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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 24 de marzo se 

tiene el registro de dos millones 208 mil 755 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 199 mil 627 defunciones y 443 mil 392 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Ni se ocultan ni se guardan vacunas, dice López-Gatell.- Con un reporte de 579 

nuevas defunciones en las últimas 24 horas, el Covid-19 roza ya las 200 mil 

muertes, al sumar ayer 199 mil 627 decesos, y se confirmaron otros 5 mil 714 

contagios, que acumulan 2 millones 208 mil 755 infectados. En el informe 

técnico, hasta el corte de las 16 horas de ayer, se habían aplicado 105 mil 291 

nuevas vacunas, con las que se llegó a las 6 millones 119 mil 298 dosis, que 

significa el 63 por ciento de los 9 millones 758 mil 845 de los cargamentos 

recibidos desde el 23 de diciembre a la fecha. [FINANCIERO] 

Falsa, cualquier vacuna aplicada fuera de la estrategia oficial.- Cualquier 

vacuna circulante en el país, "fuera de la estrategia nacional de vacunación 

del gobierno federal y que no haya pasado por las revisiones aduanales y de 

seguridad técnica de la Cofepris, debe ser considerada falsa o de ingreso 

ilegal, y nadie puede garantizar su seguridad y eficacia", aseguró a este diario 

José Luis Alomía, director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud. 

Crónica lo cuestionó sobre la aplicación de vacunas falsas, similares a las 

25 de marzo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/624488/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.24.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_FINANCIERO_0_NISEOCULTAN.pdf
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decomisadas hace unos días en Campeche, a trabajadores de maquiladoras, 

hoteles y otras compañías en la misma entidad. [CRÓNICA / pp-p4] 

Pone la Cofepris radar a Sputnik en México.- Tras la incautación de dosis falsas 

de Sputnik V, la Cofepris y la Secretaría de Salud acordaron con el Ministerio de 

Salud ruso un mecanismo conjunto que controle el movimiento de las vacunas 

en el trayecto de Rusia a México y dentro del país, informó la dependencia. 

Además, luego de los reportes de vacunación ilegal en una maquiladora de 

Campeche, la Cofepris estableció un grupo de farmacovigilancia activa 

dedicado a este caso. [REFORMA / p4] 

Para enfrentar tercera ola, militares ahora también vacunarán.- Una tercera ola 

de contagios de Covid-19 a nivel mundial quedó a la vista y la estrategia del 

gobierno mexicano, una vez más, quedará en manos de las Fuerzas Armadas. 

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que existen riesgos 

de un repunte de los casos de coronavirus, y que mejor que “ya nos agarre 

vacunados”. Ante ese panorama, decidió ampliar la vacunación a través de 

la Secretaría de Marina y la Secretaría de la Defensa Nacional. [FINANCIERO] 

Reportan agresiones a personal de salud.- La violencia en México no disminuyó 

pese a la pandemia de Covid-19 en 2020, año en que se registraron al menos 

11 irrupciones de sicarios a hospitales para rematar a pacientes y 74 casos de 

agresiones relacionadas de manera directa con la emergencia sanitaria, alertó 

ayer el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). En su "Balance humanitario 

2020-2021", indicó que el año pasado se registraron 95 casos de falta de respeto 

y problemas de acceso a los servicios de salud, 21 de ellos en un contexto de 

violencia o crisis ajenos a la pandemia. [REFORMA / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_CRONICA_0_FALSACUALQUIERVACUNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_REFORMA_0_PONELACOFEPRIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_FINANCIERO_0_PARAENFRENTARTERCERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_REFORMA_0_REPORTANAGRESIONES.pdf
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Alerta EU a México de 
“vacunas china y rusa con 

cálculos políticos” 

Por los suelos, confianza en 
partidos 

14 millones de mexicanos 
tienen empleos precarios 

En vilo, sesenta candidatos Inflación toma fuerza en la 
primera mitad del mes: 4.12% 

Acelera el paso la inflación 
por energéticos 

Luis Arce: el litio, fondo del 
golpe de Estado en Bolivia 

Ecatepec árido Prepara la 4T nueva Ley de 
Hidrocarburos 

Facilitan pifias la evasión de 
traficantes de vacunas 

Va en 53% compra de medicinas 
con ONU; farmacéuticas prevén 

desabasto por fallas 

Pone AMLO ojo en minas de 
litio 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

El Pleno guardó minuto de silencio en memoria de colaborador de la Cámara 

de Diputados y un activista de migrantes.- En sesión semipresencial, la 

presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho lamentó 

el deceso del ciudadano Carlos Ramos Rosales, quien se desempeñó desde 

el año 2003 como fotógrafo en el área de Comunicación, de la Coordinación 

de Comunicación Social de esta Cámara de Diputados. Asimismo, dijo que a 

petición del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), se guardó un minuto 

de silencio en memoria del líder y luchador de los derechos de los 

trabajadores migrantes, Al Rojas, quien falleció el pasado 20 de marzo, a la 

edad de 84 años. [BOLETÍN; TALLA POLÍTICA; MI PUNTO] 

Se ha legislado para prevenir la violencia contra las mujeres, pero no es 

suficiente: Sauri Riancho.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, reconoció que se ha avanzado en 

las leyes en materia de igualdad y el adelanto de las mujeres, “pero todavía 

dista el momento en que podamos vencer las resistencias sociales para su 

aplicación plena, una de las más terribles manifestaciones de esos obstáculos 

es la violencia política contra las mujeres en razón de género”. [EL ARSENAL] 

Convocabn a aliviar deuda externa.- Ante 69 senadores, el caciller Marcelo 

Ebrard y la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, el 

presidente de Bolivia, Luis Arce Catacora, se refirió a la pandemia por Covid -

19 y sus implicaciones economicas, al llamar a los organismos internacionales 

a generar acciones dirigidas a un alivio de la deudaa externa de los páises 

del mundo en desarrollo. [ÍNDIGO] 

25 de marzo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_ELPLENOGUARDOMINUTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TALLAPOLITICA_0_ELPLENOGUARDOMINUTO_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MIPUNTO_0_LACAMARADEDIPUTADOSGUARDO_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELARSENAL_0_SEHALEGISLADO_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_INDIGO_8_CONVOCAAALIVIAR.pdf
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Cámara de Diputados pide considerar a la población con síndrome de Down 

en la etapa tres de vacunación contra SARS-CoV-2.- La Cámara de 

Diputados aprobó exhortar a la Secretaría de Salud para que en la jornada 

de vacunación considere a la población con síndrome de Down, en especial 

la mayor de 40 años, como uno de los grupos vulnerables y prioritarios en la 

etapa tres de la Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2. 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, dijo: 

“Habiendo sido aprobado este acuerdo, esta presidencia ordena que se 

comunique a las autoridades pertinentes”. [VORÁGINE, EL ARSENAL] 

Dolores Padierna pide licencia en San Lázaro; va por la Cuauhtémoc.- Dolores 

Padierna, diputada federal por Morena, dio a conocer que solicitó licencia a 

la Mesa Directiva de San Lázaro para separarse de su cargo y buscar la 

candidatura del partido para contender por la alcaldía Cuauhtémoc, en 

Ciudad de México. Durante una reunión virtual con legisladores de Morena, 

Padierna Luna expresó: “Como todos están enterados y lo decía en este 

momento el compañero Javier Hidalgo, voy a trabajar desde otra trinchera 

para seguir construyendo la Cuarta Transformación, eso me obliga a dejar 

esta Cámara, he solicitado licencia como diputada federal y quiero 

aprovechar este momento para despedirme de ustedes, mi agradecimiento 

pleno”. [POLÍTICO MX] 

Turna Mesa Directiva a comisiones dos minutas sobre planeación y 

obligaciones de servidores públicos.-  La Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados turnó a comisiones dos minutas. La primera, reforma y adiciona los 

artículos 26 y 74 de la Constitución Política, a fin de establecer una agenda 

estratégica que incluya la planeación de largo plazo para el avance de 

México en crecimiento económico, desarrollo integral y competitividad. [MI 

PUNTO DE VISTA] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ Presidenta de Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri: Mucho por legislar para eliminar violencia 

política contra mujeres.- Como buena defensora de las mujeres y por vivirlo en 

carne propia, la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_VORAGINE_0_PIDENDIPUTADOS_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELARSENAL_0_CAMARADEDIPUTADOSPIDE_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_POLITICOMX_0_DOLORESPADIERNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MIPUNTO_0_TURNAMESADIRECTIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MIPUNTO_0_TURNAMESADIRECTIVA.pdf
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sabe de lo que habla cuando asegura que, si bien se ha avanzado en las 

leyes en materia de igualdad de las mujeres, “todavía dista el momento en 

que podamos vencer las resistencias sociales para su aplicación plena”, una 

de las más terribles manifestaciones, de esos obstáculos es la violencia política 

contra las mujeres en razón de género al participar en la VI Reunión de la 

Comisión Interparlamentaria Especial de la Mujer del Foro de Presidentes y 

Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe 

(FOPREL)(…) [CAPITAL] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Metida en su campaña.- Pidió licencia Dolores 

Padierna como diputada federal para dedicarse de lleno a su campaña 

política rumbo a la alcaldía Cuauhtémoc. La candidata agradeció a sus 

compañeros legisladores y, sobre todo, a Mario Delgado, dirigente de 

Morena. Toca ahora a los legisladores de San Lázaro definir quién la relevará 

en la vicepresidencia de la Mesa Directiva. [HERALDO/p.2] 

LINEAMIENTOS INE SOBREREPRESENTACIÓN  

Grupos parlamentarios externan comentarios en relación con los lineamientos 

del INE.- Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, 

PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social y PRD expresaron comentarios sobre los 

lineamientos emitidos por el INE, respecto de la sobrerrepresentación en la 

Cámara de Diputados. El diputado Rubén Cayetano García (Morena) 

consideró que el INE y el Poder Judicial de la Federación son dos de las 

instituciones más corruptas, con peor percepción social. El panista Juan Carlos 

Romero Hicks destacó la importancia de cuidar la democracia y al INE.  

Del PRI, la diputada Claudia Pastor Badilla precisó que el acuerdo del INE es 

una muestra más del enriquecimiento que cada proceso electoral nos brinda 

para caminar siempre en la dirección que más se acerque a los principios 

democráticos. El petista Gerardo Fernández Noroña señaló que el INE es un 

órgano autónomo y no tiene facultades para juzgar ni legislar; “no son un 

poder por encima”. La diputada Ruth Salinas Reyes (MC) dijo que el INE tiene 

la obligación constitucional y responsabilidad de fijar las reglas que den 

certeza y que garanticen que la Constitución sea respetada. [BOLETÍN; 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_CAPITAL_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_GRUPOSPARLAMENTARIOS.pdf
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JORNADA; TALLA POLÍTICA; MVS NOTICIAS; WRADIO; INFOBAE; NOTISISTEMA; 

[TELEFÓRMULA][FINANCIERO][24 HORAS] [EXCÉLSIOR] 

Morena quieren atentar contra el INE y la democracia ciudadana: PAN.- El 

diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) afirmó que Morena y algunos de sus 

aliados quieren atentar contra la democracia ciudadana y el Instituto 

Nacional Electoral (INE), por lo que es necesario salvaguardarlo. Desde 

tribuna, al referirse a los lineamientos emitidos por el INE respecto de la 

sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, señaló que a la mayoría 

parlamentaria le molesta reconocer que está sobrerrepresentada. 

[VORÁGINE, EL ARSENAL] 

Mario Delgado y Morena han configurado la mayoría legislativa de manera 

fraudulenta: Bolaños.- Raymundo Bolaños, representante legal del PAN ante el 

INE, habló de que PAN también impugnará acuerdo del INE sobre el reparto 

de diputaciones plurinominales. Comentó que no es llevar el tema al extremo 

sino es ir a lo justo. Señaló que Mario Delgado y Morena han configurado la 

mayoría legislativa fraudulenta en el Congreso de la Unión. Dejó claro que el 

PAN solicita al INE, que la proporcionalidad de la Cámara de Diputados sea 

justa y represente de forma real la pluralidad política. [ENFOQUE NOTICIAS] 

Morena propone reforma para impedir al INE modificar “reglas del juego” en 

elecciones.- La mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de 

Diputados presentó una iniciativa de reforma constitucional para impedir al 

INE hacer “modificaciones regulatorias fundamentales” durante el proceso 

electoral.  “La justificación es muy sencilla: a mitad del partido no se pueden 

hacer modificaciones sustanciales a las reglas del juego”, puntualizó el grupo 

parlamentario. [MILENIO; W RADIO; POLÍTICO.MX; EL ARSENAL; MILENIO 

TV][CRÓNICA][REFORMA] [ÍNDIGO] 

Morena presiona a Córdova y amaga con juicio político.- El grupo mayoritario 

en la Cámara de Diputados pidió juicio político contra los consejeros Lorenzo 

Córdova y Ciro Murayama, para que sean removidos del Instituto Nacional 

Electoral. Durante el debate para hablar de los lineamientos que aprobó el 

INE sobre cómo realizará el reparto de plurinominales. Diputados de Morena y 

PT acusaron a Córdova y a Ciro Murayama de actuar a favor de los partidos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LAJORNADA_0_DISCUTENENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TALLAPOLITICA_0_GRUPOSPARLAMENTARIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MVS_0_CHOCANENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_WRADIO_0_CHOCANMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_INFOBAE_0_LEGISLADORESCHOCAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_NOTISISTEMAS_0_MORENAYOPOSICION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TELEFORMULA_0_SOBRERREPRESENTACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_FINANCIERO_0_MORENAATACAALINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_24HORAS_0_MAYORIAENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_EXCELSIOR_6_QUIERENDESCABEZAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_VORAGINE_0_ACUSAOPOSICION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_VIVECOATZA_0_NEGLIGENTELAACTUACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ENFOQUE_0_MARIODELGADOYMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MILENIO_0_MORENAPROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_WRADIO_0_MORENABUSCAEVITAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_POLITICOMX_0_MORENABUSCAQUEINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELARSENAL_0_INESEEXTRALIMITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MILENIOTELEVISION_0_PRESENTAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MILENIOTELEVISION_0_PRESENTAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_CRONICA_0_MORENALLAMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_REFORMA_0_PROPONENREVERTIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_INDIGO_6_MORENAEINEENPIQUE.pdf
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de oposición. [REFORMA; RAZÓN; CAPITAL POLÍTICO; MILENIO;  JORNADA; 

SILLA ROTA; POLÍTICO.MX; BAJO PALABRA;  EL DIARIO MX; 

TELEFÓRMULA][CONTRARÉPLICA][JORNADA][REFORMA][RAZÓN] 

Mayorías ficticias, fraude al voto ciudadano: GPPRI diputados.- Las y los 

diputados del PRI consideramos que las medidas tomadas por el INE para 

hacer cumplir la Constitución, con el cual ninguna fuerza política debe 

rebasar en más del 8% el número de legisladores que efectivamente ganó en 

las urnas, es parte de sus obligaciones. Construir mayorías ficticias es un fraude 

para los votantes, ningún partido con vocación democrática debería 

molestarse porque le impidan violar la Constitución. [TALLA POLÍTICA; MUG 

NOTICIAS; AM QUERÉTARO;  CENTRAL MUNICIPAL] 

"Tenemos que destituir a Lorenzo Córdova y su monaguillo Ciro Murayama": 

Fernández Noroña.- Tras acusarlos de haberse convertido no en un árbitro 

vendido sino en un jugador más de la oposición, el diputado federal del PT, 

Gerardo Fernández Noroña, urgió a darle celeridad al proceso de juicio 

político contra el presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova y 

el consejero Ciro Murayama, a quienes calificó de “par de delincuentes 

vulgares y facciosos”. Durante la sesión del Pleno en San Lázaro, en la que se 

abrió el debate sobre los lineamientos del INE para evitar la 

sobrerrepresentación de los partidos políticos en la Cámara de Diputados, 

Morena y PT advirtieron que van por el juicio político contra ambos consejeros 

electorales.  [UNIVERSAL] 

"Soy humano y tengo desconocimientos": Fernández Noroña tras no poder 

decir cifra del presupuesto que recibe el INE.- El diputado del Partido del 

Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, "resbaló" esta tarde durante la sesión 

Ordinaria en la Cámara de Diputados cuando se decían comentarios 

relativos a los lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE) 

sobre la sobrerrepresentación. Durante su intervención, Fernández Noroña 

hablaba sobre un posible juicio político contra el consejero presidente del INE, 

Lorenzo Córdova y el consejero Ciro Murayama. [RAZÓN] 

Pertinentes y oportunos, lineamientos del INE para evitar sobrerrepresentación 

en Cámara de Diputados: Frida Esparza.- A nombre del Grupo Parlamentario 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_REFORMA_0_MORENAPRESIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LARAZON_0_AMAGAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAPITAL_0_SECONFRONTANDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MILENIO_0_MORENAYPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LAJORNADA_0_MORENAYPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LASILLAROTA_0_MORENAENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_POLITICOMX_0_MORENAYPTBUSCARIAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_BAJOPALABRA_0_MORENAYPTEXIGEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELDIARIO_0_MORENAPRESIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TELEFORMULA_0_DIPUTADOSDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_CONTRA_0_PLANTEANPTYMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_JORNADA_0_VANPORJUICIOPOLITICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_REFORMA_0_PIDEMORENAENJUICIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_LARAZON_1.7_IMPULSANENMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TALLAPOLITICA_0_MAYORIAFICTICIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MUGS_0_MAYORIASFICTICIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_MUGS_0_MAYORIASFICTICIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_AMQUERETARO_0_MAYORIASFICTICIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CM_0_CONSTRUIRMAYORIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELUNIVERSAL_0_TENEMOSQUEDESTITUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LARAZON_0_SOYHUMANO.pdf
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del PRD, la diputada Frida Alejandra Esparza Márquez calificó como 

pertinentes y oportunos los lineamientos emitidos por el Instituto Nacional 

Electoral (INE), el pasado 19 de marzo, para evitar sobrerrepresentación 

partidista en la Cámara de Diputados. [EL ARSENAL] 

Movimiento Ciudadano respalda el acuerdo del INE para evitar mayorías 

artificiales.- Movimiento Ciudadano respalda el acuerdo aprobado por el 

Instituto Nacional Electoral (INE), para evitar la creación de mayorías 

artificiales en la Cámara de Diputados, al tratarse de una 

sobrerrepresentación inconstitucional. [TALLA POLÍTICA] 

Acuerdo del INE por sobrerrepresentación es para evitar un fraude a la 

voluntad popular: Murayama.- Ciro Murayama, consejero del Instituto 

Nacional Electoral (INE), aseguró que el acuerdo que tomó el organismo para 

evitar la sobrerrepresentación partidista en la Cámara de Diputados es para 

respetar la voluntad popular en las próximas elecciones del 6 de junio.  En 

entrevista con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, Murayama Rendón 

respondió a la impugnación de Morena, quien actualmente ocupa la 

mayoría en San Lázaro, y que aseguró que el acuerdo del INE busca ponerle 

obstáculos para evitar que conserve la mayoría en el Congreso. [LÓPEZ 

DÓRIGA] 

ENTREVISTA. Ciro Murayama (Consejero Electoral).- “El tribunal, en una 

sentencia que ya es jurisprudencia, cuando atendió estos reclamos en el 

pasado, dijo que el INE debía ajustar su acuerdo de asignación de diputados 

de representación proporcional a los parámetros constitucionales, para evitar 

la sobre y la subrerrepresentación. Esa es la orden que nos dio el tribunal y es 

lo que estamos haciendo. Entonces, yo confío en que el tribunal vea que 

justamente estamos haciendo un esfuerzo por hacer valer la Constitución, por 

acatar sus sentencias, su orden, y hacer valer el voto de la ciudadanía, 

proteger que la pluralidad se refleje en la Cámara de Diputados, sin 

alteraciones artificiales. Es un ejercicio democrático el que va a haber y ese 

ejercicio democrático tiene que ser respaldado a través de dos cosas: uno, 

respetando el voto libre y secreto en las casillas; y, dos, que ese voto se 

traduzca de manera armónica en la integración de la Cámara de 

Diputados”. [TELEFÓRMULA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_ELARSENAL_0_PERTINENTESYOPORTUNOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TALLAPOLITICA_0_MOVIMIENTOCIUDADANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LOPEZDORIGA_0_ACUERDODELINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LOPEZDORIGA_0_ACUERDODELINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TELEFORMULA_0_ENTREVISTACIRO.pdf


 

7                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

ENTREVISTA.  José Woldemberg (Académico y expresidente del IFE).- “Yo creo 

que tarde o temprano el INE estaba obligado a tomar una resolución (en el 

tema de la sobrerrepresentación) como la que acabamos de ver. ¿Por qué? 

Porque si no lo hubiera tomado, en el momento del reparto de los diputados 

plurinominales tenía que acogerse a lo que dice la Constitución. Y la 

Constitución es muy clara en su Artículo 54, dice que entre votos y escaños no 

puede existir una diferencia mayor del 8%. Creo que el INE hizo bien en 

resolver el día de hoy, porque todavía nadie conoce los resultados de las 

elecciones y en ese sentido es una norma ciega, es una norma que no tiene 

dedicatoria para nadie”. [RADIO FÓRMULA] 

ENTREVISTA. Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Representante de Morena ante el 

INE).-“Cuando ellos hablan de una sobrerrepresentación de una coalición, 

están distorsionando lo que dice la Constitución porque lo que dice es que 

ningún partido, ojo, dice partido no dice coalición, ningún partido puede 

tener más del ocho por ciento de la votación que emitió. Estamos en contra 

porque no se puede al cuarto para las doce cambiar las reglas del juego, por 

otras. Estos temas han sido debatidos desde hace 10 años aproximadamente 

y en muchos casos cuando se ha asignado los diputados por representación 

proporcional, se han hecho impugnaciones que ha resuelto el TEPJF, quien ha 

emitido jurisprudencia sobre este tema”. [RADIO FÓRMULA] 

MESA POLÍTICA. Anabel Hernández (Periodista de investigación), Alfredo 

Figueroa (Ex Consejero del INE) y Gabriel Reyes Orona (Ex Procurador Fiscal).-  

En la Mesa de Análisis se abordó el tema de la sobrerrepresentación en la 

Cámara de Diputados. “Por un lado no es un cambio, no es una 

interpretación, no es una regla que se está estableciendo, lo que está 

sucediendo es que el Instituto Nacional Electoral no ha tenido la capacidad 

de hacer efectivo el planteamiento que viene en la Fracción Quinta del 

Artículo 54 constitucional. Esto que se oculta o se esconde detrás de una 

palabra tan compleja como sobrerrepresentación no es otra cosa más que 

una mayoría mal habida y esta mayoría mal habida violenta el texto 

constitucional”, apuntó Gabriel Reyes Orona. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAJOSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTASERGIOCARLOS.pdf
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“Me parece que estamos ante el tema quizás, ante el tema de mayor 

relevancia que va a resolver el Instituto Nacional Electoral antes de la 

elección.  

“Me parece que estamos frente a un acuerdo que ya trata de resolver un 

tema que efectivamente y, en esto tiene razón el representante de Morena, 

el INE no atajó ni en el 2015 con el Verde y el PRI, ni en el 2018 con el caso de 

Morena, el PT y el PES”, señaló Alfredo Figueroa. 

“A mí sí me parece que es pertinente que el INE intervenga ya sobre el tema, 

lástima que esta intervención llega tarde, ojalá la hubieran hecho en el 2012 

porque esa sobrerrepresentación, esa mayoría mal habida causó mucho 

daño en México, ojalá lo hubieran hecho en 2018, pero qué bueno que lo van 

a hacer en esta elección donde sabemos que de ganarse una mayoría mal 

habida pues podría haber reformas que podrían tener, igual como en el 

pasado, muy graves repercusiones en México, así que es necesario que este 

tipo de reglas queden absolutamente claras de cómo puede un partido estar 

realmente representado, justamente representado de acuerdo a los votos 

reales que obtenga en las elecciones”, comentó la periodista Anabel 

Hernández. [LA OCTAVA] 

Diputados siguen discutiendo sobrerrepresentación Sigue la discusión entre los 

legisladores respecto a la sobrerrepresentación. Y como están de moda los 

juicios políticos, pues ya piden juicio político para Lorenzo Córdova, porque 

cuando se trata de debate para Morena y aliados es sinónimo de guerra. 

Escupir argumentos, aunque no sepan del tema del que hablan o 

presenciaron el hecho que dio lugar al debate, fue el caso de la sesión en 

este día cuando en la agenda política este tema de controlar o no la 

sobrerrepresentación llevó a Morena y aliados, incluido el PT,  a exigir esta 

revisión luego de que sus mejores gallos terminaron en Morena. [RADIO 

FÓRMULA] 

COLUMNA/ROZONES/ Crispación por y contra el INE.-  Fuertes acusaciones las 

que anoche hizo el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, contra 

consejeros del INE, a quienes acusó de querer convertirse en “gatilleros del 

PRIAN”, luego de que se pusiera en entredicho la continuidad, según dijo, de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LAOCTAVA_0_MESAPOLITICAANABELHERNANDEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_RADIOFORMULA_0_DIPUTADOSSIGUEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_RADIOFORMULA_0_DIPUTADOSSIGUEN.pdf
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60 de sus candidatos en plazas en donde su partido es competitivo. Nos 

hacen ver que los señalamientos son resultado de las resoluciones tomadas 

en la Comisión de Fiscalización por la omisión de abanderados de no 

presentar informes de gastos de precampaña. Por cierto que no fue la única 

acusación que Morena lanzó ayer contra los árbitros, particularmente Lorenzo 

Córdova y Ciro Murayama, a quienes ya amagó poner en el banquillo de los 

acusados en un juicio político, aunque en este caso por la decisión que se 

tomó en el Consejo General de acotar la sobrerrepresentación en la Cámara 

de Diputados. Están caldeados los ánimos, nos comentan. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/Mayoría morenista en San Lázaro 

intenta poner bajo fuego a Córdova y a Murayama.- (…)La discusión en la 

Cámara baja, donde indiscriminadamente Morena hace uso del recurso de 

juicio político para destruir a quienes consideran sus enemigos,  se volvió muy 

intensa y tirante. Por parte de la aplanadora morenista hablaron Ángeles 

Huerta y desde luego la rémora petista, Gerardo Fernández Noroña, con su 

acostumbrado y “florido” lenguaje (…) Por su parte, las y los diputados que 

conforman la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, que coordina 

René Juárez Cisneros, hicieron pública su posición respecto al tema de la 

sobrerrepresentación. Consideraron los tricolores que las medidas tomadas 

por el Instituto Nacional Electoral, para hacer cumplir la Constitución, con el 

cual ninguna fuerza política debe rebasar en más del 8% el número de 

legisladores que efectivamente ganó en las urnas, es parte de sus 

obligaciones. [IMAGEN/p.11] 

COLUMNA/DOLORES COLÍN/Morena enfrenta al INE.- (…)La decisión del 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) con relación a la 

sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados es para hacer cumplir una 

disposición constitucional y todos los actores políticos lo saben (…) La 

respuesta violenta de Morena en el propio INE, a través de su representante, y 

luego la declaración de guerra del propio Mario Delgado, presidente del 

Comité Ejecutivo Nacional, quien ha solicitado la renuncia de los consejeros, 

vulnera a la autoridad electoral. Pero sobre todo, ante la decisión del INE de 

corregir los errores del pasado, es importante que para fortalecer a la 

institución defiendan la constitución, para asegurar resultados legales de la 

elección. [24 HORAS/p.1-p.12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_IMAGEN_11_LARETAGUARDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_24HORAS_1.12_DOLORESCOLIN.pdf
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COLUMNA/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ Es obligación cumplir la ley: 

presidente del INE.- (…)De esto y de aquello.- Tal parece que la 4T, en su 

conjunto, intenta desde ahora hacer hasta lo imposible contra el INE y sus 

consejeros electorales, lo que, a querer o no, pondría en grave riesgo la 

realización de las elecciones federales y estatales del domingo 6 de junio, 

empeñada como está su dirigencia en “ganar” anticipadamente la mayoría 

de la Cámara de Diputados por la vía de la sobrerrepresentación, como la 

actual, que ilegalmente mantiene. Ése es el fondo real de la campaña que 

han emprendido Mario Delgado y los integrantes de la bancada que lideró 

en San Lázaro, al arremeter contra el consejero presidente del INE, Lorenzo 

Córdova, y Ciro Murayama, a los que hasta “juicio político” pretenden llevar 

por el acuerdo que, por mayoría de los integrantes del Consejo General, 

acordaron evitar, en cumplimiento de la ley, de que en la próxima contienda 

haya sobrerrepresentación de algún partido (…) [RAZÓN/p.8] 

COLUMNA/CARLOS MARÍN/ Les empavorece la Constitución.- La rabiosa 

ojeriza del partido en el poder y su nomenclatura contra el Instituto Nacional 

Electoral, recrudecida por el tema de la sobrerrepresentación diputadil, 

comenzó cuando Morena fue atrapada con las manos en la masa de 

votantes en la más descarada compra de votos de la historia (…)Coligados 

Morena, el Partido del Trabajo y Encuentro Social ganaron, en total, hace tres 

años, 220 distritos (106, 58 y 56 respectivamente), pero 11 del PT fueron con 

militantes morenistas, con lo que el empoderado partido pudo tener 85 

plurinominales, el PT tres y ninguno el PES, lo cual es correcto porque 

individualmente ninguno rebasó el 8 por ciento que permite la Constitución. 

Pero si en conjunto tuvieron 45.9 por ciento de la votación, se agandallaron 61 

por ciento de la Cámara de Diputados, o sea una sobrerrepresentación de 

15.7 por ciento, casi el doble constitucional. Bajo permanente asedio y 

descalificaciones, el INE tiene un solo argumento contra el lloriqueo del 

prepotente partido: el artículo 54 de la Constitución que Morena quiere seguir 

violando...[MILENIO/p.1-p.7] 

COLUMNA/JOSÉ BUENDÍA HEGEWISH/INE frena mayorías artificiales, 

¿resistirá?.- (…)En víspera de la elección más grande de la historia del país, los 

enfrentamientos con el sector energético, jueces o el INE convergen en un 

mismo punto: ganar la mayoría en el Congreso para asegurar el control 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_LARAZON_8_PULSOPOLITICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_MILENIO_1.7_ELASALTOALARAZON.pdf
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presidencial en el Legislativo (…)Morena impugnó el acuerdo ante el Tribunal 

Electoral y acusa al INE de sesgo político para impedir que gane la mayoría 

en el Congreso, aunque los resultados de las urnas no se conozcan. Pero, de 

no hacerse ahora, el árbitro tendría que seguir avalando una violación 

constitucional o aplicar otro mecanismo de reparto con el ganador en la 

mesa, lo que convalidaría el cuestionamiento de intencionalidad política. Esa 

omisión debilita su rol de garante de la Constitución en la integración de la 

representación popular y freno de la lucha política entre partidos, pero 

Morena le reclama que la regulación corresponde al Congreso. Tampoco lo 

hicieron, a pesar de que lo discutieron. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/ RAFAEL CARDONA/ La democracia finge el orgasmo.- (…)Para 

incidir en las elecciones directamente sino en los pasos siguientes, como la 

distribución de los diputados plurinominales, por ejemplo, el Ejecutivo le ha 

dado órdenes a Mario Delgado para iniciar un litigio contra el Instituto 

Nacional Electoral cuyos acuerdos para evitar la sobre representación 

afectan la maquinaria de la futura aplanadora en San Lázaro (…)Dijo el 

consejero Ciro Murayama entrevistado por Joaquín López Dóriga: “…Confío 

en que el Tribunal vea que estamos haciendo un esfuerzo por hacer valer la 

Constitución, por acatar su sentencia y hacer valer el voto de la ciudadanía; 

por proteger que  la pluralidad que existe en nuestra sociedad se refleje en la 

Cámara de Diputados, sin subterfugios ni alteraciones artificiales” (…) 

[CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/HUMBERTO MARES N./Los partidos y sus diputados.- La 

sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados siempre ha sido una 

constante en la distribución de curules. Los partidos políticos han recurrido a 

las alianzas que les permite acceder a curules que solos no podrían lograr 

(…)El INE propone un acuerdo para cuidar que la asignación de diputaciones 

por representación proporcional se ajuste a los parámetros constitucionales, 

que indica el artículo 54 de la Constitución General de la República. Creo que 

no se está pidiendo mucho. Morena ya fue beneficiada con una 

sobrerrepresentación en la actual legislatura, los demás partidos que han 

llevado a cabo coaliciones también ya se han beneficiado, porque no ahora 

de una vez por todas acatan la ley como debe de ser, no más de 8% (…) 

[IMAGEN/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_EXCELSIOR_16_NUMEROCERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_CRONICA_3_ELCRISTALAZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_IMAGEN_10_ASILASCOSAS.pdf
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COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ Ahora Juicio político al INE.- Lorenzo 

Córdova sigue en el ojo del huracán en plena antesala de elecciones del 6 

de junio, en un marcado pleito con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y su partido de Morena. Ahora le tocó el turno al polémico diputado 

del PT Gerardo Fernández Noroña que desde la tribuna y ante la mirada de la 

presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri, pidió 

destituir y llevar a juicio político a Córdova y su “monaguillo” Ciro Murayama. 

Noroña aprovechó el tema te la sobrerrepresentación en San Lázaro para la 

repartición de las plurinominales a los partidos políticos, que les pueda dar esa 

figura para atizarle, en una reciprocidad, patadas por debajo y por arriba de 

la mesa, en pago cuando visitó el INE y por no usar cubrebocas lo dejaron 

solo en el Pleno de ese instituto electoral. [OVACIONES/pp-9] 

COLUMNA/CARLOS LORET DE MOLA/ AMLO, el árbitro electoral y la 

democracia.- Está en curso una de muchas escaramuzas entre el partido en 

el poder, Morena, y el árbitro electoral, el INE, y tiene que ver con el centro de 

la batalla política de este año: la forma de asignar la mayoría en la Cámara 

de Diputados. Que un partido difiera del árbitro y litigue sus decisiones es lo 

más normal en la contienda democrática y ocurre todo el tiempo. La 

autoridad decidirá y el tribunal electoral tendrá la última palabra. Nada que 

llame la atención. Pero los tiempos no son normales. La disputa ocurre 

después de meses de golpeteo verbal directo del presidente López Obrador 

contra el Instituto Nacional Electoral y en particular contra su consejero 

presidente, Lorenzo Córdova. [UNIVERSAL/pp-2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que tan pronto como se conoció anoche la 

propuesta de la Comisión de Fiscalización del INE para retirar la candidatura 

de Félix Salgado Macedonio por omitir sus gastos de precampaña, diputadas 

como Lorena Villavicencio, de Morena; Martha Tagle, de MC, y Verónica 

Juárez, del PRD, respaldaron desde sus redes sociales el planteamiento, 

aunque coincidieron en que la cancelación de las aspiraciones del 

autollamado “Toro” debería ser por las denuncias de abuso contra mujeres. 

[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/La corrección del INE.- La distorsión 

introducida por la sobrerrepresentación de la coalición oficialista en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_OVACIONES_9_AQUIENELCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_UNIVERSAL_1.2_CARLOSLORETDEMOLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
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Cámara de Diputados es enorme. Altera sustantivamente la voluntad de los 

votantes. En 2018, los votantes le dieron a la coalición gobiernista 47% de los 

votos y 53% restante a la oposición. Pero la realidad de la Cámara es que la 

coalición gobiernista tiene 61% de las curules y la oposición solo 39%. Para 

evitar esta distorsión, con el voto de una amplia mayoría de sus consejeros (9 

de 11) el INE ha establecido la fórmula que usará al asignar escaños 

plurinominales para evitar, en 2021, la sobrerrepresentación inconstitucional 

de la actual Cámara de Diputados. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/Lamentable el debate que ofrecieron 

diputados de Morena y el PT contra los lineamientos del INE para evitar la 

sobrerrepresentación de partidos en la Cámara de Diputados, más allá del 8% 

que permite la Constitución. Morenistas y petistas no ocultaban en tribuna su 

frustración. No sólo pedían la destitución del consejero presidente del Instituto, 

Lorenzo Córdova sino también de su “monaguillo” Ciro Murayama (así lo 

llamó Noroña). “Tenemos que correrlos por más que digan que no es el 

momento”, dijo el petista. Otros de plano reclamaban que se acoten las 

facultades del INE para que el árbitro electoral no pueda hacer 

modificaciones regulatorias por lo menos 90 días antes de las elecciones. 

Están muy enojados porque los nuevos lineamientos del INE frente a una 

representación proporcional que equilibre la votación con el número de 

curules “pluris” no les conviene ni tantito. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/JOSÉ FONSECA/ ¿Descarrilará la elección el partido oficial?.- 

Preocupa que una apelación jurídica como es la impugnación de Morena a 

las reglas del INE para mantener dentro de la Constitución la 

sobrerrepresentación de los partidos en el Congreso haya sido escrita en 

lenguaje panfletario. A ningún tribunal le importa eso “del tenebroso plan”, 

aunque uno entiende que sólo tratan de ser obsecuentes con la indignación 

de Palacio Nacional contra dos consejeros electorales a quienes quieren 

llevar al cadalso. La sensatez hace suponer que las propuestas de legisladores 

del partido oficial para destituirlos son afanes de algunos cortesanos como no 

tenía ni Luis XIV y no un irresponsable intento para descarrilar las elecciones 

del próximo junio. [ECONOMISTA/p.45] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_MILENIO_3_DIACONDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_ECONOMISTA_45_CAFEPOLITICO.pdf
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COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/Diputados, discuten “huachicol” legislativo 

del partido oficial; oposición: mayoría “a modo”, de Morena, fraude 

constitucional.- Puyante asunto de mayoría “inflada”, que tiene el grupo 

mayor en San Lázaro, fue motivo de discusión light en el salón de sesiones, 

cuando el tema, lo subieron a tribuna, en el apartado de agenda política. Sin 

estridentes intervenciones ni contundentes palabras para el adversario, 

acaso, el diputado Gerardo Fernández Noroña, con su estilo de hacer alusión 

a personajes como Carlos Salinas de Gortari, Diego Fernández de Cevallos, 

creadores, acusó, de la coalición PRI-PAN. Hubo de todo, en los oradores y 

fue notorio que algunos diputados matizaron su discurso, como el de Juan 

Carlos Romero Hicks, como también se escuchó la retórica de representantes 

de la bancada oficial, quienes no encontraron argumentos para exigir que el 

INE derogue ese acuerdo que data desde 2012, el cual otorga a Morena, 

mayoría “ficticia” en la Cámara de Diputados. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS ZAMBRANO/6 de junio: ¿democracia o dictadura?.- Es 

pertinente aclarar que la sobrerrepresentación de 8% fue impulsada y 

defendida por el entonces PRI hegemónico que, en ese momento, temía 

perder la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados. Argumentaron que 

una mayoría consistente era necesaria para lograr la gobernabilidad. En 

cambio, las oposiciones pugnaban por una relación estricta entre votos y 

escaños. Hoy, López Obrador y los partidos que lo llevaron al poder son 

quienes violentan el límite de ocho puntos porcentuales de 

sobrerrepresentación que permite la Constitución. [UNIVERAL/p.15] 

COLUMNA/ENRIQUE CÁRDENAS/Qué tiene que suceder… ¿Qué tiene que 

suceder para que ustedes, personas que creen en la democracia como el 

menos malo de los sistemas políticos que existen consideren como graves e 

inadmisibles los ataques del Presidente a los otros poderes del Estado, en 

particular a los jueces, al INE y a los demás órganos constitucionales 

autónomos? ¿Qué nivel de ataque al INAI y qué tanta información relevante 

debe reservarse del escrutinio público argumentando motivos de seguridad 

nacional, como la relativa a la construcción de la refinería de Dos Bocas, el 

aeropuerto de Santa Lucía, el Tren Maya, las vacunas, y un largo etcétera? 

¿Qué se requiere para que digan HASTA AQUÍ? Les pregunto a mis amigos 

también ¿qué tanta discrecionalidad en el gasto público por parte del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_UNIVERSAL_15_JESUSZAMBRANO.pdf
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presidente, sin que pase su aprobación por el Congreso, están dispuestos a 

aceptar? [FINANCIERO/p.39] 

ARTICULO/JAVIER APARICIO/Coaliciones y sobrerrepresentación.- La relación 

entre votos y curules obtenidas en la Cámara de Diputados en México no es 

lineal: ganar más votos no necesariamente implica ganar más curules. A 

pesar de tener representación proporcional, el sistema electoral mexicano 

induce sobrerrepresentación o desproporcionalidad en el Congreso. Las 

doscientas curules asignadas mediante las listas de representación 

proporcional (RP) atenúan el sesgo mayoritario de los trescientos distritos de 

mayoría relativa (MR), pero no lo eliminan. Y los límites a la 

sobrerrepresentación existentes son remedios imperfectos que sólo se activan 

de manera contingente. En conjunto, el sistema electoral mixto mantiene un 

fuerte sesgo mayoritario, es decir, la sobrerrepresentación de unos partidos a 

costa de otros. Aunado a esto, algunos partidos políticos han usado las 

coaliciones electorales para burlar el tope de 8% y exacerbar la 

sobrerrepresentación. [EXCÉLSIOR/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO BECERRA/ Sobre el derecho mayoritario a violarla 

Constitución.- 5) Y no menos importante: al quebrantar el tope constitucional 

en 2018, el partido Morena se hizo de una mayoría (más de 60% de la Cámara 

de Diputados) más grande, ficticia, al margen de la ley, pero muy útil para 

alimentar su propio discurso, según el cual disponen de un permiso popular 

para hacer y deshacer, casi todo, incluso lo que prohíbe la Constitución. Y esa 

alucinación tiene sumida a la República en un campo de litigio judicial del 

que la sobrerrepresentación es semilla originaria. La sobrerrepresentación ha 

alimentado un relato que ahora se ve obligado a reconocer su propia 

vulgaridad: solicitar, en nombre de una mayoría, seguir violando la 

Constitución. [MILENIO/p.10] 

COLUMNA/ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ/ Ejercicio vertical del poder.- (…)Ya 

no se puede gobernar autocráticamente porque a pesar de todo, sí tenemos 

instituciones, especialmente autoridades electorales que preparan la elección 

que tendremos dentro de 72 días. Si esto es así, debemos esperar un 

comportamiento íntegro del Poder Judicial, no sólo ante la ley de la Industria 

Eléctrica, sino ante todas las controversias pendientes de resolver. Lo mismo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_FINANCIERO_39_SIGNOSVITALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_EXCELSIOR_12_JAVIERAPARICIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_MILENIO_10_RICARDOBECERRA.pdf
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habría que esperar del Tribunal Electoral, que tendría que validar el reciente 

acuerdo del INE para evitar la sobrerrepresentación excesiva de partidos en 

la Cámara de Diputados. En ambos casos se trata simplemente de hacer 

valer la Constitución y las leyes. Morena se opone y las instituciones tendrán 

que responder. El pueblo nunca votó por destruir la institucionalidad. 

[HERALDO/p.1-p.12-p.13] 

ARTÍCULO/ANAMARI GOMIS/Aristóteles, el emperador Adriano de Yourcenar, 

el INE, las furias morenistas y el fanatismo.- (…)El Presidente se apresta a que 

su partido gane todo lo posible, sobre todo a que el control de la Cámara de 

Diputados continúe recayendo en las curules morenistas (…)Y es que después 

de que ganara las elecciones Juntos Haremos Historia obtuvo la mayoría en la 

Cámara de Diputados en 2018 y consiguió 308 diputaciones. Sin embargo, la 

Constitución, artículo 54, dicta que ningún partido político podrá contar con 

un número de diputados que exceda en ocho puntos a su porcentaje de 

votación nacional emitida.  Viene a cuento esto, porque varios diputados de 

los partidos de la coalición de Juntos Haremos Historia, una vez ganadas las 

elecciones, simplemente se pasaron a engrosar las filas morenistas. Así 

alcanzó el partido en el poder para abril de 2019, la suma de 257 diputados, 

seis más que la mayoría absoluta (…) No creo que del contra discurso, lleno 

de ardides y mentiras, puede surgir algo bueno. El miércoles el pleno de la 

Cámara de Diputados trató, hasta donde sé, las “imposiciones” del INE. 

Pedirán las cabezas de Lorenzo Córdova y de Ciro Murayama. Ay, dioses, qué 

abrumador el discurso de los morenistas y del Tlatoani, que arremete contra 

todo y contra todos si no ve pintado el panorama a su deseo. [CRÓNICA/p.4] 

ARTÍCULO/LUIS DE LA BARREDA/Traidores.- (…)Traidores los consejeros del INE 

que buscan acabar con la sobrerrepresentación que ha favorecido a Morena 

y socios en el Congreso, medida con la cual los legisladores del pueblo ya no 

la tendrían tan fácil para cumplir las órdenes del Presidente (…)El feligrés tomó 

aire y remató: Nada les gusta: la extinción de los fideicomisos, la falta de 

apoyo a las mipymes que han desaparecido por la crisis económica… ¿Es 

que no entienden que el Presidente actúa interpretando los anhelos 

populares? [EXCÉLSIOR/p.13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_HERALDO_1.12.13_ARTUROSANCHEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_CRONICA_4_ANAMARIGOMIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_EXCELSIOR_13_TRAIDORES.pdf


 

17                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

PROCESO DESAFUERO FRANCISCO CABEZA DE VACA 

Dan a conocer acuerdo de la Jucopo sobre proyecto de demanda de 

Controversia Constitucional relativo al Congreso de Tamaulipas.- En sesión 

semipresencial de la Cámara de Diputados, se informó del acuerdo de la 

Junta de Coordinación Política por el que da a conocer el proyecto de 

demanda de Controversia Constitucional, relativa al punto de acuerdo por el 

que se establecen las reglas de procedimiento de homologación para el 

ejercicio de las atribuciones que confiere al Congreso del estado libre y 

soberano de Tamaulipas, el párrafo quinto del artículo 111 de la Constitución 

Política, aprobado en sesión del Pleno del Congreso de Tamaulipas, 

celebrada el 2 de marzo de 2021. [BOLETÍN] [JORNADA][EXCÉLSIOR] [SOL DE 

MÉXICO] [SOL DE MÉXICO] 

Se instruye la publicación en la Gaceta Parlamentaria el proyecto de 

demanda de Controversia Constitucional relativo al Congreso de Tamaulipas 

para conocimiento de las y los diputados.- En sesión semipresencial de la 

Cámara de Diputados, se informó del acuerdo de la Junta de Coordinación 

Política por el que da a conocer el proyecto de demanda de Controversia 

Constitucional, relativa al punto de acuerdo por el que se establecen las 

reglas de procedimiento de homologación para el ejercicio de las 

atribuciones que confiere al Congreso del estado libre y soberano de 

Tamaulipas, el párrafo quinto del artículo 111 de la Constitución Política, 

aprobado en sesión del Pleno del Congreso de Tamaulipas, celebrada el 2 de 

marzo de 2021. [LÍNEA POLÍTICA] 

Defensa de García Cabeza de Vaca revisa su expediente.-  La defensa del 

gobernador, el abogado Alonso Aguilar Zinser, informó que ya obtuvo acceso 

a la carpeta de investigación en contra del gobernador, por los delitos 

federales de delincuencia organizada, operaciones con recursos de 

procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. Hoy se votará en el 

Pleno de la Cámara de Diputados el proyecto de inconstitucionalidad que 

presentaría en caso de aprobarse la Cámara de Diputados ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, esto, un proyecto que busca desactivar, 

digamos, el blindaje que puso el Congreso de Tamaulipas para evitar que sea 

desaforado Cabeza de Vaca. [LA OCTAVA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_DANACONOCERACUERDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_JORNADA_0_AVANZAENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_EXCELSIOR_2_AVANZACONTROVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_SOL_0_DIPUTADOSREVISARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_SOL_0_DIPUTADOSREVISARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_L_SOL_0_DIPUTADOSREVISARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LINEAPOLITICA_0_SEINSTRUYELAPUBLICACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LAOCTAVA_0_DEFENSADEGARCIA.pdf
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PAN logra detener controversia contra el Congreso de Tamaulipas en torno al 

caso Cabeza de Vaca.- La bancada del PAN en la Cámara de Diputados, 

logró posponer la discusión de una controversia constitucional contra el 

Congreso de Tamaulipas, para desechar un acuerdo que presuntamente 

busca “blindar” al gobernador de esa entidad, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, ante la eventual declaración de procedencia en su contra. 

El acuerdo avalado por todos los coordinadores parlamentarios en una 

reunión de la Jucopo estaba a punto de subirse al Pleno; sin embargo, el 

diputado albiazul José Elías Lixa, pidió posponer el debate en torno al tema 

de García Cabeza de Vaca, sustentado en el artículo 233 fracción tercera de 

las reglas de la Cámara de Diputados. [RAZÓN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

COLUMNA/ROZONES/ Busca Morena vicecoordinadora, pero…- Luego de que 

el mes pasado no prosperara en la bancada de Morena la elección de una 

nueva vicecoordinación, en sustitución de Tatiana Clouthier, el coordinador 

de la bancada, Ignacio Mier, se alista a hacerle frente a sus correligionarios. 

Mier Velazco ya emitió la convocatoria para ocupar el cargo de 

Vicecoordinadora General y se prevé que se resuelva en una reunión 

semipresencial con carácter extraordinario y urgente el día de hoy a las 9:30 

horas. Si no se conforma el quórum de cincuenta por ciento más uno de los 

integrantes de la bancada, se arrancarán a la elección. Sólo diputadas 

pueden inscribirse como aspirantes, y no deben ser candidatas a un cargo de 

elección popular. El mes pasado la elección terminó en un empate y con 

acusaciones de “fraude”, “dedazo” e “imposición”, por lo que, cuentan, el 

proceso de hoy será de pronóstico reservado. [RAZÓN/p.2] 

DIPUTADOS 

La Cámara de Diputados aprobó por consenso reformas a la Ley de 

Extradición Internacional.- En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados 

aprobó, por unanimidad de 447 votos, reformar diversos artículos de la Ley de 

Extradición Internacional, con el objetivo de adecuarla a la realidad jurídica 

del país y dotar de calidad y precisión a la norma. El dictamen, que se envió 

al Senado para sus efectos constitucionales, cambia la denominación “Distrito 

Federal” por “Ciudad de México”, y “Procuraduría General de la República” 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LARAZON_0_PANLOGRADETENER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
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por “Fiscalía General de la República” así como la figura de “Procurador” por 

“Fiscal”; para ello, se reforman los artículos 3, 17, 21, 22, 32 y 34 párrafo primero 

del citado ordenamiento. [BOLETÍN; TALLA POLÍTICA]  

Garantiza la Cámara de Diputados acceso a la justicia para personas adultas 

mayores.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 

456 votos, el dictamen que reforma los artículos 109 y 113 del Código Nacional 

de Procedimientos Penales, a fin de adaptar las condiciones necesarias para 

garantizar el acceso de las personas adultas mayores que intervengan en 

procedimientos penales, cuando así lo requieran. [BOLETÍN; LINEA POLÍTICA]   

Diputados aprueban tipificar el maltrato animal.-  La Cámara de Diputados 

aprobó reformas para tipificar el delito de maltrato animal a nivel federal. Se 

prevén penas de tres meses a dos años de cárcel y multas a quien provoque 

sufrimiento a un animal, también se castiga la zoofilia y a quien transmita 

peleas de animales por cualquier medio. [TELEVISA] 

La salud mental de la población ha sido trastocada por la pandemia, alertan 

académicos de la UAM.- En la mesa Salud mental en la pospandemia del 

Foro virtual Visión multidisciplinaria UAM de los distintos escenarios 

pospandemia, organizado de manera conjunta con la Cámara de Diputados, 

el doctor Carlos Contreras Ibáñez, profesor-investigador del Departamento de 

Sociología de la Unidad Iztapalapa dijo que a partir de ahora, “tendremos 

que estar ‘mapeando’, midiendo de forma realista los riesgos que nos 

afectarán a todos y toca a los legisladores, como tomadores de decisión, 

romper esos obstáculos culturales, institucionales, financieros y de regulación 

profesional que han impedido que tengamos una mejor atención a la salud”. 

[CAPITAL]  

Aprueban que el Registro Nacional de Centros de Asistencia Social cuente 

con carta de no antecedentes penales de su personal.- La Cámara de 

Diputados aprobó, por 442 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, 

reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a 

fin de que el Registro Nacional de Centros de Asistencia Social cuente con 

carta de no antecedentes penales de todo su personal. [BOLETÍN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAPROBO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TALLAPOLITICA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAPROBO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_GARANTIZALACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LINEAPOLITICA_0_GARANTIZALACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_TELEVISA_0_DIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAPITAL_0_LASALUMENTAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_CAMARA_0_APRUEBANQUEELREGISTRO.pdf
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Asegura la Cámara de Diputados el acceso de la población a la cultura física 

y deporte.- La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 441 votos a 

favor, el dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 

General de Cultura Física y Deporte, para dar cumplimiento al goce de estos 

derechos consagrados en la Carta Magna y asegurar el acceso de la 

población a la activación física, cultura física y deporte. [BOLETÍN; TALLA 

POLÍTICA][JORNADA] 

Avalan reforma que promueve la inclusión de las personas con discapacidad 

a la actividad deportiva.- La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad 

de 456 votos, el dictamen con proyecto de decreto que reforma la fracción 

XII del artículo 2 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, en beneficio 

de las personas con discapacidad. [BOLETÍN, LÍNEA POLÍTICA] 

Sener publica en DOF aviso de suspensión de Ley de la Industria Eléctrica.- La 

Secretaría de Energía (Sener) publicó en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF), en su edición vespertina, que la Ley de la Industria Eléctrica no puede 

ser aplicada porque está suspendida indefinidamente debido a los amparos 

presentados por distintas empresas. En tanto, el Congreso y el Ejecutivo 

deberán impugnar las suspensiones definitivas que otorgaron los jueces 

Gómez Fierro y Rodrigo de la Peza, ante tribunales colegiados de circuito, 

aunque esto se llevará varios meses en ser resuelto. [FINANCIERO][HERALDO] 

[ÍNDIGO] 

Plantean reforzar rectoría de Estado en electricidad.- La senadora petista 

Geovanna Bañuelos registró una iniciativa que reforma los artículos 4, 25, 27 y 

28 de la Constitución para retomar la rectoría del Estado en materia eléctrica. 

Tras sostener que la reforma recién aprobada por el Congreso "no atenta 

contra las energías verdes, no provoca el incumplimiento de acuerdos 

internacionales, ni cierra las puertas a la inversión privada", Bañuelos asegura 

que la oposición y las empresas privadas se oponen a ver mermados sus 

ingresos. [REFORMA][MILENIO][PRENSA] [SOL DE MÉXICO] 

Reforma Outsourcing afectará a tributación: Baker Till México.- Si la reforma al 

outsourcing que apruebe el Congreso genera más dudas que certezas para 

la inversión, la ya débil recaudación tributaria se va a ver afectada, consideró 
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Manuel Aguilar, socio director de Baker Tilly México. En entrevista con El 

Heraldo de México, comentó que la iniciativa es una de las que más 

incertidumbre ha generado, lo cual representa una amenaza para la 

inversión, el crecimiento y el erario público. “Hay que evitar hacer un hoyo 

más grande tratando de tapar uno más chico. Si la reforma es clara y da 

seguridad jurídica a quien no hace actos ilegales, bienvenida sea, pero si va a 

meter más confusión al ambiente de negocios, que ya de por sí es complejo 

en México (…), definitivamente no va a ser positiva”. [HERALDO] 

Monreal: recaudación en marihuana, tema secundario a seguridad.- El 

coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, 

es claro en los alcances que se buscan con la regulación de la marihuana, al 

subrayar que el aspecto recaudatorio que puede generar está subordinado 

al objetivo principal, que es disminuir la violencia, la criminalidad, las 

detenciones e, incluso, las ejecuciones. Aclaró que en su bancada no van a 

precipitarse para tomar decisiones sobre ese tema, y dijo que pueden 

aprobarla como la envió la Cámara de Diputados, lo que agilizaría su 

aprobación, aunque adelantó que harán una mayor reflexión. 

[RAZÓN][EXCÉLSIOR] 

Desplegado.- Sí a la Reforma de la Ley para el Control del Tabaco. [MILENIO] 

COLUMNA/ RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ Hoyos negros en plan de impuesto 

a la riqueza.- Área de oportunidad para rescatar a pequeñas y medianas 

empresas plantean empresarios y expertos en servicios financieros ante la 

iniciativa de aplicar un impuesto a las grandes fortunas, es decir, a la riqueza, 

impulsada por el diputado de Morena Alfonso Ramírez Cuéllar con el fin de 

obtener recursos para el combate a la pandemia. La propuesta toma como 

modelo el llamado “Aporte Solidario y Extraordinario de las Grandes Fortunas”, 

del gobierno argentino de Alberto Fernández, y prevé imponer “por única” 

ocasión un gravamen de 2% a quienes poseen un patrimonio de entre $20 

millones y $1,000 millones; de 3% a riquezas de entre $1,000 millones y $2,000 

millones; y 3.5% a mayores de $2,000 millones. (…) [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/ADRIÁN TREJO/¿Quién mece la hielera en Campeche?.- (…)Para 

acompañar al cuestionadísimo Félix Salgado Macedonio, Morena decidió 
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que la candidata a la presidencia municipal del puerto de Acapulco fuera 

Abelina López Rodríguez. El nombre quizá no le diga mucho, pero la 

candidata fue quien confesó, en la tribuna de la Cámara de Diputados, que 

sobornó a un juez -es abogada- con 20,000 pesos para tener un juicio 

abreviado. Si a Morena le valieron las serias acusaciones en contra de 

Salgado Macedonio, ¿por qué no puede ser candidata una militante que 

confesó al país un sobornito? [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/ROBERTO VIZCAÍNO/¿Irá Mario Delgado al cadalso si Morena 

pierde en junio?.- (…)De perder Morena la mayoría de las 15 gubernaturas, y 

la mayoría de diputados en San Lázaro -como parece hasta hoy que ocurrirá-

, quién irá directamente al cadalso será Mario Delgado, y ni su patrón real, el 

canciller Marcelo Ebrard podrá salvarlo. Hoy, la inercia del “triunfo arrollador” 

de Morena el 6 de junio de 2021 ya no existe. Se desinfló. Ya nadie cree las 

encuestas que dan al partido de López Obrador como el gran triunfador en 

esos comicios. El tsunami electoral no es hoy ni una ola de buen tamaño para 

surfear (…) [IMAGEN/p.5] 

COLUMNA/CARLOS ALAZRAKI/Carta dirigida a Luis Donaldo Colosio (El PRI se 

cambió de nombre).- (…)Por último mi querido Donaldo, te tengo que 

comentar que a tu amado PRI le salió un clon. Así es mi querido Donaldo, un 

partido clon que se llama Morena. Esa basura de partido, hace las mismas 

porquerías que el PRI de los 60 hacía. Ya sabes, reparto de despensas, 

compra de votos, dinero a los viejitos, mayoría abrumadora en el Congreso 

para que el Presidente haga lo que se le dé la gana sin ninguna objeción 

como cambiar la Constitución, mentir, mentir y mentir y hacer todas las 

trampas del mundo (…) [UNIVERSAL/p.11] 

COLUMNA/ALBERTO AGUILAR/En abril convocatoria en CCE, se apresta 

Cervantes por Salazar y el riesgo.- (…)Outsourcing para 1° de mayo y golpe a 

Pymes.- Parece que la intención de la STPS que comanda Luisa María Alcalde 

es el tener listo el proyecto del outsourcing antes del primero de mayo para 

que el anuncio pueda darse en el contexto de la celebración del Día del 

Trabajo. Obviamente más allá del convenio que ya se logró para el nuevo 

PTU, el Congreso va tener que trabajar a marchas forzadas en un tema que 

como se vea actuará en perjuicio de la competitividad de muchas empresas, 
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incluidas las pymes, que hoy no atraviesan por su mejor momento por la crisis. 

Se apuesta que el nuevo marco sea sólo otro estímulo a la informalidad. 

[ECONOMISTA/p.29] 

COLUMNA/RICARDO MONREAL/Pacto por la democracia.- El combate a la 

corrupción es un tema prioritario en la agenda global. Con el cambio de 

régimen, México emprendió una lucha frontal contra este delito que tanto 

daña la legitimidad del Gobierno, las finanzas públicas y la democracia en su 

conjunto, lo cual se ha visto reflejado en nuevas leyes y políticas públicas 

diseñadas para divorciar el poder político del poder económico, como las 

reformas aprobadas por el Congreso de la Unión para considerar como delito 

grave que amerita prisión preventiva oficiosa el uso de programas sociales 

con fines electorales, con lo que hemos podido mejorar nuestra posición en el 

Índice de Percepción de la Corrupción, al pasar del puesto 138 de 180 países, 

en 2018, al 130 y 124, respectivamente, en 2019 y 2020, poniendo fin a la 

tendencia contraria de años anteriores. [24 HORAS/p.9] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Por 456 votos, el Pleno de la 

Cámara de Diputados, aprobó reforma a los artículos 109 y 113 del Código 

Nacional de Procedimientos Penales, a fin de adaptar condiciones necesarias 

para garantizar acceso de personas adultas mayores que intervengan en esos 

asuntos, cuando así requieran… El decreto se turnó a la colegisladora, para 

efectos legales. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA/ La deuda histórica con las mujeres 

continúa.- Hace un par de semanas, con una gran satisfacción, pude 

atestiguar cómo en el pleno de la Cámara de Senadores aprobamos por 

unanimidad el dictamen integral por el que se reforman diversas disposiciones 

normativas en favor de lograr una igualdad salarial entre las mujeres y los 

hombres. En la búsqueda de la igualdad salarial entre hombres y mujeres 

trabajadoras se luchó arduamente para que se pudiera aprobar por la 

Cámara de Senadores, aunque aún está pendiente su aprobación por la 

Cámara de Diputados. En el Senado presenté una iniciativa de ley en la que 

busco aumentar la licencia por paternidad a 28 días hábiles y otorgar cuatro 

años de horario flexible al padre de familia para poder hacerse cargo de su 

hija o hijo. Sin embargo, aún no hemos logrado que se someta a votación por 
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el pleno de la Cámara de Senadores y posteriormente pase como minuta a 

votarse en la Cámara de Diputados. [JORNADA/p.16] 

COLUMNA/JOSÉ RAMÓN ENRIQUEZ HERRERA/ Participación política de las 

mujeres en el proceso electoral.- (…)En 2014 se llevó a cabo una reforma 

político-electoral en materia de paridad de género. A raíz del 2014 es 

importante señalar los alcances que ha tenido: tras el proceso electoral de 

2018 se tiene en México, por primera vez, un Congreso de la Unión tan 

paritario con 49% legisladoras y 51% legisladores; en los congresos locales las 

mujeres ocupan el 48.2% y, de 1,613 ayuntamientos que se renovaron, el 27% 

de las planillas electas fueron encabezadas por mujeres (…)De cara al 

próximo proceso electoral en junio, se elegirán más de 20 mil cargos federales 

y locales, entre ellos 15 gubernaturas, para las cuales la mitad de las 

candidaturas serán de mujeres. Con este tipo de acciones afirmativas, 

seguimos avanzando con determinación a lograr una verdadera igualdad en 

la participación política de las mexicanas (…)[EXCÉLSIOR/p.16] 

ARTÍCULO/ El Presidente dice “prohibido prohibir”. En Philip Morris México 

estamos de acuerdo.- En Philip Morris México reconocemos que el mayor 

impacto que podemos tener en la sociedad es reducir el daño asociado con 

el consumo del cigarro (…)Lamentablemente, un pequeño grupo de 

legisladores en la Cámara de Diputados quiere PROHIBIR –de tajo, sin 

discusión y sin argumentos– todas las alternativas al cigarro, incluyendo los 

dispositivos que calientan el tabaco. Lo decimos con todas sus letras: este 

grupo no quiere que los fumadores mexicanos tengan acceso a mejores 

alternativas que el cigarro (…)Coincidimos ampliamente en que la política 

pública respecto a los productos alternativos al cigarro debe contemplar una 

serie de regulaciones para proteger a los menores de edad y a los no 

fumadores. Pero, sobre todo, resulta indispensable que la regulación permita 

que los 15 millones de fumadores adultos en el país, así como sus seres 

queridos, tengan acceso a información objetiva sobre las alternativas al 

cigarro. México puede incorporarse al grupo de países vanguardistas y dar un 

ejemplo al mundo: le puede decir adiós al humo, y darle la bienvenida a la 

información, la transparencia, y la posibilidad de elegir un mejor futuro. 

[UNIVERSAL/p.27] 
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MORENA 

Atención a adolescentes no acompañados, debe ser prioridad en agenda 

migratoria de México y EU: diputados.- Diputados integrantes de las 

Comisiones Frontera Norte, Frontera Sur y Asuntos Migratorios, coincidieron en 

que la prioridad de los gobiernos de México y Estados Unidos, debe ser la 

atención a adolescentes no acompañados. Tras reconocer el encuentro 

celebrado este martes entre el canciller Marcelo Ebrard, y la embajadora del 

país vecino del norte Roberta Jacobson, el legislador morenista Raúl Eduardo 

Bonifaz Moedano, recordó que desde julio pasado impulsó una iniciativa para 

elaborar e implementar el “Protocolo Único de Actuación ante la población 

migratoria de niñas, niños y adolescentes no acompañados”. [RAZÓN] 

Comisión de Educación aprueba reforma para que el servicio social pueda 

ser en modalidad a distancia.- La Comisión de Educación, presidida por la 

diputada Adela Piña Bernal (Morena) aprobó la iniciativa que reforma los 

artículos 53 y 55 de la Ley Reglamentaria del Artículo 5o. Constitucional, 

relativo al Ejercicio de las Profesiones en la Ciudad de México. [TALLA 

POLÍTICA] 

María Eugenia Hernández destaca importancia de impulsar reformas para 

garantizar el acceso al agua y promover la cultura de su cuidado.- La 

diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) destacó la importancia 

de garantizar, por medio de reformas legales, el acceso de toda la población 

mexicana al agua potable, así como para promover la cultura de su cuidado. 

[MI PUNTO DE VISTA] 

Exhorta Marivel Solís a la SEP a implementar campañas virtuales sobre el 

trastorno por déficit de atención con hiperactividad.- La diputada María 

Marivel Solís Barrera (Morena) presentó un punto de acuerdo para exhortar a 

la Secretaría de Educación Pública (SEP) a implementar con la Secretaría de 

Salud (Ssa) y el Instituto Nacional de Psiquiatría “Ramón de la Fuente Muñiz” 

campañas virtuales de sensibilización e información sobre el trastorno por 

déficit de atención con hiperactividad en niñas, niños y adolescentes durante 

la pandemia por Covid-19. [EL ARSENAL] 
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ENTREVISTA.  Sergio Mayer Bretón (Diputado - Morena).- “Esta modificación 

que se hizo (artículo 8 de la Ley Federal de Cinematografía) está agregando 

la obligatoriedad a subtitular todas las películas que se exhiban en el país, no 

importa el idioma en que esté filmada o grabada la película, sino que 

cualquier persona tenga acceso a la cultura, es un derecho cultural y 

humano. No se afectará a la industria del doblaje, el hecho de que 

pongamos obligatoriedad en el tema de los subtítulos es para personas que 

tengan algún problema auditivo”. [HERALDO RADIO] 

Alistan otra propuesta para regular el tabaco.- Tras los reclamos, 

manifestaciones y críticas que generó el dictamen para reformar la Ley 

General de Control de Tabaco, la presidenta de la Comisión de Salud de la 

Cámara de Diputados, Carmen Medel, anunció que este jueves se discutirá 

una nueva propuesta para alcanzar acuerdos y consensos en beneficio de la 

salud de los mexicanos. [24 HORAS] 

COLUMNA/CAPITANAS/ Fumadores madrugados.- Mucho ojo a lo que sucede 

en el Congreso con la Ley General para el Control de Tabaco. Sin hacer 

mucho ruido, están por aprobar en comisiones y subir al Pleno la iniciativa que 

impulsa la morenista Carmen Medel Palma, presidenta de la Comisión de 

Salud en San Lázaro. La propuesta puso en alerta a tabacaleras, 

organizaciones y empresas que importan productos para vapeo y la 

administración de nicotina pues se endurecerían seriamente las restricciones 

para su publicidad y comercialización. Medel busca acelerar el proceso y 

acomodar fechas, pues el próximo 7 de abril abandona su curul para lanzarse 

a la alcaldía de Minatitlán Veracruz. El problema es que compañeros de 

bancada como Ricardo Delsol y Lorenia Valles, entre otros, consideran que la 

iniciativa es ilegal porque no es de la autoría de Medel sino de la argentina 

Gianella Severini, asesora legal para América Latina de Campaign For 

Tobacco Free Kids. [REFORMA/p.3] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/El diputado que escribe leyes con faltas de 

ortografía.- Usted recordará que la semana pasada dos diputados de Morena 

presentaron sendas iniciativas para apoyar al presidente Andrés Manuel 

López Obrador con la intención de evitar que los jueces pudieran otorgar 

amparos a particulares para frenar el desarrollo de leyes importantes o de las 
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empresas productivas del Estado, léase Pemex y CFE. El pasado miércoles, en 

la Gaceta Parlamentaria, se presentó una iniciativa del diputado Alfredo Rivas 

Aispuro para modificar el artículo 128 de la Ley de Amparo. En las benditas 

redes sociales circula el documento con su iniciativa y ponen en evidencia 

que don Alfredo no es muy bueno en ortografía, debido a que en el título de 

su iniciativa escribió “Suspención”. Lo peor es que ahora esa falta no podrá 

ser corregida pues recuerde que al Presidente no le gusta que le muevan ni 

una coma a las iniciativas que favorecen su proyecto político. 

[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/MARIO MALDONADO/El exilio dorado de Romero Deschamps.- La 

jubilación no es el único detalle que la Dirección Corporativa de 

Administración de Pemex ha tenido con Romero Deschamps, pues se 

mantuvo como uno de los empleados consentidos de la petrolera aún 

después de renunciar al cargo de secretario general. Tenía acceso directo a 

la Subdirección de Capital Humano, que lleva Franco Veites Palavicini, y a la 

coordinación de Relaciones Laborales, encabezada por Alejandro Cabrera 

Fernández, quien incluso fue destituido el pasado 20 de octubre, luego de 

que se revelaran fotografías de una reunión que sostuvo con el exdirigente, en 

la que participó también el diputado y líder interino del sindicato, Manuel 

Limón. Veites Palavicini conserva su posición y bloquea desde su escritorio 

cualquier intento de liderazgo sindical alternativo. [UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Reproches en Morena contra líderes.- En la tribuna 

de San Lázaro hubo ayer fuertes reproches desde Morena contra Mario 

Delgado y salpicaron hasta al senador Ricardo Monreal. El diputado 

morenista Rubén Cayetano recriminó que el conflicto que su partido vive con 

el INE es por culpa de los dos coordinadores parlamentarios. “Voy a ser 

autocrítico no todo es culpa de la derecha. Nada de esto estaría pasando si 

quienes han poseído la conducción de nuestro grupo parlamentario, tanto 

aquí como en el Senado, en lugar de actuar pensando en sí mismos no 

hubieran perdido de vista la ruta del proyecto transformador. 

[FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/JOSÉ UREÑA/Reforma a la Ley de Educación por la puerta de la 

servidumbre. De momento está detenido el golpe. Pero persiste la amenaza. 
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La Comisión de Educación de la Cámara de Diputados pretende meter por la 

puerta de la servidumbre una reforma. Su propósito es modificar alrededor de 

una decena de artículos de la Ley General de Educación con un propósito 

noble, pero inviable. A fin de no detener la enseñanza en tiempos de 

pandemia ese organismo, a cargo de Adela Piña Bernal (Morena), intenta 

garantizar las clases a distancia. Todos invocan la intención de reforzar un 

programa con mucha escasez, según advirtió en su proyecto la legisladora 

priista Ana Lilia Herrera. Sólo 44 3% de los hogares tiene una computadora, 

apenas 56 4% internet y no más de 4% de televisiones cuenta con señal digital. 

[24 HORAS/p.3] 

PAN 

PAN denunciará a Morena por uso de brigadistas en vacunación.- 

Los diputados panistas interpondrán una denuncia ante la Fiscalía 

Electoral contra Morena por actos anticipados de campaña y por uso 

indebido de los recursos públicos. El diputado blanquiazul Carlos 

Valenzuela fue agredido por brigadistas de Morena, quienes ofrecían 

gestionar vacunas y programas sociales a la ciudadanía, a unos metros de los 

sitios de vacunación. [POLÍTICO MX; CENTRAL MUNICIPAL] 

Adolescentes recluidos podrán salir para visitar en su lecho de muerte a sus 

padres o tutores.- Al respecto, la presidenta de la Comisión de Justicia, Pilar 

Ortega Martínez, señaló que de acuerdo con organizaciones de la sociedad 

civil, las personas menores de edad inician su vida delictiva a temprana edad, 

cuando tienen traumas psicológicos o emocionales, tales como haber 

perdido a sus padres biológicos o tener un familiar en reclusión o la violencia 

al interior de su familia. [CAPITAL; UNO TV] 

COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ Ruffo, Colosio y Sánchez Barrios.- 23 marzo 

1984: "El secretario de Gobernación Jorge Carpizo nos convocó a todos los 

gobernadores incluidos mis vecinos de Sonora y Sudcalifornia a la capital del 

país para explicarnos los pormenores de la elección presidencial y renovación 

del Congreso. Inexplicablemente no asistieron cuatro, entre ellos mi vecino 

Manlio Fabio Beltrones a quien posteriormente encontré en Tijuana", recordó 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_24HORAS_3_JOSEURENA.pdf
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el primero de los gobernadores de oposición albiazul en México. Ernesto Ruffo 

Appel (ERA). [SOL DE MÉXICO/p.8] 

PRI 

Elecciones 2021: PRI entrega al INE expedientes de sus candidatos a 

diputados federales.- La dirigencia nacional del PRI entregó al INE todos los 

expedientes de sus candidatos para las elecciones a diputaciones federales 

de mayoría relativa y representación proporcional (plurinominales). Alejandro 

Moreno y Carolina Viggiano, presidente y secretaria general del PRI, 

acudieron al órgano electoral para poner bajo su supervisión los perfiles e 

historial de sus abanderados a la Cámara de Diputados. [RAZÓN] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/Romero Deschamps sigue de vacaciones.- El 

chisme completo en Pemex es que Carlos Romero Deschamps no tuvo que 

moverse de sus vacaciones para renunciar a su plaza como trabajador activo 

e iniciar su vida como un pobre jubilado más. Así es, el ex líder petrolero dejó 

en manos de Manuel Limón la operación y vida sindical del CEN del SNTPRM, 

con unos 80 mil afiliados y se siguió sus vacaciones en el extranjero con su 

familia. Nos dicen que está tranquilo y saludable y sigue recibiendo llamadas 

desde la dirección general. [PRENSA/p.2] 

PT 

Diputadas y diputados se reúnen con la coordinadora nacional de Protección 

Civil, Laura Velázquez Alzúa.- La Comisión de Protección Civil y Prevención de 

Desastres, presidida por la diputada Nancy Claudia Reséndiz Hernández (PT), 

se reunió con la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez 

Alzúa, con el propósito de conocer las acciones realizadas durante su gestión 

y el programa de trabajo 2020-2021. La diputada Reséndiz Hernández destacó 

la necesidad de transitar de un país que responda reactivamente a las 

emergencias, a una nación con políticas públicas encaminadas a reducir el 

riesgo de desastres, lo que evitará pérdidas humanas y económicas. 

[BOLETÍN][24 HORAS] 

COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ Ruffo, Colosio y Sánchez Barrios.- (…)¿Por qué 

no mamá? Un juez de Distrito en Materia de Amparo Penal congeló una 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_SOL_8_ASILODICELAMONT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_P_LARAZON_0_ELECCIONES2021.pdf
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orden de aprehensión en contra de Mará Alejandra Barrios Richard (ABR) líder 

de los ambulantes del Centro Histórico y excandidata a alcaldesa por 

Cuauhtémoc pero no impidió la de su hija Diana Sánchez Barrios por los 

delitos de fraude y robo. Según órganos de inteligencia de CDMX, las Barrios 

forman parte de una estructura criminal a quienes la Unidad de Inteligencia 

Financiera congeló siete cuentas bancarias y para evitar cualquier acción en 

su contra fueron candidatas del PRI y Morena a cargos de elección popular. 

El 28 octubre 2003 ABR fue consignada por la juez 48 de lo penal con sede en 

el Reclusorio Preventivo Oriente por su presunta responsabilidad en el delito 

de homicidio de Jorge Rodríguez Espíndola, extinto esposo de la actual 

diputada federal María Rosete en el santuario de impunidad de los Barrios en 

las calles de Bolivia, Argentina y El Carmen del Centro Histórico en tanto 

Rosete Tepito, Eje 1 Norte. [SOL DE MÉXICO/p.8] 

PRD 

AMLO miente; para incrementar pensiones a adultos mayores debe pedir 

rehacer el PEF 2021; su promesa es electorera: PRD.- “Esta propuesta del 

Presidente alimenta una política de populismo y clientela electoral que no 

prevé, en contraparte, nuevos ingresos para atender el Programa que 

abarcaría a una población cada vez más creciente y que, de entrada, 

supera los diez millones de mexicanos”, detalló Antonio Ortega Martínez, 

Secretario de la Comisión de Hacienda, e integrante en la de Presupuesto de 

este Recinto legislativo.[LÍNEA POLÍTICA; CENTRAL MUNICIPAL] 

PRD solicita a diputados juicio político contra Cuitláhuac García.- La bancada 

del PRD solicitó a la Cámara de Diputados someter a juicio político al 

gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, por la detención indebida de 

Rogelio Franco Castán, quien es su candidato a diputado federal 

plurinominal. [RADIO FÓRMULA] 

Negligente la Actuación del Gobierno Federal Ante el Covid- 19: Diputada 

Karem Vargas.- La diputada federal Karem Vargas aseguró que prevalece la 

incertidumbre alrededor del Covid-19 en México, pues la propagación del 

virus aún es incontenible y el acceso a las vacunas sigue siendo una promesa 

incumplida. [VIVE COATZA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_C_SOL_8_ASILODICELAMONT.pdf
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POLÍTICA  

INE votará si retira candidatura de Félix Salgado en Guerrero.- La Comisión de 

Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó retirar la candidatura 

de Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero por no haber 

entregado sus informes de gastos de precampaña. Se prevé que la 

resolución, aprobada anoche, sea sometida a votación hoy en la sesión del 

Consejo General del INE, que preside Lorenzo Córdova, por lo que aún estaría 

por confirmarse si Salgado Macedonio continúa como abanderado de 

Morena o se le retira el registro. [FINANCIERO] 

EJECUTIVO  

México y Bolivia piden respeto a OEA respeto a la voluntad del pueblo.- Los 

gobiernos de México y Bolivia hicieron un llamado a la Organización de 

Estados Americanos (OEA) para respetar la voluntad del pueblo boliviano y 

abstenerse de intervenir en asuntos internos de los países. En una declaración 

conjunta, el presidente Andrés Manuel López Obrador y su homólogo de 

Bolivia, Luis Arce Catacora, advirtieron que no tolerarán injerencias de la OEA. 

[UNIVERSAL] 

AMLO mantiene popularidad, pero la de su gestión cae 8 puntos.- El primer 

trimestre de este 2021 no ha sido bueno para el presidente Andrés Manuel 

López, quien a pesar de mantener una aprobación favorable en su 

popularidad del 50%, su administración ha salido reprobada al caer 8 puntos 

porcentuales con respecto a noviembre del año pasado, para ubicarse en 

50%, contra los 58 que tenía hace unos meses, además de que su credibilidad 

también cayó 17 puntos, revela la más reciente encuesta de GEA-ISA. El 

estudio destaca que el Presidente no pasa por su mejor momento; ahora solo 

el 13% le cree mucho contra el 30% que lo hacía en marzo de 2019 cuando 

comenzaba su sexenio. Quienes no le creen nada aumentaron de 16% a 31% 

en el mismo lapso, según el reporte. [CRÓNICA / pp-p6] 

GENERAL 

Aumentan 65% incendios forestales en sólo dos días.- En solo 48 horas, la 

cantidad de incendios forestales activos en el país se incrementaron 65%, al 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250321_N_FINANCIERO_0_INEVOTARASIRETIRA.pdf
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pasar de 37 el pasado lunes a 61 este miércoles, de acuerdo con la Comisión 

Nacional Forestal (Conafor). Además, ese periodo los estados afectados por 

los siniestros pasaron de 13, el lunes, a 20 el miércoles, lo que significa un 

aumento de 54%. Uno de estos incendios es el que azota al municipio de Villa 

de Guadalupe, incluido el sitio sagrado natural Wirikuta, un área natural 

protegida del estado de San Luis Potosí, donde han sido arrasadas 727 

hectáreas, de acuerdo con el Gobierno Estatal. [24 HORAS] 

Biden encarga a Harris la gestión de la crisis migratoria en la frontera.- La crisis 

migratoria en la frontera sur de Estados Unidos, que el gobierno de Joe Biden 

se niega a llamar así, tiene desde este miércoles una persona encargada de 

buscar rápido una solución: la vicepresidenta Kamala Harris. En declaraciones 

a la prensa en la Casa Blanca, el presidente demócrata hizo el anuncio y 

describió a Harris como la persona más calificada para esta misión. 

[CRÓNICA] 

ECONOMÍA 

Inflación anual se ubica en 4.12%, su nivel más alto en casi 2 años: INEGI.- El 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó este miércoles 

que en la primera quincena de marzo de 2021 el Índice Nacional de Precios al 

Consumidor presentó una inflación de 0.53 por ciento respecto a la quincena 

anterior, así como una inflación anual de 4.12 por ciento. En el mismo periodo 

de 2020 las variaciones fueron de 0.11 por ciento quincenal y de 3.71 por 

ciento anual. [CRÓNICA] 

México, otra vez, fuera del Top de 25 países más atractivos para la inversión.- 

México, por segundo año consecutivo, se quedó fuera de los 25 países más 

atractivos para la Inversión Extranjera Directa (IED), según el Índice de 

Confianza 2021 que presentó este miércoles la firma Kearney. “A pesar de que 

México ha impulsado y se ha visto beneficiado por algunas iniciativas, como 

el T-MEC y el efecto de la subcontratación, esto no fue suficiente para que los 

inversionistas consideraran a México como uno de los principales destinos de 

la inversión”, señaló en videoconferencia Ricardo Haneine Haua, socio y 

director de Kearney México. [CRÓNICA] 
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Número de ocupados sube un millón durante febrero.- El número de personas 

ocupadas en México se incrementó en millón 78 mil 55 en febrero del 2021, 

después de tres meses consecutivos con retrocesos, apoyando por el sector 

de la construcción y la industria manufacturera. De acuerdo con la Encuesta 

Nacional de Ocupación y Empleo (ENOEN), la población ocupada pasó de 

51.9 a 53.03 millones entre enero y febrero de este año. De los 12.5 millones de 

personas que perdieron sus trabajos en abril del 2020 han vuelto a trabajar 9.7 

millones o el 78 por ciento, y quedan por recuperarse 2.7 millones. 

[FINANCIERO] 

Moody’s reafirma la perspectiva negativa a banca.- La calificadora Moody’s 

mantuvo la perspectiva negativa en el sistema bancario de México debido a 

la lenta recuperación que tendrá el país luego de la crisis sanitaria iniciada en 

2020. “En México, la actividad económica tardará más de dos años en 

alcanzar niveles prepandémicos, lo cual afectará a bancos y deudores”, dijo 

la firma en un reporte. [FINANCIERO] 

SEGURIDAD 

Vuelven los feminicidios al Valle de México.- En los últimos 15 días se han 

registrado al menos 14 feminicidios en el Valle de México. En la Ciudad de 

México se abrieron seis carpetas de investigación por este delito, cuando en 

febrero fueron cinco y en enero solo una, mientras que en el Estado de 

México se contabilizaron ocho casos. Las indagatorias apuntan a los presuntos 

feminicidas son parejas sentimentales, novios o amigos de las víctimas; en 

otros, el móvil fue el robo. [UNIVERSAL] 

NOTAS REGIONALES 

Investigación vs Notario seguirá hasta últimas consecuencias: Corral.- Me da 

muchísimo gusto que se actúe frente a quienes cometen este tipo de faltas. Es 

un caso que vamos a llevar hasta sus últimas consecuencias, por la gravedad 

de las cosas que están detrás de la actuación de este notario”, dijo el 

gobernador Javier Corral Jurado. [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

2020 ha sido el año más difícil para el IMSS: Zoé Robledo.- Zoé Robledo, 

director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), señaló en su 
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intervención durante la sesión extraordinaria del consejo directivo de la 

delegación del IMSS en Tabasco que jamás se pensó que en México se iba a 

atravesar con una situación como la del Covid-19. [HERALDO DE TABASCO] 

Identifica Fiscalía de Coahuila a presuntos responsables de incendio en Sierra 

de Arteaga.- La Fiscalía General del Estado de Coahuila (FGE) informó que 

tras las indagaciones realizadas por el incendio registrado en el ejido “La 

Pinalosa” en Arteaga, se ha logrado identificar la participación de los 

probables responsables, no obstante, se reservó a dar más detalles. [EL SIGLO 

DE TORREÓN] 

Delfina insiste, pero Campeche resiste.- Por segunda ocasión, la Secretaria de 

Educación Pública (SEP), Delfina Gómez Álvarez, visitó al estado para reunirse 

con autoridades estatales y dar seguimiento a los trabajos referentes al 

regreso a clases presenciales, luego de que hace unos días la Secretaría de 

Salud y la Secretaría de Educación de Campeche (SEDUC), anunciaran el 

Plan de Reactivación Presencial Escalonada y Mixta de Servicios Educativos 

de Nivel Básico. [EL SUR] 

Adrián de la Garza revela video que liga a Clara Luz Flores con Keith Raniere.- 

Un día después de que la candidata de Morena a la gubernatura lo acusara 

de no investigar presuntos despojos en que incurrió el exgobernador Rodrigo 

Medina. El candidato de la coalición Va Fuerte por Nuevo León, Adrián de la 

Garza, reveló un video que evidencia la relación entre Clara Luz Flores y Keith 

Ranieri, líder de la secta NXIVM y quien purga una condena en Estados Unidos 

de 120 años de prisión por explotación sexual infantil, posesión de pornografía 

infantil, trata de mujeres con fines de tráfico sexual, entre otros. [MILENIO] 
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El Pleno guardó minuto de silencio en memoria de colaborador de la Cámara 
de Diputados y un activista de migrantes 

 

Boletín No. 6173 

 

El Pleno guardó minuto de silencio en memoria de colaborador de la Cámara de Diputados 
y un activista de migrantes 

 

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de 
Carlos Ramos Rosales, fotógrafo de la Coordinación de Comunicación Social de esta Cámara, y 
del activista de migrantes, Al Rojas. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho dijo: Honorable 
Asamblea, la Mesa Directiva lamenta el deceso del ciudadano Carlos Ramos Rosales, quien se 
desempeñó desde el año 2003 como fotógrafo en el área de Comunicación, de la Coordinación 
de Comunicación Social de esta Cámara de Diputados. 

Asimismo, dijo, a petición del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), les solicito guardar un 
minuto de silencio en memoria del líder y luchador de los derechos de los trabajadores migrantes, 
Al Rojas, quien falleció el pasado 20 de marzo, a la edad de 84 años. 

“Por Carlos Ramos Rosales y por Al Rojas, un minuto de silencio de esta Asamblea”, añadió. 

Rinden protesta como diputado federal Eloy Martínez Carrizales 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, tomó protesta de ley 
como diputado federal en la LXIV Legislatura, a Eloy Martínez Carrizales (Distrito 6-Tamaulipas), 
en sustitución del legislador con licencia Vicente Javier Verástegui Ostos (PAN). 

Avalan licencias de diputadas y diputados de Morena, PAN, PT y Encuentro Social 

Previamente, el Pleno aprobó, en votación económica, las licencias por tiempo indefinido de la 
diputada Elba Lorena Torres Díaz (PT), así como de los diputados Irineo Molina Espinoza 



 

PÁGINA FECHA 
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(Morena), Vicente Javier Verástegui Ostos (PAN) y Francisco Javier Saldívar Camacho 
(Encuentro Social), para separarse del cargo en la LXIV Legislatura. 

Las licencias de Torres Díaz (Distrito 2-Aguascalientes) y Verástegui Ostos (Distrito 6-
Tamaulipas), son a partir del 24 de marzo; la de Molina Espinoza (Distrito 1-0axaca), a partir del 
27 de marzo, y la de Saldívar Camacho (Distrito 17-Ciudad de México), a partir del 31 de marzo. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/el-pleno-guardo-
minuto-de-silencio-en-memoria-de-colaborador-de-la-camara-de-diputados-y-un-activista-de-
migrantes#gsc.tab=0 
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El Pleno guardó minuto de silencio en memoria de 

colaborador de la Cámara de Diputados y un activista 

de migrantes 
 
En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados guardó un minuto de 
silencio en memoria de Carlos Ramos Rosales, fotógrafo de la Coordinación 
de Comunicación Social de esta Cámara, y del activista de migrantes, Al 
Rojas. La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri 
Riancho dijo: Honorable Asamblea, la Mesa Directiva lamenta el deceso del 
ciudadano Carlos Ramos Rosales, quien se desempeñó desde el año 2003 
como fotógrafo en el área de Comunicación, de la Coordinación de 
Comunicación Social de esta Cámara de Diputados. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/el-pleno-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-
colaborador-de-la-camara-de-diputados-y-un-activista-de-migrantes/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/el-pleno-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-colaborador-de-la-camara-de-diputados-y-un-activista-de-migrantes/
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La Cámara de Diputados guardó minuto 

de silencio en memoria de 13 policías del 

Estado de México 
El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en 
memoria de 13 policías de la Secretaría de Seguridad y de la Fiscalía del 
Estado de México, quienes murieron en un atentado el pasado 18 de marzo. 
Al inicio de la sesión semipresencial, la presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, dijo: “Honorable Asamblea, 
como es del dominio público, el pasado jueves 18 de este mes 13 policías del 
Estado de México perdieron la vida en una emboscada de la delincuencia 
organizada”. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-13-policias-del-estado-de-mexico/ 
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Se ha legislado para prevenir la 
violencia contra las mujeres, pero no 
es suficiente: Sauri Riancho 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, reconoció que se ha avanzado en las leyes en materia de 
igualdad y el adelanto de las mujeres, “pero todavía dista el momento en que 
podamos vencer las resistencias sociales para su aplicación plena, una de las 
más terribles manifestaciones de esos obstáculos es la violencia política 
contra las mujeres en razón de género”. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=996064 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=996064
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Piden diputados considerar a población con 
síndrome de Down en etapa tres de vacunación 
contra SARS—CoV—2 
 
La Cámara de Diputados aprobó exhortar a la Secretaría de Salud para que en 
la jornada de vacunación considere a la población con síndrome de Down, en 
especial la mayor de 40 años, como uno de los grupos vulnerables y 
prioritarios en la etapa tres de la Política Nacional de Vacunación contra el 
virus SARS-CoV-2. 
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, dijo: 
“Habiendo sido aprobado este acuerdo, esta presidencia ordena que se 
comunique a las autoridades pertinentes”. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/03/24/piden-diputados-considerar-a-poblacion-con-
sindrome-de-down-en-etapa-tres-de-vacunacion-contra-sars-cov-2/ 
 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2021/03/24/piden-diputados-considerar-a-poblacion-con-sindrome-de-down-en-etapa-tres-de-vacunacion-contra-sars-cov-2/
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Cámara de Diputados pide 
considerar a la población con 
síndrome de Down en la etapa tres 
de vacunación contra SARS-CoV-2 
 
La Cámara de Diputados aprobó exhortar a la Secretaría de Salud para que en 
la jornada de vacunación considere a la población con síndrome de Down, en 
especial la mayor de 40 años, como uno de los grupos vulnerables y 
prioritarios en la etapa tres de la Política Nacional de Vacunación contra el 
virus SARS-CoV-2. 
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, dijo: 
“Habiendo sido aprobado este acuerdo, esta presidencia ordena que se 
comunique a las autoridades pertinentes”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=996069 
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Dolores Padierna pide licencia en San 
Lázaro; va por la Cuauhtémoc 
Dolores Padierna, diputada federal por Morena, dio a conocer que solicitó 
licencia a la Mesa Directiva de San Lázaro para separarse de su cargo y buscar 
la candidatura del partido para contender por la alcaldía Cuauhtémoc, 
en Ciudad de México. 
 
https://www.politico.mx/central-electoral/elecciones-
2021/alcald%C3%ADas/cuauht%C3%A9moc/dolores-padierna-pide-licencia-en-san-
l%C3%A1zaro-va-por-la-cuauht%C3%A9moc/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/acusan-que-dolores-padierna-fue-despectiva-con-diputada-del-pan/
https://www.politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/alcald%C3%ADas/cuauht%C3%A9moc/dolores-padierna-pide-licencia-en-san-l%C3%A1zaro-va-por-la-cuauht%C3%A9moc/
https://www.politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/alcald%C3%ADas/cuauht%C3%A9moc/dolores-padierna-pide-licencia-en-san-l%C3%A1zaro-va-por-la-cuauht%C3%A9moc/
https://www.politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/alcald%C3%ADas/cuauht%C3%A9moc/dolores-padierna-pide-licencia-en-san-l%C3%A1zaro-va-por-la-cuauht%C3%A9moc/
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Turna Mesa Directiva a comisiones dos 

minutas sobre planeación y obligaciones 

de servidores públicos 
 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones dos 
minutas. La primera, reforma y adiciona los artículos 26 y 74 de la 
Constitución Política, a fin de establecer una agenda estratégica que incluya 
la planeación de largo plazo para el avance de México en crecimiento 
económico, desarrollo integral y competitividad.  
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/turna-mesa-directiva-a-comisiones-dos-minutas-sobre-
planeacion-y-obligaciones-de-servidores-publicos/ 
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Grupos parlamentarios externan comentarios en relación con los 
lineamientos del INE 

 

Boletín No. 6172 

 

Grupos parlamentarios externan comentarios en relación con los lineamientos del INE 

 

• Participan diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social y PRD 

 

• En sesión semipresencial, abordan el tema en el apartado de agenda política  

 

Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro 
Social y PRD expresaron sus comentarios sobre los lineamientos emitidos por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), respecto de la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados.  

 

En sesión semipresencial, en el apartado de Agenda Política, las y los legisladores abordan el 
tema.  

INE perdió autoridad moral 

El diputado Rubén Cayetano García (Morena) consideró que el INE y el Poder Judicial de la 
Federación son dos de las instituciones más corruptas, con peor percepción social. Dijo que el 
INE procura cambiar las reglas democráticas por encima de la voluntad de la gente so pretexto 
de la sobre o sub-representación. Se pronunció por sacar cuanto antes la reforma electoral, 
“congelada” en el Senado, para impedir la discrecionalidad y abusos del INE eliminando las 
plurinominales y la reelección. 
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De la misma fracción parlamentaria, la diputada María de los Ángeles Huerta del Río puntualizó 
que el Consejo General del INE perdió todo vestigio de autoridad moral que hubiera podido 
conservar debido al acuerdo suscrito. “El árbitro electoral pugna por convertirse en parte de la 
contienda electoral. Reprochamos la manifiesta parcialidad y extralimitación en que ha incurrido 
el reciente acuerdo de los consejeros”. 

 

Cuidar a la democracia y al INE 

Del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks destacó la importancia de cuidar la democracia 
y al Instituto Nacional Electoral. “Hoy tenemos que reconocer que la democracia merece madurez 
y una representación auténtica, y lo que vemos desde la investidura presidencial es minar a las 
instituciones; necesitamos fortalecerlas” 

 

Puntualizó que las elecciones deben tener seis requisitos: certeza, legalidad, independencia, 
imparcialidad, objetividad y transparencia “y como está documentado, hay contradicciones”. 
Señaló que “el principio de la Constitución es claro, necesitamos una representación que sea un 
espejo de lo que es México, y México es un país de contrastes, herido, que tiene que entender 
que todos tenemos que mejorar”. 

Se aclaran los principios constitucionales de la debida proporcionalidad entre curules 

Del PRI, la diputada Claudia Pastor Badilla precisó que el acuerdo del INE “es una muestra más 
del enriquecimiento que cada proceso electoral nos brinda para caminar siempre en la dirección 
que más se acerque a los principios democráticos; corregir distorsiones en la proporcionalidad 
entre votos con el objeto de garantizar de forma más efectiva el derecho a la participación 
política”.   

 

Resaltó que el acuerdo se sustenta en tres principios: pluralidad, igualdad jurídica del voto y 
proporcionalidad. Enfatizó que el INE no está modificando las reglas del juego, “es falso que esté 
aprovechando algún otro momento para hacer alguna reforma legislativa, lo que está aclarando 
es que los principios constitucionales de la debida proporcionalidad entre curules y votos no 
puede quedar vulnerada por acuerdos facciosos”.  
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INE “pretende legislar sobre la voluntad absolutamente libre de cada legislador y 
legisladora 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) señaló que el INE “pretende legislar sobre la 
voluntad absolutamente libre de cada legislador y legisladora, una vez que se instala este 
congreso, de formar parte del grupo parlamentario que su convicción determine”. Subrayó que 
el INE es un órgano autónomo y no tiene facultades para juzgar ni legislar; “no son un poder por 
encima”.   

 

Consideró que se celebra que el órgano electoral modifique las reglas y legisle en pleno proceso 
electoral “en una flagrante violación a la ley y a la certeza jurídica”. “Aplauden al INE que pretende 
sancionarnos en contra de lo que determine el electorado. Es verdaderamente ignominioso, es 
verdaderamente infame”.    

Necesario, construir un camino sólido en materia electoral 

La diputada Ruth Salinas Reyes (MC) dijo que el INE tiene la obligación constitucional y 
responsabilidad de fijar las reglas que den certeza y que garanticen que la Constitución sea 
respetada. Asimismo, la facultad de emitir reglas bajo las cuales garanticen que no se cometa 
fraude y que a la hora de realizar la asignación de diputados plurinominales se haga conforme a 
la ley.  

 
 

“Lo que nos corresponde en el Poder Legislativo, es no sólo apoyar en este acuerdo al INE, sino 
que arreglemos la omisión que existe todavía; tenemos que construir un camino sólido en materia 
electoral pero no para garantizarle espacios a un partido político el que sea que llegue a 
gobernar, sino para garantizar la voluntad que el pueblo ejerce el día de las elecciones”.  

Se necesita una autoridad electoral que no violente la ley 

De Encuentro Social, el diputado José Rolando Benavides Mendiola expuso que el INE cometió 
una argucia política, distorsionando e interpretando la ley para beneficiar a grupos de poder que 
han visto mermados sus privilegios. “Es un intento desesperado por acomodar la ley a modo y 
en beneficio; se violentan los principios de imparcialidad y certeza; necesitamos un árbitro 
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imparcial, transparente y que garantice piso parejo a los contendientes, brinde seguridad a los 
votos de los ciudadanos y emita reglas dentro de los plazos”.  

 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Francisco Javier Saldívar Camacho destacó que INE 
no emitió las reglas en el plazo que establece la Constitución y presentó un acuerdo que trastoca 
derechos que por disposición constitucional asisten a los partidos políticos, a sus candidatos e 
incluso a los electores. “Su intención es apoyar a la oposición; hoy el INE, de ser autónomo, pasó 
a ser un lacayo más de un sector político. Necesitamos una autoridad que dé cabal cumplimiento 
a los principios que deben regir a una democracia y no violente la Constitución”. 

 

Impedir la constitución de mayorías parlamentarias artificiales 

Frida Alejandra Esparza Márquez, diputada del PRD, señaló que la representación proporcional 
debe reflejar la distribución de los votos e impedir la constitución de mayorías parlamentarias 
artificiales, por lo que consideró pertinente y oportuna la decisión del Consejo General del INE, 
de hacer valer el límite a la sobrerrepresentación establecido en la Constitución; se pretende 
“evitar las triquiñuelas y los fraudes a la ley, practicados en la pasada elección del 2018”.  

 

El INE, dijo, señala solamente lo que manda la Carta Magna en su artículo 54 fracción V. Hizo 
votos para que el Tribunal Electoral como autoridad judicial en materia político-electoral respete 
y haga respetar la Constitución y las leyes que de ella emanan, dando certeza, claridad y garantía 
a la población de que las elecciones más grandes también serán las más limpias. “Celebramos 
y respaldamos estos lineamientos; no tienen destinatario alguno, más que la garantía de que el 
voto ciudadano va a ser respetado”.  

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/grupos-
parlamentarios-externan-comentarios-en-relacion-con-los-lineamientos-del-ine#gsc.tab=0 
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Grupos parlamentarios externan comentarios 
con relación a los lineamientos del INE 
 
Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, 
PT, MC, Encuentro Social y PRD expresaron sus comentarios sobre los 
lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), respecto de la 
sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/grupos-parlamentarios-externan-comentarios-con-relacion-a-
los-lineamientos-del-ine-2/ 
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Chocan en San Lázaro, por acuerdo del INE contra 
sobrerrepresentación 

El debate sobre las medidas establecidas por el Ins2tuto Nacional Electoral (INE), en materia de 
sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados provocó un choque entre la mayoría y la 

oposición en la Tribuna del recinto. En el 
apartado de agenda polí2ca, los 
congresistas repar2eron acusaciones y 
señalamientos de ser incongruentes, de 
hacer “fraude a la ley”, de crear 
mayorías ar2ficiales, de intentar frenar 
a la mayoría en la votación de junio 
próximo, así como de manipular la ley y 
las ins2tuciones electorales.  

Unos a otros se llamaron “ratas” y se 
lanzaron advertencias mutuas por 

querer acaparar “el queso”. 

Las fracciones de oposición hicieron énfasis en que la bancada del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), que llegó al Palacio Legisla2vo al arrancar la Legislatura, con 199 integrantes, 
usó a las bancadas de par2dos aliados para formar una mayoría ar2ficial que actualmente 
ostenta 257 miembros.  

Es “fraude a la ley” y es una sobrerrepresentación de más de 61 por ciento en San Lázaro, lo que 
representa una violación a los principios legales y a la democracia, aseveraron. Integrantes del 
Par2do Acción Nacional (PAN), del Par2do Revolucionario Ins2tucional (PRI), Movimiento 
Ciudadano (MC) y del Par2do de la Revolución Democrá2ca (PRD), respaldaron la decisión del 
INE, de emi2r reglas para que el porcentaje de sobrerrepresentación en la Cámara no supere el 
límite de 8 por ciento permi2do por la ley.  

En respuesta, la mayoría calificó de desvergonzados a los legisladores de la oposición y de querer 
rever2r esa condición, con miras al cambio de Legislatura. El vicecoordinador del Par2do del 
Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, exigió la des2tución de los consejeros del INE, Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama, quienes dijo, no son árbitros vendidos, sino un representante más de 
la oposición.  Son facciosos y “an2 mexicanos”, dijeron. Morenistas, pe2stas e integrantes del 
Par2do Encuentro Social (PES) acusaron que los legisladores de oposición traicionan a la patria y 
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no quieren que se consolide el movimiento de transformación en el país. En respuesta, 
integrantes de las bancadas del PAN y PRI le recordaron que él llego a la Cámara de Diputados 
como integrante de la bancada de Encuentro Social, pero en la dinámica de traspaso de 
congresistas de una bancada a otra, para mantener y manejar la mayoría en el recinto, conforme 
a las circunstancias, se pasó a la fracción del PT.  

h]ps://mvsno2cias.com/no2cias/nacionales/chocan-en-san-lazaro-por-acuerdo-del-ine-contra-
sobrerrepresentacion/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/chocan-en-san-lazaro-por-acuerdo-del-ine-contra-sobrerrepresentacion/
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https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/24/legisladores-chocan-en-san-lazaro-por-decision-de-ine-de-ir-contra-partidos-que-tengan-mas-diputados-que-votos/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/24/legisladores-chocan-en-san-lazaro-por-decision-de-ine-de-ir-contra-partidos-que-tengan-mas-diputados-que-votos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/03/24/legisladores-chocan-en-san-lazaro-por-decision-de-ine-de-ir-contra-partidos-que-tengan-mas-diputados-que-votos/
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https://www.notisistema.com/noticias/morena-y-oposicion-se-enfrentan-por-lineamientos-del-ine-para-evitar-la-sobre-representacion/

https://www.notisistema.com/noticias/morena-y-oposicion-se-enfrentan-por-lineamientos-del-ine-para-evitar-la-sobre-representacion/
https://www.notisistema.com/noticias/morena-y-oposicion-se-enfrentan-por-lineamientos-del-ine-para-evitar-la-sobre-representacion/
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CCCSobrerrepresentación mantiene enfrentados adiputados federales
“El acuerdo del INE para que se prohíba a partir de la próxima Legislatura lasobrerrepresentación, es lo que mantiene enfrentados a diputados federales al interior deSan Lázaro. También, hoy, se presenta controversia constitucional contra el Congreso deTamaulipas, para asegurar el desafuero de su gobernador”.

https://drive.google.com/file/d/1yzwbtSS4QNd4DwQpzo0NaDnzvQFTIeir/view

https://drive.google.com/file/d/1yzwbtSS4QNd4DwQpzo0NaDnzvQFTIeir/view
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https://www.voragine.com.mx/2021/03/24/acusa-oposicion-a-morena-de-atentar-contra-ine-y-
democracia-ciudadana/ 
 
  

https://www.voragine.com.mx/2021/03/24/acusa-oposicion-a-morena-de-atentar-contra-ine-y-democracia-ciudadana/
https://www.voragine.com.mx/2021/03/24/acusa-oposicion-a-morena-de-atentar-contra-ine-y-democracia-ciudadana/
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Negligente la Actuación del Gobierno 
Federal Ante el Covid- 19: Diputada Karem 
Vargas 
 
La Diputada Federal Karem Vargas aseguró que prevalece la incertidumbre alrededor del 
COVID-19 en México, pues la propagación del virus aún es incontenible y el acceso a las 
vacunas sigue siendo una promesa incumplida. 

 
https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-
diputada-karem-vargas/ 
 
 
 
 
 

https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-diputada-karem-vargas/
https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-diputada-karem-vargas/
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Mario Delgado y Morena han configurado la mayoría 
legisla5va de manera fraudulenta: Bolaños 

Adriana Pérez Cañedo en Enfoque No4cias conversó con Raymundo Bolaños, representante legal 
del PAN ante el INE, donde habló de que PAN también impugnará acuerdo del INE sobre el 

r e p a r t o d e l a s d i p u t a c i o n e s 
plurinominales. 

Comentó que no es llevar el tema al 
extremo sino es ir a lo justo. 

Señaló que, Mario delgado y Morena 
han configurado la mayoría legisla4va 
fraudulenta en el Congreso de la Unión, 
Cámara de Diputados y Senado. 

Dejo claro que el PAN lo que está solicitando al INE, es que la proporcionalidad de la Cámara de 
Diputados sea justa y represente de forma real la pluralidad polí4ca. 

hOps://enfoqueno4cias.com.mx/emisiones/mario-delgado-y-morena-han-configurado-la-mayor-
l e g i s l a 4 v a - d e - m a n e r a - f r a u d u l e n t a - b o l a - o s ?
__cf_chl_jschl_tk__=a9c746824a88400b884e27e4eb5ede9a5b36cfac-1616630525-0-
ASUUJsF9Emhck1bDcLxHjoLn12N7bmTjUuhFRG1cvzhs-UTNUmqD-XVJSA_9PpT_NjT86zXNleg-
W h U K h - 4 b C 5 8 Q Q P d 8 p 9 L f V M - p N e f a g S E Q U J 5 V I d C T x -
guz_ZrJNMGWiNorj4PJ6S8XHkxFg3lD0PTmyHu_E3neJLr9B1Im_XuoBcTnPx3Ky8DY0-3Ko3P_qbZlE
CB1iZH6BRRyBc3Zj8ZJC5WWfleCmuwuvu7293LFj_td0CzsDu0q_ZTqXZMCDC99eMJoCoapAQmoe
Z a O Y I a O c T G i u v 6 3 d G z d q 6 k R y 9 T X E J l X A m J I j j 8 O D m u f D j Z 7 k c l t s U w L _ 8 r e j K l -
J s c 4 E U P x D T b U F 0 f 9 6 _ 3 5 a E o Y A F j B H i 7 Z O P 7 F P g 7 G V k g x 3 6 V 6 -
M H H 4 d w 7 g 4 _ g w Q s g A 1 V 9 u a q E l P U l X 3 9 - 9 k 9 0 4 f R h 8 l i K z V K Q x v V l C H _ k o 1 r -
nTs9x_ZH_QIRUrrqdkktWGkE

https://enfoquenoticias.com.mx/emisiones/mario-delgado-y-morena-han-configurado-la-mayor-legislativa-de-manera-fraudulenta-bola-os?__cf_chl_jschl_tk__=a9c746824a88400b884e27e4eb5ede9a5b36cfac-1616630525-0-ASUUJsF9Emhck1bDcLxHjoLn12N7bmTjUuhFRG1cvzhs-UTNUmqD-XVJSA_9PpT_NjT86zXNleg-WhUKh-4bC58QQPd8p9LfVM-pNefagSEQUJ5VIdCTx-guz_ZrJNMGWiNorj4PJ6S8XHkxFg3lD0PTmyHu_E3neJLr9B1Im_XuoBcTnPx3Ky8DY0-3Ko3P_qbZlECB1iZH6BRRyBc3Zj8ZJC5WWfleCmuwuvu7293LFj_td0CzsDu0q_ZTqXZMCDC99eMJoCoaftAQmoeZaOYIaOcTGiuv63dGzdq6kRy9TXEJlXAmJIjj8ODmufDjZ7kcltsUwL_8rejKl-Jsc4EUPxDTbUF0f96_35aEoYAFjBHi7ZOP7FPg7GVkgx36V6-MHH4dw7g4_gwQsgA1V9uaqElPUlX39-9k904fRh8liKzVKQxvVlCH_ko1tf-nTs9x_ZH_QIRUrrqdkktWGkE
https://enfoquenoticias.com.mx/emisiones/mario-delgado-y-morena-han-configurado-la-mayor-legislativa-de-manera-fraudulenta-bola-os?__cf_chl_jschl_tk__=a9c746824a88400b884e27e4eb5ede9a5b36cfac-1616630525-0-ASUUJsF9Emhck1bDcLxHjoLn12N7bmTjUuhFRG1cvzhs-UTNUmqD-XVJSA_9PpT_NjT86zXNleg-WhUKh-4bC58QQPd8p9LfVM-pNefagSEQUJ5VIdCTx-guz_ZrJNMGWiNorj4PJ6S8XHkxFg3lD0PTmyHu_E3neJLr9B1Im_XuoBcTnPx3Ky8DY0-3Ko3P_qbZlECB1iZH6BRRyBc3Zj8ZJC5WWfleCmuwuvu7293LFj_td0CzsDu0q_ZTqXZMCDC99eMJoCoaftAQmoeZaOYIaOcTGiuv63dGzdq6kRy9TXEJlXAmJIjj8ODmufDjZ7kcltsUwL_8rejKl-Jsc4EUPxDTbUF0f96_35aEoYAFjBHi7ZOP7FPg7GVkgx36V6-MHH4dw7g4_gwQsgA1V9uaqElPUlX39-9k904fRh8liKzVKQxvVlCH_ko1tf-nTs9x_ZH_QIRUrrqdkktWGkE
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Morena propone reforma para impedir al INE modificar 
“reglas del juego” en elecciones 

La mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados presentó una inicia8va de 
reforma cons8tucional para impedir al Ins8tuto Nacional Electoral (INE) hacer “modificaciones 
regulatorias fundamentales” durante el proceso electoral. 

“La jus8ficación es muy sencilla: a mitad del par8do no se pueden hacer modificaciones 
sustanciales a las reglas del juego”, puntualizó el grupo parlamentario. 
La bancada morenista en el Palacio de San Lázaro inscribió su inicia8va de reformas al arMculo 
105 de la Cons8tución en el orden del día de la sesión de hoy, tras cues8onar públicamente el 
acuerdo aprobado por el Consejo General del INE el pasado viernes para evitar la 
sobrerrepresentación de algún 
par8do polí8co en la Cámara de 
Diputados. 

Por conducto de la diputada Reyna 
Celeste Ascensio, la fracción de 
Morena puso en entredicho las 
“ facultades cuas i leg is la8vas”, 
formalmente administra8vas, pero 
materialmente legisla8vas, del INE. 

“Bajo el ejercicio de su facultad de 
interpretación y regulación de las 
disposiciones electorales, (el INE) puede incurrir en un desvío de poder y, lejos de acatar el 
mandato cons8tucional y legal; y realizar interpretaciones que devengan en una resolución que 
afecte en forma sustancial una decisión polí8ca fundamental durante pleno proceso electoral”, 
acusó. 
Por ello, planteó una adición al arMculo 105 cons8tucional, a fin de establecer que “las leyes 
electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos noventa días antes 
de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el mismo no podrá haber 
modificaciones legales ni modificaciones regulatorias fundamentales emi8das por las 
autoridades electorales administra8vas”. 

hXps://www.milenio.com/poli8ca/congreso/morena-busca-impedir-ine-modificar-reglas-juego-
elecciones

https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-busca-impedir-ine-modificar-reglas-juego-elecciones
https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-busca-impedir-ine-modificar-reglas-juego-elecciones
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Morena busca evitar que INE cambie las reglas en pleno 
proceso electoral 

Este miércoles, la diputada de Morena, Reyna Celeste Ascencio Ortega, presentó una inicia;va de 
reformas al ar>culo 105 cons;tucional, para eliminar la facultad que ;ene el INE de emi;r 
modificaciones regulatorias que cambien las reglas de los comicios, justo en pleno proceso 
electoral. 

La propuesta publicada en la gaceta parlamentaria deja claro que se trata de evitar que el árbitro 
de la con;enda, a la mitad del juego, 
ca m b i e l a s re g l a s e l e c to ra l e s 
fundamentales. 

En la exposición de mo;vos, la 
legisladora morenista explicó que el 
INE puede incurrir en un desvío de 
poder, y lejos de acatar el mandato 
cons;tucional y legal, puede realizar 
interpretaciones que devengan en una 
resolución que afecte en forma 
sustancial una decisión polí;ca 

fundamental durante el proceso electoral. 

Y es que, si el Congreso está impedido para modificar la ley electoral durante el proceso comicial, 
con mayor razón el órgano administra;vo que se encarga de aplicarla. Es más, este proyecto 
establece un nuevo control sobre un órgano cons;tucional autónomo. 

Se plantea que las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo 
menos noventa días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse. 

También contempla que durante el proceso electoral no podrá haber modificaciones legales 
fundamentales ni modificaciones regulatorias fundamentales emi;das por las autoridades 
electorales administra;vas. 

hRps://wradio.com.mx/radio/2021/03/25/nacional/1616628617_506180.html 

https://wradio.com.mx/radio/2021/03/25/nacional/1616628617_506180.html
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Morena busca que INE no modifique 

'reglas del juego' en elecciones 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó una 
iniciativa de reforma para impedir al Instituto Nacional Electoral (INE) 
hacer modificaciones durante un proceso electoral. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-busca-que-ine-no-
modifique-reglas-del-juego-en-elecciones/ 
 
 
 
 
 

https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/estados/quer%C3%A9taro/juan-carlos-mart%C3%ADnez-se-registra-como-candidato-para-quer%C3%A9taro/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-busca-que-ine-no-modifique-reglas-del-juego-en-elecciones/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-busca-que-ine-no-modifique-reglas-del-juego-en-elecciones/
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CCCPresenta Morena reforma para impedir modificarreglas del juego en elecciones
La mayoría parlamentaria de Morena, en la Cámara de Diputados, presentó una iniciativa deReforma para pedir al Instituto Nacional Electoral hacer modificaciones regulatoriasfundamentales durante el proceso electoral.

https://drive.google.com/file/d/1f14sjc89U0CEtEmQewq0h9GVoIOKbyJ0/view

https://drive.google.com/file/d/1f14sjc89U0CEtEmQewq0h9GVoIOKbyJ0/view
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https://www.reforma.com/morena-presiona-a-cordova-y-amaga-con-juicio-politico/ar2150035?v=8

https://www.reforma.com/morena-presiona-a-cordova-y-amaga-con-juicio-politico/ar2150035?v=8
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https://www.razon.com.mx/mexico/morena-aliados-destitucion-representantes-ine-tema-sobrerrepresentacion-428203

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-aliados-destitucion-representantes-ine-tema-sobrerrepresentacion-428203
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-aliados-destitucion-representantes-ine-tema-sobrerrepresentacion-428203
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https://www.capitalmexico.com.mx/mundo/se-confrontan-diputados-federales-por-acuerdo-del-ine-morena-y-pt-amagan-con-destituir-a-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama/

https://www.capitalmexico.com.mx/mundo/se-confrontan-diputados-federales-por-acuerdo-del-ine-morena-y-pt-amagan-con-destituir-a-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama/
https://www.capitalmexico.com.mx/mundo/se-confrontan-diputados-federales-por-acuerdo-del-ine-morena-y-pt-amagan-con-destituir-a-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama/
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https://origin-www.milenio.com/politica/congreso/diputados-morena-pt-piden-destitucion-cordova-ine

https://origin-www.milenio.com/politica/congreso/diputados-morena-pt-piden-destitucion-cordova-ine
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https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/24/politica/legisladores-de-morena-y-pt-buscan-juicio-politico-contra-cordova/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/24/politica/legisladores-de-morena-y-pt-buscan-juicio-politico-contra-cordova/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/24/politica/legisladores-de-morena-y-pt-buscan-juicio-politico-contra-cordova/
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https://lasillarota.com/nacion/morena-en-san-lazaro-pide-salida-de-lorenzo-cordova-del-ine/499741

https://lasillarota.com/nacion/morena-en-san-lazaro-pide-salida-de-lorenzo-cordova-del-ine/499741
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/morena-y-pt-buscar%C3%ADan-
des+tución-de-lorenzo-córdova-del-ine/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-y-pt-buscar%C3%ADan-destituci%C3%B3n-de-lorenzo-c%C3%B3rdova-del-ine/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-y-pt-buscar%C3%ADan-destituci%C3%B3n-de-lorenzo-c%C3%B3rdova-del-ine/
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Morena y PT exigen juicio político 
contra Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama 

Diputados integrantes de la 4T exigieron juicio político y la remoción de los 
consejeros electorales, Lorenzo Córdova (presidente del INE), y Ciro 
Murayama, por actuar en favor del “PRIAN” y aprobar un acuerdo en materia 
de sobrerrepresentación legislativa, que, presuntamente, pretende impedir 
que Morena conserve su mayoría en la Cámara de Diputados. 

https://bajopalabra.com.mx/morena-y-pt-exigen-juicio-politico-contra-lorenzo-cordova-y-
ciro-murayama 

https://bajopalabra.com.mx/morena-y-pt-exigen-juicio-politico-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama
https://bajopalabra.com.mx/morena-y-pt-exigen-juicio-politico-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama
https://diario.mx/nacional/morena-presiona-a-cordova-y-amaga-con-juicio-politico-20210324-1776243.html
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https://diario.mx/nacional/morena-presiona-a-cordova-y-amaga-con-juicio-politico-20210324-1776243.html
https://diario.mx/nacional/morena-presiona-a-cordova-y-amaga-con-juicio-politico-20210324-1776243.html
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CCCDiputados de Morena y PT piden la salida deconsejeros del INE
“Cuando se trata de debate, paraMorena y aliados es sinónimo de guerra; escupir argumentos,aunque no sepan siquiera del tema o no presenciaron el hecho que dio lugar a ese debate. Fueel caso de esta sesión, la sobrerrepresentación, pareciera que por falta de acuerdos para otrosdictámenes, se alargó horas, se les permitieron de 5 hasta extenderse 20 minutos. Morena yaliados, incluido el PT, que fue el que en el INE exigió esta revisión, luego de que sus mejores‘gallos’ terminaron en Morena, peor aún, como coordinador y vicecoordinador al frente de laJunta de Coordinación Política, me refiero a Mario Delgado y Pablo Gómez, llegaron por el PTy se fueron a Morena de jefes. Entonces, PT exige que los que sean electos por un partidopermanezcan en esa bancada y no ‘chapulineen´, y en tribuna Morena y PT entendieron malsu lucha y subieron a pedir la salida de los consejeros del INE, que ellos mismos eligieron”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFAkiiJ0G7WRh1E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21297&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFAkiiJ0G7WRh1E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21297&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFAkiiJ0G7WRh1E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21297&parId=root&o=OneUp
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La Cámara de Diputados aprobó por consenso reformas a la Ley de 
Extradición Internacional 

 

El objetivo, cambiar la denominación “Distrito Federal” por “Ciudad de 
México 

Boletín No. 6176 

 

La Cámara de Diputados aprobó por consenso reformas a la Ley de Extradición 
Internacional 

 

• El objetivo, cambiar la denominación “Distrito Federal” por “Ciudad de México 

 

• El dictamen se avaló con 447 votos y se remitió al Senado 

 

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 447 votos, 
reformar diversos artículos de la Ley de Extradición Internacional, con el objetivo de adecuarla a 
la realidad jurídica del país y dotar de calidad y precisión a la norma. 

 

El dictamen, que se envió al Senado para sus efectos constitucionales, cambia la denominación 
“Distrito Federal” por “Ciudad de México”, y “Procuraduría General de la República” por “Fiscalía 
General de la República”, así como la figura de “Procurador” por “Fiscal”; para ello, se reforman 
los artículos 3, 17, 21, 22, 32 y 34 párrafo primero del citado ordenamiento. 

El documento cita que la reforma constitucional del 29 de enero de 2016 en materia de la reforma 
política de la Ciudad de México, cambió todo el esquema normativo al transformar el Distrito 
Federal en Ciudad de México, modificación que fue también de naturaleza jurídica de la capital 
mexicana. 

Refiere que lo mismo ocurre en el caso de la creación de la Fiscalía General de la República, ya 
que este no sólo es un cambio de forma sino de fondo. Señala que, así como la Ley de 
Extradición fue afectada por el cambio de nombre del Distrito Federal, también fue por el cambio 
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derivado del Decreto por el que se expide la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República, 
publicado el 14 de diciembre de 2018. 

Importante, ajustar el marco jurídico 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Marco Antonio Medina Pérez (Morena) puntualizó que 
es importante ajustar el marco jurídico a lo que la realidad demanda; por tanto, es indispensable 
armonizar la norma a efecto de que en coherencia con las reformas realizadas a la Constitución 
se haga referencia en la Ley de Extradición Internacional a la Ciudad de México y a la Fiscalía 
General de la República. 

 

“Es necesario incluir en el texto legal las nuevas denominaciones de las instituciones y entidades 
federativas para una correcta interpretación y mejor entendimiento de la ley, puesto que, al 
tratarse de disposiciones imperativas, el valor y el sentido de la norma no se explican ni se ilustran 
con aclaraciones”, explicó. 

Agregó que se reforma el precepto normativo a fin de que las peticiones de extradiciones que 
formulen las autoridades competentes federales o del fuero común de la Ciudad de México sean 
tramitadas ante la Secretaría de Relaciones Exteriores, por conducto de la Fiscalía General de 
la República. 

Con esta reforma, agregó, se reafirma que la buena técnica legislativa requiere de un 
conocimiento profundo en el ámbito institucional, información múltiple, procedimientos y fórmulas 
estandarizadas que puedan aplicarse a la elaboración de las leyes y que permitan salvaguardar 
los principios fundamentales del Estado de derecho. 

Responsabilidad de las y los diputados adecuar el sistema normativo 

Al fijar su postura, la diputada Martha Patricia Ramírez Lucero (Morena) refirió que es 
responsabilidad de las y los diputados adecuar el sistema normativo a las diversas reformas 
realizadas con el propósito de armonizar y preservar la vigencia, legalidad y certeza del sistema 
jurídico, así como combatir el rezago legislativo que existe. 
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Dijo que “la aprobación de este dictamen representa la armonización legislativa de la 
normatividad nacional evitando las contradicciones o confusiones que se pudieran generar, lo 
que resultará en una práctica más sencilla y apegada al derecho”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-aprobo-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-extradicion-internacional#gsc.tab=0 

 

--ooOoo-- 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-extradicion-internacional#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-extradicion-internacional#gsc.tab=0
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La Cámara de Diputados aprobó por consenso 
reformas a la Ley de Extradición Internacional 
 
En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad 
de 447 votos, reformar diversos artículos de la Ley de Extradición 
Internacional, con el objetivo de adecuarla a la realidad jurídica del país y 
dotar de calidad y precisión a la norma. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-por-consenso-reformas-
a-la-ley-de-extradicion-internacional/ 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-extradicion-internacional/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-extradicion-internacional/
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Garantiza la Cámara de Diputados acceso a la justicia para personas adultas 
mayores 

 

Las reformas al Código Nacional de Procedimientos Penales fueron avaladas 
por consenso 

Boletín No. 6178 

Garantiza la Cámara de Diputados acceso a la justicia para personas adultas mayores 

• Las reformas al Código Nacional de Procedimientos Penales fueron avaladas por consenso 

• Se busca que tengan condiciones adecuadas cuando sean víctimas, ofendidos o imputados 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 456 votos, el dictamen que 
reforma los artículos 109 y 113 del Código Nacional de Procedimientos Penales, a fin de adaptar 
las condiciones necesarias para garantizar el acceso de las personas adultas mayores que 
intervengan en procedimientos penales, cuando así lo requieran. 

Con el documento remitido al Senado de la República, se pretende establecer que, dentro de los 
derechos de la víctima, ofendido o imputado, se adaptarán las condiciones que sean necesarias 
para garantizar el acceso de las personas adultas mayores, cuando así lo requieran, en caso de 
procedimiento penal, salvaguardando sus derechos. 

Acceso a la justicia de las personas adultas mayores 

En la fundamentación del dictamen, la presidenta de la Comisión de Justicia, diputada María del 
Pilar Ortega Martínez (PAN), señaló que la población de adultos mayores asciende a más de 13 
millones de mexicanas y mexicanos, que aumentará considerablemente en los siguientes años, 
debido a las dinámicas demográficas actuales. 

Indicó que las reformas validadas tienen por objetivo garantizar las medidas para el debido 
acceso a la justicia de las personas adultas mayores, pues de acuerdo con la Organización de 
las Naciones Unidas, el cambio en el porcentaje de esta población pasó del 6.2 por ciento en 
1990 a 10.5 por ciento en 2017. 
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Las instituciones públicas, dijo, necesitan prepararse para tomar medidas encaminadas a 
garantizar que las personas adultas mayores tengan acceso a los diversos servicios 
gubernamentales en igualdad de condiciones que cualquier otra persona. 

 

Desde plataforma digital, Ortega Martínez mencionó que el ámbito de la procuración y la 
impartición de justicia no pueden ser la excepción. Un ejemplo de experiencias en las cuales se 
han implementado medidas para garantizar el derecho a la justicia de grupos vulnerables son los 
llamado ajustes razonables, previstos en el Código Nacional de Procedimientos Penales, acotó. 

Estos consisten, detalló, en previsiones normativas para que las autoridades de procuración e 
impartición de justicia penal adopten medidas especiales para garantizar que las personas con 
discapacidad puedan ejercer adecuadamente sus derechos, como víctimas o imputados. 

Relató que la Suprema Corte de Justicia de la Nación se ha manifestado para tomar 
consideraciones especiales cuando una persona adulta mayor esté en un proceso penal, ya sea 
como víctima, ofendido o imputado. 

Con los cambios al Código Nacional de Procedimientos Penales, añadió, se garantizan los 
derechos de las personas adultas mayores que participen en el proceso penal como víctimas, 
ofendidos o imputados, y con ello, garantizar su adecuado acceso a la justicia.  

Mejores condiciones para las personas de la tercera edad 

El promovente de la reforma, diputado Jorge Luis Montes Nieves (Morena), expresó que el 
objetivo es generar mejores condiciones dentro de un proceso penal cuando concurra en él una 
persona de la tercera edad y garantizar su pleno acceso a la justicia. 

Precisó que las personas adultas mayores se enfrentan al abandono y maltrato, así como a 
graves problemas para acceder plenamente a sus derechos humanos. De acuerdo con el INEGI, 
el 8.2 por ciento de la población tiene 65 años o más y el 49.9 por ciento de las personas con 
discapacidad son adultas mayores. Además, sufren de discriminación estructural, lo que dificulta 
su acceso a la justicia. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/garantiza-la-
camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0 

--ooOoo-- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/garantiza-la-camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/garantiza-la-camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0
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Garantiza la Cámara de Diputados 
acceso a la justicia para personas 
adultas mayores 
 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 456 votos, el 
dictamen que reforma los artículos 109 y 113 del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, a fin de adaptar las condiciones necesarias para 
garantizar el acceso de las personas adultas mayores que intervengan en 
procedimientos penales, cuando así lo requieran. 
 
https://lineapolitica.com/garantiza-la-camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-
personas-adultas-mayores/ 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 

https://lineapolitica.com/garantiza-la-camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-personas-adultas-mayores/
https://lineapolitica.com/garantiza-la-camara-de-diputados-acceso-a-la-justicia-para-personas-adultas-mayores/
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Diputados aprueban /pificar el maltrato animal  

La Cámara de Diputados aprobó reformas para 4pificar el delito de maltrato animal a nivel 
federal, se prevén penas de 3 meses a 2 años de cárcel y multas a quien provoque 

sufrimiento a un animal, también se cas4ga la zoofilia y a quien transmita peleas de 
animales por cualquier medio.  

Consulta la nota aquí: 

hEps://drive.google.com/file/d/15bCK739zjtL4KKT3gIsOSclrXXjFyTQF/view 

https://drive.google.com/file/d/15bCK739zjtL4KKT3gIsOSclrXXjFyTQF/view
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La salud mental de la población ha sido 
trastocada por la pandemia, alertan 
académicos de la UAM 
En la mesa Salud mental en la pospandemia del Foro virtual Visión 
multidisciplinaria UAM de los distintos escenarios pospandemia, organizado 
de manera conjunta con la Cámara de Diputados, el doctor Carlos Contreras 
Ibañez, profesor-investigador del Departamento de Sociología de la Unidad 
Iztapalapa  dijo que a partir de ahora, “tendremos que estar ‘mapeando’, 
midiendo de forma realista los riesgos que nos afectarán a todos y toca a los 
legisladores, como tomadores de decisión, romper esos obstáculos 
culturales, institucionales, financieros y de regulación profesional que han 
impedido que tengamos una mejor atención a la salud”. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/sociedad/la-salud-mental-de-la-poblacion-ha-sido-
trastocada-por-la-pandemia-alertan-academicos-de-la-uam/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.uam.mx/
https://www.capitalmexico.com.mx/sociedad/la-salud-mental-de-la-poblacion-ha-sido-trastocada-por-la-pandemia-alertan-academicos-de-la-uam/
https://www.capitalmexico.com.mx/sociedad/la-salud-mental-de-la-poblacion-ha-sido-trastocada-por-la-pandemia-alertan-academicos-de-la-uam/
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Aprueban que el Registro Nacional de Centros de Asistencia Social cuente 
con carta de no antecedentes penales de su personal 

 

La Cámara de Diputados avaló reformas a la Ley General de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes 

Boletín No. 6174 

 

Aprueban que el Registro Nacional de Centros de Asistencia Social cuente con carta de 
no antecedentes penales de su personal 

 

• La Cámara de Diputados avaló reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes 

 

• Se podrá garantizar y tener la certeza de que las personas que laboran en los Centros tienen 
un buen comportamiento ante la sociedad 

La Cámara de Diputados aprobó, por 442 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, 
reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de que el 
Registro Nacional de Centros de Asistencia Social cuente con carta de no antecedentes penales 
de todo su personal.  

 

En sesión semipresencial, la reforma aprobada al artículo 112 de dicha ley también establece 
que el mencionado registro deberá ser actualizado de manera continua y la información tendrá 
que ser de carácter público. El dictamen fue remitido al Senado para sus efectos 
constitucionales.   

En los considerandos del dictamen, se señala que el papel que juegan los Centros de Asistencia 
Social es determinante en la niñez y adolescencia, ya que permiten que aquellos que se 
encuentran en una situación de desamparo familiar tengan la tranquilidad de que el Estado tendrá 
la obligación de velar, garantizar y salvaguardar todos y cada uno de sus derechos.  
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Por ello, resalta la importancia de que estos Centros cuenten con el personal especializado para 
poder atender a niñas, niños y adolescentes en cada una de las situaciones que lo necesiten y 
otorgar las herramientas necesarias para desarrollarse.  

Destaca que al solicitar la carta de no antecedentes penales se podrá garantizar y tener la certeza 
de que las personas que laboran en los Centros tienen un buen comportamiento ante la sociedad 
y no han incurrido en alguna conducta que pueda presumirse que es de un delito, incluso esto 
podría ayudar a que las niñas, niños y adolescentes tengan la tranquilidad de que esta persona, 
dentro de sus valores civiles, pueda cuidarlos de manera correcta. 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Marco Antonio González Reyes (Morena), secretario de 
la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, explicó que el objetivo es garantizar que 
la estancia de los menores en los Centros de Asistencia Social sea con pleno respeto a sus 
derechos y el personal adecuado para un desarrollo integral.  

 

Subrayó que para apoyar a mejorar la vida de las niñas, niños y adolescentes que se encuentran 
en Centros de Asistencia Social se requiere de personal preparado, apto, que ayude a 
mantenerlos seguras y seguros, y garantice el pleno ejercicio de sus derechos.  

Desde la plataforma digital, la diputada Janet Melanie Murillo Chávez (PAN) resaltó que la 
reforma es realmente importante para la protección de las niñas, niños y adolescentes, ya que 
aportará mayor seguridad para aquellos pequeños que viven en un Centro de Asistencia Social.  

 

Precisó que solicitar la carta de antecedentes no penales a cualquier persona que se encuentre 
laborando en un Centro de Asistencia Social va a permitir que se sumen a los exámenes 
psicológicos que se les realizan y tener mayor certeza de protección y cumplimiento hacia el 
interés superior de la niñez, lo que permitirá que todos los que habitan dentro de estos Centros 
puedan estar en un ambiente seguro.   

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-
que-el-registro-nacional-de-centros-de-asistencia-social-cuente-con-carta-de-no-antecedentes-
penales-de-su-personal#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-que-el-registro-nacional-de-centros-de-asistencia-social-cuente-con-carta-de-no-antecedentes-penales-de-su-personal#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-que-el-registro-nacional-de-centros-de-asistencia-social-cuente-con-carta-de-no-antecedentes-penales-de-su-personal#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-que-el-registro-nacional-de-centros-de-asistencia-social-cuente-con-carta-de-no-antecedentes-penales-de-su-personal#gsc.tab=0
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Asegura la Cámara de Diputados el acceso de la población a la cultura física 
y deporte 

 

Por consenso, avaló reformas a la Ley General de Cultura Física y Deporte 

Boletín No. 6175 

 

Asegura la Cámara de Diputados el acceso de la población a la cultura física y deporte 

 

• Por consenso, avaló reformas a la Ley General de Cultura Física y Deporte 

 

• Se remitió al Senado de la República  

 

La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 441 votos a favor, el dictamen que reforma 
y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Cultura Física y Deporte, para dar 
cumplimiento al goce de estos derechos consagrados en la Carta Magna y asegurar el acceso 
de la población a la activación física, cultura física y deporte. 

 

El dictamen, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, busca 
promover la transparencia y rendición de cuentas en el ejercicio de recursos públicos y privados 
destinados al fomento de la cultura física y deporte, de conformidad con la legislación aplicable.  

Reconoce como derechos, la participación en la disciplina deportiva de su elección; practicar el 
deporte bajo los principios de inclusión y equidad; uso de instalaciones adecuadas; acceso a la 
información sobre los derechos y obligaciones que asumen participando en el deporte. 

También son prerrogativas el acceso a la justicia deportiva y defensa de sus derechos; 
designación de representantes para trámites o procedimientos, así como los que otorgue la 
Constitución y demás ordenamientos aplicables. 
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Respecto de la Comisión Nacional Antidopaje, el dictamen cita que será la Comisión Nacional 
del Deporte (Conade) la responsable de su operación y funcionamiento, del deporte olímpico, el 
deporte paralímpico y el deporte no paralímpico.  

La Comisión Nacional Antidopaje será considerada para integrar al Sistema Nacional de Cultura 
Física y Deporte; con los integrantes de éste se constituirán comités que funcionarán como 
grupos de trabajo a fin de asesorar en la elaboración del Programa Nacional de Cultura Física y 
Deporte.  

Además, la Junta Directiva de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte se integrará por 
representantes de la Secretaría de Bienestar y la Fiscalía General de la República; la Junta 
aprobará y evaluará el Programa Anual de Trabajo y los programas institucionales para remitirlos 
al Congreso de la Unión.  

De igual modo, se deberán promocionar estrategias de coordinación con los gobiernos estatales, 
municipales y las alcaldías de la Ciudad de México, hacia el desarrollo de la cultura física y el 
deporte. 

Se establece que, el Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte deberá coadyuvar en la 
ejecución y evaluación de los programas necesarios para garantizar el pleno ejercicio de los 
derechos a la cultura física y la práctica del deporte. Las Asociaciones Deportivas Nacionales 
promoverán las condiciones que prevengan la discriminación, la violencia y toda expresión de 
odio en el deporte. 

Garantiza el goce del derecho a la cultura física y deporte 

En la fundamentación, el presidente de la Comisión de Deporte, diputado Francisco Javier 
Saldívar Camacho (Encuentro Social), expresó que el dictamen constituye el concurso de varias 
propuestas de diputadas y diputados de distintos grupos parlamentarios de la LXIV Legislatura, 
a fin de fortalecer y actualizar varios artículos de la ley vigente. 

 

Indicó que es un proyecto legislativo que beneficia a las y a los deportistas; amplía y garantiza el 
goce del derecho a la cultura física y deporte, que no sólo incide en una dimensión individual, 
sino colectiva. 

Con las reformas en 40 artículos de la Ley General de Cultura Física y Deporte y la adición de 
un nuevo artículo, se busca, dijo, la ampliación de derechos para las personas que realizan o 
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intervienen de alguna forma en la práctica deportiva y se proponen modificaciones en cuanto a 
la estructura y funcionamiento del Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte. 

Se propone que la transparencia y la rendición de cuentas en los recursos destinados a la cultura 
física y deporte sean un eje rector de la ley; se considera a la activación física y la educación 
física como componente importante de la cultura física y el deporte, y así ampliar su fomento y 
su práctica. 

También incluye modificaciones a los artículos relacionados con el control antidopaje; se trata de 
mayores facultades al Comité Nacional Antidopaje y actualizar conceptos, con base en el marco 
regulatorio internacional. 

Su aprobación, afirmó, contribuirá a garantizar que el derecho a la cultura física y el deporte se 
desarrollen conforme a los principios constitucionales y legales, dado que, al tratarse de un 
derecho humano, se debe buscar que su ejercicio sea en condiciones de igualdad y no 
discriminación. 

Erradicar malas prácticas y vicios 

Una de las promoventes, la diputada Lizbeth Mata Lozano (PAN), consideró indispensable 
revisar constantemente el marco legal y asegurar las modificaciones pertinentes para garantizar 
las mejores condiciones de equidad, no discriminación, transparencia e imparcialidad en el 
ejercicio del deporte. 

 

Mencionó que el dictamen tiene reformas y adiciones de gran calado, y es producto de un análisis 
de seis iniciativas presentadas por legisladores de diversos grupos parlamentarios. Añadió que 
es un paso para empezar a erradicar las malas prácticas y vicios que se dan en el ejercicio del 
deporte a causa de quienes lo dirigen. 

Reorganizar el sistema deportivo 

Desde plataforma digital, el también promovente, diputado Erik Isaac Morales Elvira (Morena), 
refirió que a nivel mundial México es el país con mayor índice de obesidad infantil y, en la 
población adulta, el segundo. Hizo votos para promover la cultura física con mayor énfasis en el 
deporte, la educación física y la activación.  
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Llamó a impulsar la participación del sector privado y de la sociedad civil. Con las reformas, 
afirmó, se permite a competidores representar a México y convertirse en referente para nuevas 
generaciones. Se moderniza la ley en más de 40 artículos, a fin de reorganizar el sistema 
deportivo, aseveró. 

Se reconoce a todos los atletas 

Sandra Paola González Castañeda, diputada de Morena y también promovente, expuso que hoy 
se reconoce en la ley a todos los atletas, entre ellos, los que padecen Síndrome de Down. Ahora, 
dijo, la Conade tendrá la atribución de establecer los lineamientos para la participación de los 
deportistas, en cualquier clase de competiciones nacionales e internacionales. 

 

Mencionó que la participación de los deportistas deberá regirse bajo los principios de igualdad, 
interdependencia, universalidad y progresividad. La discapacidad en su dimensión social, añadió, 
“es una experiencia de diferencia, pero frecuentemente es también una experiencia de exclusión 
y de opresión”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/asegura-la-
camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-la-cultura-fisica-y-deporte#gsc.tab=0 

  

--ooOoo-- 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/asegura-la-camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-la-cultura-fisica-y-deporte#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/asegura-la-camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-la-cultura-fisica-y-deporte#gsc.tab=0
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Asegura la Cámara de Diputados el acceso de 
la población a la cultura física y deporte 
 
La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 441 votos a favor, el 
dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de 
Cultura Física y Deporte, para dar cumplimiento al goce de estos derechos 
consagrados en la Carta Magna y asegurar el acceso de la población a la 
activación física, cultura física y deporte. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/asegura-la-camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-
la-cultura-fisica-y-deporte/ 
 
 
 
 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/asegura-la-camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-la-cultura-fisica-y-deporte/
https://www.tallapolitica.com.mx/asegura-la-camara-de-diputados-el-acceso-de-la-poblacion-a-la-cultura-fisica-y-deporte/
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Avalan reforma que promueve la inclusión de las personas con discapacidad 
a la actividad deportiva 

 

El dictamen se remitió al Senado 

Boletín No. 6177 

 

Avalan reforma que promueve la inclusión de las personas con discapacidad a la actividad 
deportiva 

• Los cambios a la Ley General de Cultura Física y Deporte fueron aprobados por consenso, en 
sesión de la Cámara de Diputados    

   

• El dictamen se remitió al Senado  

 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 456 votos, el dictamen con proyecto de 
decreto que reforma la fracción XII del artículo 2 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, 
en beneficio de las personas con discapacidad.  

Promueve la inclusión de este sector de la población en la cultura física y el deporte, a través de 
las diferentes modalidades y adaptaciones. Atiende el principio de no discriminación, de 
conformidad con lo establecido en la Ley General para la Inclusión de las Personas con 
Discapacidad.  

El documento, remitido al Senado para sus efectos constitucionales, también incorpora 
adecuaciones de lenguaje y estructura legislativa a la Ley vigente, a fin de dar congruencia a las 
normas jurídicas con los avances en favor de estas personas. 

Atiende el principio de no discriminación 

Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Deporte, el diputado Francisco 
Javier Saldívar Camacho (Encuentro Social) señaló que el objetivo es incluir a las personas con 
discapacidad en la cultura física y el deporte, con lo que se atiende el principio de no 
discriminación.   
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Dijo que el modelo social y de derecho con el que debe ser analizado y atendido este fenómeno 
de la discapacidad fue incorporado en nuestro país luego de la Convención sobre los Derechos 
de las Personas con Discapacidad. La primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
ha sostenido que la discapacidad no debe ser considerada como enfermedad.  

Por el contrario, agregó, se debe ver como desventaja causada por las barreras que la 
organización social genera, al no atender de manera adecuada las necesidades de estas 
personas. Las limitaciones a las que se ven sometidas son producto de las deficiencias de la 
sociedad de prestar servicios apropiados que aseguren que sus necesidades sean tomadas en 
consideración. 

Estimó que la aprobación de este dictamen contribuirá a que toda persona que tenga algún tipo 
de discapacidad, sea deportista o no, que pretendan incursionar en el deporte o realicen alguna 
actividad física o terapéutica, no reciba ningún acto de discriminación”.   

Esta reforma beneficia a más de 7 millones de personas 

La diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (PT) comentó que “en México, 25 de cada 100 
personas con discapacidad fueron víctimas de discriminación, al menos una vez al año, 
presentando la prevalencia más alta de todos los grupos vulnerables, realidad a la que no 
podemos ser ajenos en esta Cámara de Diputados”.  

Indicó que la reforma beneficia a más de 7 millones de personas que padecen alguna 
discapacidad, lo que representa aproximadamente el 6 por ciento de la población total, de ahí 
que resulta importante promover su inclusión en la cultura física y el deporte atendiendo el 
principio de no discriminación. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avalan-
reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-
deportiva#gsc.tab=0 

 

--ooOoo-- 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-deportiva#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-deportiva#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-deportiva#gsc.tab=0
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Avalan reforma que promueve la 
inclusión de las personas con 
discapacidad a la actividad 
deportiva 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 456 votos, el dictamen 
con proyecto de decreto que reforma la fracción XII del artículo 2 de la Ley 
General de Cultura Física y Deporte, en beneficio de las personas con 
discapacidad. 
 
https://lineapolitica.com/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-
discapacidad-a-la-actividad-deportiva/ 
 
 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-deportiva/
https://lineapolitica.com/avalan-reforma-que-promueve-la-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad-a-la-actividad-deportiva/
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Atención a adolescentes no acompañados, debe ser 
prioridad en agenda migratoria de México y EU: diputados 

Diputados integrantes de las Comisiones Frontera Norte, Frontera Sur, y Asuntos Migratorios, 
coincidieron en que la prioridad de los gobiernos de México y Estados Unidos, debe ser la 
atención a adolescentes no acompañados. 

Tras reconocer el encuentro celebrado este martes entre el canciller Marcelo Ebrard, y la 
embajadora del país vecino del norte Roberta Jacobson, el legislador morenista Raúl Eduardo 

Bonifaz Moedano, recordó 
que desde julio pasado 
impulsó una iniciaMva para 
elaborar e implementar el 
“ P r o t o c o l o Ú n i c o d e 
Actuación ante la población 
migratoria de niñas, niños y 
a d o l e s c e n t e s n o 
acompañados”. 

“Es un tema que se necesita 
v i s ib i l i zar y yo estaré 
abordando ante la Comisión 

de Asuntos Migratorios, el objeMvo es regular precisamente el tránsito de adolescentes no 
acompañados que son vícMmas de la violencia y la delincuencia, hay familias hondureñas que 
están alquilando a los menores para que grupos atraviesen los Estados Unidos, es un tema 
urgente”, expresó. 

Según cifras del país vecino del norte, sólo en febrero de este año fueron detenidos 9 mil 457 
adolescentes no acompañados, casi el doble de la cifra de enero. 

Por ese moMvo, el legislador dejó claro que “apruebo totalmente la decisión de controlar el 
acceso de migrantes en la frontera sur”, y adelantó que presentará un exhorto para que la 
Secretaría de Economía apoye a los hoteleros y comerciantes de la frontera sur, “sobre todo de 
Tapachula ante la disminución económica que han tenido por Covid y que se agrava por el cierre 
del cruce fronterizo”. 
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La diputada de Morena, Julieta Kristal Vences, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, 
señaló que las medidas que actualmente implementa la federación para desincenMvar la 
migración son las correctas, pero es necesario seguirlas fortaleciendo. 

“Llevamos dos años y medio tratando de disminuir la migración a través de políMcas con 
programas sociales, Sembrando Vida para que nuestros connacionales no salgan a buscar las 
oportunidades que no se les habían dado, no podemos decir que ya cambió al 100 por ciento, 
pero hay que seguir impulsando acciones regionales”, expresó. 

h]ps://www.razon.com.mx/mexico/atencion-adolescentes-acompanados-debe-prioridad-
agenda-migratoria-mexico-eu-diputados-428220 

https://www.razon.com.mx/mexico/atencion-adolescentes-acompanados-debe-prioridad-agenda-migratoria-mexico-eu-diputados-428220
https://www.razon.com.mx/mexico/atencion-adolescentes-acompanados-debe-prioridad-agenda-migratoria-mexico-eu-diputados-428220
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Comisión de Educación aprueba reforma para 
que el servicio social pueda ser en modalidad a 
distancia 
 
 
La Comisión de Educación, presidida por la diputada Adela Piña Bernal 
(Morena) aprobó la iniciativa que reforma los artículos 53 y 55 de la Ley 
Reglamentaria del Artículo 5o. Constitucional, relativo al Ejercicio de las 
Profesiones en la Ciudad de México. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-educacion-aprueba-reforma-para-que-el-
servicio-social-pueda-ser-en-modalidad-a-distancia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-educacion-aprueba-reforma-para-que-el-servicio-social-pueda-ser-en-modalidad-a-distancia/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-educacion-aprueba-reforma-para-que-el-servicio-social-pueda-ser-en-modalidad-a-distancia/
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María Eugenia Hernández destaca importancia 

de impulsar reformas para garantizar el acceso 

al agua y promover la cultura de su cuidado 
 
La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) destacó la importancia 
de garantizar, por medio de reformas legales, el acceso de toda la población 
mexicana al agua potable, así como para promover la cultura de su cuidado. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/maria-eugenia-hernandez-destaca-importancia-de-
impulsar-reformas-para-garantizar-el-acceso-al-agua-y-promover-la-cultura-de-su-
cuidado/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/maria-eugenia-hernandez-destaca-importancia-de-impulsar-reformas-para-garantizar-el-acceso-al-agua-y-promover-la-cultura-de-su-cuidado/
http://www.mipuntodevista.com.mx/maria-eugenia-hernandez-destaca-importancia-de-impulsar-reformas-para-garantizar-el-acceso-al-agua-y-promover-la-cultura-de-su-cuidado/
http://www.mipuntodevista.com.mx/maria-eugenia-hernandez-destaca-importancia-de-impulsar-reformas-para-garantizar-el-acceso-al-agua-y-promover-la-cultura-de-su-cuidado/
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Exhorta Marivel Solís a la SEP a 
implementar campañas virtuales 
sobre el trastorno por déficit de 
atención con hiperactividad 
 
La diputada María Marivel Solís Barrera (Morena) presentó un punto de 
acuerdo para exhortar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a 
implementar con la Secretaría de Salud (Ssa) y el Instituto Nacional de 
Psiquiatría “Ramón de la Fuente Muñiz” campañas virtuales de 
sensibilización e información sobre el trastorno por déficit de atención con 
hiperactividad en niñas, niños y adolescentes durante la pandemia por Covid-
19. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=996067 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=996067


PÁGINA
0

FECHA
25/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCC
PÁGINA
0

FECHA
25/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCCEntrevista / Sergio Mayer Bretón (Diputado -Morena)
“Estamodificación que se hizo (artículo 8 de la Ley Federal de Cinematografía) está agregandola obligatoriedad a subtitular todas las películas que se exhiban en el país, no importa elidioma en que esté filmada o grabada la película, sino que cualquier persona tenga acceso a lacultura, es un derecho cultural y humano. No se afectará a la industria del doblaje, el hecho deque pongamos obligatoriedad en el tema de los subtítulos es para personas que tengan algúnproblema auditivo”.

https://drive.google.com/file/d/1vF-BmWEoD2WQrhjPS2qqrqx-AxoljPj9/view

https://drive.google.com/file/d/1vF-BmWEoD2WQrhjPS2qqrqx-AxoljPj9/view
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PAN denunciará a Morena por 
uso de brigadistas en 
vacunación 
 
 
 
Los diputados panistas interpondrán una denuncia ante la Fiscalía 
Electoral contra Morena por actos anticipados de campaña y por uso 
indebido de los recursos públicos. El diputado blanquiazul Carlos 
Valenzuela fue agredido por brigadistas de Morena quienes ofrecían 
gestionar vacunas y programas sociales a la ciudadanía, a unos metros de los 
sitios de vacunación. 
 
https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/pan-denunciar%C3%A1-a-
morena-por-uso-de-brigadistas-en-vacunaci%C3%B3n/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/pan-denunciar%C3%A1-a-morena-por-uso-de-brigadistas-en-vacunaci%C3%B3n/
https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/pan-denunciar%C3%A1-a-morena-por-uso-de-brigadistas-en-vacunaci%C3%B3n/
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h#ps://centralmunicipal.net/poli4ca/2021/03/24/diputada-denuncia-a-brigadistas-de-morena-
por-proseli4smo/

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/24/diputada-denuncia-a-brigadistas-de-morena-por-proselitismo/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/24/diputada-denuncia-a-brigadistas-de-morena-por-proselitismo/
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Adolescentes recluidos podrán salir para 
visitar en su lecho de muerte a sus padres o 
tutores 
Al respecto, la presidenta de la Comisión de Justicia, Pilar Ortega Martínez , 
señaló que, de acuerdo con organizaciones de la sociedad civil, las personas 
menores de edad inician su vida delictiva a temprana edad, cuando tienen 
traumas psicológicos o emocionales, tales como haber perdido a sus padres 
biológicos o tener un familiar en reclusión o la violencia al interior de su 
familia. 

https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/adolescentes-recluidos-podran-salir-para-
visitar-en-su-lecho-de-muerte-a-sus-padres-o-tutores/ 

 

 

 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/adolescentes-recluidos-podran-salir-para-visitar-en-su-lecho-de-muerte-a-sus-padres-o-tutores/
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/adolescentes-recluidos-podran-salir-para-visitar-en-su-lecho-de-muerte-a-sus-padres-o-tutores/
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Diputados aprueban que jóvenes recluidos  
puedan asis5r a sepelio de padres  

La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la ley para que los adolescentes recluidos 
puedan solicitar un permiso para acudir al sepelio de sus padres o tutores. El dictamen 

será remi;do al Senado para su análisis. 

Consulta la nota aquí: 

h>ps://drive.google.com/file/d/1NuW7M3GZyIndLDTWKaN-PpjJpqcP_tOH/view 

https://drive.google.com/file/d/1NuW7M3GZyIndLDTWKaN-PpjJpqcP_tOH/view
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Elecciones 2021: PRI entrega al INE expedientes de sus 
candidatos a diputados federales 

La dirigencia nacional del Par.do Revolucionario Ins.tucional (PRI) entregó al Ins.tuto Nacional 
Electoral (INE) todos los expedientes de sus candidatos para las elecciones, a diputaciones 
federales de mayoría rela.va y representación proporcional (plurinominales). 

Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, presidente y secretaria general del PRI, acudieron al 
órgano electoral para poner bajo su supervisión los perfiles e historial de sus abanderados a la 
Cámara de Diputados. 

Entre las l i stas de los 
candidatos a pluris aparecen 
ambos dirigentes, además 
d e l e x g o b e r n a d o r d e 
Durango, Ismael Hernández 
Deras, Rubén Moreira, actual 
representante del par.do 
ante el INE, Ricardo Aguilar, 
secretario de Organización 
del CEN, así como Eduardo 
Murat, hermano del gobernador de Oaxaca Alejandro Murat. 

Eufrosina Cruz, cercana colaboradora del expresidente panista Felipe Calderón y Margarita 
Zavala, el ex secretario de Economía y exprecandidato al gobierno de Nuevo León, Ildefonso 
Guajardo, así como Pablo Gamboa Mier, hijo del exlíder del PRI en el Senado, Emilio Gamboa 
Patrón. 

En su cuenta de TwiVer, "Alito" Moreno informó de su visita al INE para entregar los expedientes 
de sus candidatos a diputados federales por mayoría rela.va y representación proporcional para 
las próximas elecciones. 

hVps://www.razon.com.mx/mexico/pri-entrega-ine-expedientes-candidatos-diputados-
federales-428198

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-entrega-ine-expedientes-candidatos-diputados-federales-428198
https://www.razon.com.mx/mexico/pri-entrega-ine-expedientes-candidatos-diputados-federales-428198
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Diputadas y diputados se reúnen con la coordinadora nacional de Protección 
Civil, Laura Velázquez Alzúa 

 

Boletín No. 6171 

 

Diputadas y diputados se reúnen con la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura 
Velázquez Alzúa 

 

• La legisladora Reséndiz Hernández solicitó al Senado dictamine la minuta sobre la Ley General 
en la materia 

 

• Vital, que dependencias y gobiernos establezcan fases anticipadas de gestión integral de 
riesgo: funcionaria 

 

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la diputada Nancy 
Claudia Reséndiz Hernández (PT), se reunió con la coordinadora nacional de Protección Civil, 
Laura Velázquez Alzúa, con el propósito de conocer las acciones realizadas durante su gestión 
y el programa de trabajo 2020-2021. 

 La diputada Reséndiz Hernández destacó la necesidad de transitar de un país que responda 
reactivamente a las emergencias, a una nación con políticas públicas encaminadas a reducir el 
riesgo de desastres, lo que evitará pérdidas humanas y económicas.  

Por ello, pidió que el Senado dictamine, antes de que concluya el actual periodo ordinario de 
sesiones, la minuta con proyecto de decreto que expide la Ley General de Gestión Integral de 
Riesgos de Desastres y de Protección Civil. 

Resaltó que el diálogo entre la Comisión y la Coordinación Nacional permitirá buscar puntos de 
coincidencia en la agenda de ambas instancias.  
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Participación de diputadas y diputados 

Por el PT, la diputada Margarita García García solicitó conocer qué apoyos se entregan a las 
comunidades para vigilar que los reciba de forma directa la gente que los necesita, sin fines 
electorales. Especificó que a Oaxaca nunca llegaron las herramientas para limpiar las carreteras 
ni las casas, después de los sismos; ni para el programa de vivienda ni para atender los 
incendios. 

De la misma bancada, la diputada Dionicia Vázquez García apuntó que es urgente una política 
pública integral pirotécnica con una visión de inclusión y respeto a los derechos de los artesanos, 
sin criminalizar al sector, cuya derrama anual es de más de 15 mil millones de pesos y 250 mil 
familias dependen de esta actividad, las cuales han sido afectadas e invisibilizadas durante la 
pandemia.  

Por el PRI, el diputado Juan Ortiz Guarneros resaltó la necesidad de tener mejores herramientas 
para fortalecer la protección civil y reaccionar oportunamente, a fin de disminuir los efectos de 
fenómenos naturales. “Lo mejor es prevenir y atender a tiempo, en lugar que lamentar”. 
Consideró como un acierto promover desde la infancia la enseñanza y cultura de responsabilidad 
social dirigida a actuar ante situaciones de riesgos. 

Por el PAN, la diputada María Liduvina Sandoval Mendoza expresó su preocupación por la 
limitante presupuestal para atender a estados y municipios en condiciones vulnerables ante 
contingencias naturales. Afirmó que investigadores de la UNAM y de la Universidad Autónoma 
de Colima tienen un proyecto tecnológico de monitoreo de inundaciones, en proceso de 
validación, por lo que pidió a la funcionaria apuntalar la investigación académica para colocar a 
México a la vanguardia mundial en la materia. 

El diputado Luis Enrique Martínez Ventura (PT) dijo que es necesario que en todos los niveles 
escolares se incluya la materia de protección civil. Solicitó a la coordinadora atención preventiva 
a situaciones futuras, como en el caso donde se rellenan cuerpos de agua para ser lotificados. 
Además, donde se está configurando un delito, ahí debe atender Protección Civil. 

 La diputada María Guillermina Alvarado Moreno (Morena) señaló que mucho se ha dicho sobre 
el Fonden, pero hay quienes no identifican que el recurso está ahí y existe; sólo se eliminó el 
fideicomiso, por lo que los montos llegarán de manera transparente a los espacios y ciudadanos 
que lo requieren. Preguntó sobre estos recursos, respecto de los incendios en Coahuila y las 
acciones para resarcir los daños. 
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El diputado Sergio Armando Sisbeles Alvarado (PRI) aseguró que en los casos de los incendios 
de Coahuila y Nuevo León no hay ideologías ni colores en su atención, sino voluntad de trabajar. 
Reconoció la labor de Protección Civil, las Fuerzas Armadas y la sociedad. 

Protección Civil trabaja las 24 horas del día  

En su participación inicial, Laura Velázquez Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil, 
destacó que esta instancia trabaja las 24 horas del día, los siete días de la semana, además de 
que presenta un informe diario en las reuniones del gabinete de seguridad. Nuestra misión es 
salvar vidas. “En una situación de emergencia se activan los protocolos de respuesta coordinada, 
oportuna y eficiente”. 

Resaltó la coordinación con las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional, la población y 
autoridades. “Nuestro mayor reconocimiento a las tropas y elementos que defienden a la 
población. Con sus mejores hombres y mujeres el Gobierno de México auxilia a la población en 
zonas afectadas, con igualdad, sin distinción, ni racismo o diferencias políticas”.  

Destacó que para construir comunidades y territorios seguros y resilientes en que las mujeres 
estén protegidas, es indispensable transformar la gestión integral de riesgos con perspectiva de 
género en una política de Estado. Agregó que gracias al desarrollo legislativo el Gobierno contará 
con mejores instrumentos para operar estrategias en beneficio de todas las mujeres de México. 
“Será un reto impulsar la transversalización de la gestión de desastres con enfoque de género”. 

Puntualizó que es vital que dependencias, gobiernos estatales y municipios consideren en su 
marco de actuación las fases anticipadas de la gestión integral de riesgo para que puedan tener 
acciones eficientes. Subrayó que el cambio climático ha provocado que los fenómenos naturales 
sean más recurrentes e intensos. Dio dos ejemplos: la temporada atípica de huracanes del año 
pasado y la de sequía e incendios este año. 

En sus respuestas a diputadas y diputados, Laura Velázquez comentó que se ha apoyado a 
Oaxaca y su población, en todo lo que se ha podido y de manera permanente, ante las 
afectaciones por los sismos. Fueron emitidas cinco declaratorias, se atendieron 107 municipios 
y se invirtieron 175.4 millones de pesos en insumos de atención para 38 mil personas afectadas 
por estas emergencias.  

“Es muy importante rendir cuentas, se trata de salvar vida, las acciones preventivas son 
primarias. Antes no se tenía un contexto de quiénes eran los proveedores de los insumos, ahora 
de manera directa atendemos a la población, sin burocracia y con mucha transparencia”, precisó. 
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Sobre Jóvenes Construyendo el Futuro, dijo que hubo muchas irregularidades en 2019 y por 
instrucciones de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social se deshizo el proyecto con el que 
contaban, pero se va a solicitar la reapertura de esta plataforma de capacitación de mujeres y 
hombres en materia de protección civil, pues se cuenta con cerca de 20 mil becas para todo el 
país que no se deben dejar a un lado y se necesitan retomar.  

En cuanto a la pirotecnia, aseveró que hay cursos en línea sobre reducción de riesgos, campañas 
de concientización, guía para su almacenamiento y uso, así como el desarrollo de la Norma 
Oficial Mexicana, ya que cada entidad y municipio cuenta con normas diferentes. “Es un tema 
complejo, pero nos obliga a tomar una decisión. Aunque muchas familias dependen de ello, 
también hay comunidades, como Tultepec, afectadas y que sufren de accidentes”. 

Respecto de los incendios, precisó que en lo que va del año se registraron dos mil 99 incendios 
forestales, que han afectado a 28 entidades y a 46 mil hectáreas. La más dañada fue Oaxaca. 

En Coahuila y Nuevo León han sido dañadas dos mil 700 hectáreas, en el primero de los estados, 
y dos mil 800 en el segundo, mientras que en conjunto fueron evacuados 450 personas. Sobre 
el Fonden dijo que se extinguieron los recursos, pero continúa el programa para apoyar a la 
población. 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-se-reunen-con-la-coordinadora-nacional-de-proteccion-civil-laura-velazquez-alzua#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-la-coordinadora-nacional-de-proteccion-civil-laura-velazquez-alzua#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-la-coordinadora-nacional-de-proteccion-civil-laura-velazquez-alzua#gsc.tab=0
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AMLO miente; para incrementar 
pensiones a adultos mayores debe 
pedir rehacer el PEF 2021; su 
promesa es electorera: PRD 
 
“Esta propuesta del Presidente alimenta una política de populismo y clientela 
electoral que no prevé, en contraparte, nuevos ingresos para atender el 
Programa que abarcaría a una población cada vez más creciente y que, de 
entrada, supera los diez millones de mexicanos”, detalló Antonio Ortega 
Martínez, Secretario de la Comisión de Hacienda, e integrante en la de 
Presupuesto de este Recinto legislativo. Precisó que, de acuerdo con la Ley 
Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, el gobierno de López 
Obrador tendría que presentar una propuesta y explicar la procedencia de los 
recursos extraordinarios requeridos. 
  
https://lineapolitica.com/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-a-adultos-mayores-
debe-pedir-rehacer-el-pef-2021-su-promesa-es-electorera-prd/ 
 
 

https://lineapolitica.com/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-a-adultos-mayores-debe-pedir-rehacer-el-pef-2021-su-promesa-es-electorera-prd/
https://lineapolitica.com/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-a-adultos-mayores-debe-pedir-rehacer-el-pef-2021-su-promesa-es-electorera-prd/
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h#ps://centralmunicipal.net/poli4ca/2021/03/24/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-
tendria-que-rehacer-el-pef-prd/

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/24/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-tendria-que-rehacer-el-pef-prd/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/24/amlo-miente-para-incrementar-pensiones-tendria-que-rehacer-el-pef-prd/
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PRD solicita a diputados juicio polí1co  
contra Cuitláhuac García  

La bancada del PRD solicitó a la Cámara de Diputados someter a juicio polí:co al 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, por la detención indebida de Rogelio Franco 

Castán, quien es su candidato a diputado federal plurinominal.  

Consulta la nota aquí: 

hEps://drive.google.com/file/d/1FXXrAJANSclS62W79ysU64uu6IcfC3JO/view 

https://drive.google.com/file/d/1FXXrAJANSclS62W79ysU64uu6IcfC3JO/view
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Negligente la Actuación del Gobierno 
Federal Ante el Covid- 19: Diputada Karem 
Vargas 
 
La Diputada Federal Karem Vargas aseguró que prevalece la incertidumbre alrededor del 
COVID-19 en México, pues la propagación del virus aún es incontenible y el acceso a las 
vacunas sigue siendo una promesa incumplida. 

 
https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-
diputada-karem-vargas/ 
 
 
 
 
 

https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-diputada-karem-vargas/
https://vivecoatza.com.mx/negligente-la-actuacion-del-gobierno-federal-ante-el-covid-19-diputada-karem-vargas/
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POST CONTENIDO 

Sesión Ordinaria del 24 de marzo de 2021. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

Facebook: https://bit.ly/3sovQZh 

Twitter: https://bit.ly/31tCDVX 

YouTube: https://bit.ly/2P3W84E 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 153,584. 

Reacciones: 8,089. 

Reproducciones: 106,051. 

Conferencia de prensa con integrantes de 

la Comisión de Salud convocada por la dip. 

Carmen Medel. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

Facebook: https://bit.ly/3f9KZd5 

Twitter: https://bit.ly/3fjYXcm 

YouTube: https://bit.ly/3lSpQFF 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 31,715. 

Reacciones: 964. 

Reproducciones: 13,047. 

Conferencia de prensa de la diputada 

María Marivel Solís Barrera (MORENA) 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

Facebook: https://bit.ly/3tUrucW 

Twitter: https://bit.ly/3tOj32H 

YouTube: https://bit.ly/3rji7Sh 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 21,169. 

Reacciones: 796. 

Reproducciones: 9,284. 

https://bit.ly/3sovQZh
https://bit.ly/31tCDVX
https://bit.ly/2P3W84E
https://bit.ly/3f9KZd5
https://bit.ly/3fjYXcm
https://bit.ly/3lSpQFF
https://bit.ly/3tUrucW
https://bit.ly/3tOj32H
https://bit.ly/3rji7Sh


 

PÁGINA FECHA 

25/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

 

POST 

 

CONTENIDO 

 

Conferencia del diputado Silvestre López 

Cornejo (MORENA) 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

 

Facebook: https://bit.ly/399Ahzp 

Twitter: https://bit.ly/3lRMNci 

YouTube: https://bit.ly/3lNNnrc 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 20,923. 

Reacciones: 1,644. 

Reproducciones: 6,521. 

 

Conferencia de prensa del diputado 

Alfredo Rivas Aispuro (MORENA) 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

 

Facebook: https://bit.ly/2OXaxzK 

Twitter: https://bit.ly/31eOpmC 

YouTube: https://bit.ly/2P7v2JZ 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 11,036. 

Reacciones: 578. 

Reproducciones: 1,901. 

 

Conversatorio “Presunción de inocencia 

contra Justicia para las víctimas.” 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

 

Facebook: https://bit.ly/3w7FphE 

Twitter: https://bit.ly/2OWjF7J 

YouTube: https://bit.ly/3fdum0q 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 9,587. 

Reacciones: 514. 

Reproducciones: 6,095. 

 

https://bit.ly/399Ahzp
https://bit.ly/3lRMNci
https://bit.ly/3lNNnrc
https://bit.ly/2OXaxzK
https://bit.ly/31eOpmC
https://bit.ly/2P7v2JZ
https://bit.ly/3w7FphE
https://bit.ly/2OWjF7J
https://bit.ly/3fdum0q
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Conferencia de prensa del diputado Carlos 

Alberto Valenzuela González (PAN) 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

 

Facebook: https://bit.ly/31tFC0B 

Twitter: https://bit.ly/3cjrihd 

YouTube: https://bit.ly/3clZzN4 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 9,037. 

Reacciones: 316. 

Reproducciones: 1,903. 

 

 
 

https://bit.ly/31tFC0B
https://bit.ly/3cjrihd
https://bit.ly/3clZzN4
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https://twitter.com/CelesteAscenci8/status/1374750093228773381 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/Dolores_PL/status/1374765010782720003 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/jorgearguellesv/status/1374769195934695433 

 

 
 

 

 

 

https://twitter.com/CelesteAscenci8/status/1374750093228773381
https://twitter.com/Dolores_PL/status/1374765010782720003
https://twitter.com/jorgearguellesv/status/1374769195934695433
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https://twitter.com/Pilarlozanomd/status/1374773476591083520 

 

 
 

 

https://twitter.com/DraMedelPalma/status/1374808252546916352 

 

 
 

 

 

 

https://twitter.com/Pilarlozanomd/status/1374773476591083520
https://twitter.com/DraMedelPalma/status/1374808252546916352
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https://twitter.com/Dolores_PL/status/1374781694323085312 

 

 
 

 

 

 

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1374822798984675332 

 

 
 

 

 

 

 

https://twitter.com/Dolores_PL/status/1374781694323085312
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PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, DULCE MARÍA SAURI; PARTICIPO EN LA SESION 

SOLEMNE EN HONOR AL PRESIDENTE LUIS ALBERTO ARCE DE BOLIVIA  
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, durante la sesión 
solemne que el Senado de la República celebró en honor al presidente de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora, 
celebro las palabras del mandatario al reconocer a México por su política de asilo ante situaciones de necesidad 
de protección diplomática, consideró que para enfrentar la pandemia por Covid-19, los esfuerzos de los países 
deben ser respaldados de manera financiera por la comunidad internacional, pidió entablar negociaciones de 
reestructuración eficaz, condonación y refinanciamiento de la deuda externa de los países en vías de desarrollo, 
señalo que no puede ser posible que mientras nuestros países vienen enfrentando la pandemia y erogando 
recursos, organismos internacionales con los cuales nosotros debemos deuda externa y organismos 
multilaterales donde fundamentalmente somos accionistas nosotros los países, no hemos dejado de pagar ni 
capital ni intereses.  
 
 
DIPUTADO IGNACIO MIER; ÁRBITRO ELECTORAL DEBEMOS CUIDAR LA DIGNIDAD DE LA CÁMARA 

DE DIPUTADOS  
 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, manifestó 
que el desempeño y el trabajo del Instituto Nacional Electoral (INE) como árbitro en el próximo proceso electoral 
debe de ser imparcial sin filias y sin fobias, advirtió que las reglas del INE intentan subordinar al Poder 
Legislativo, faltando gravemente al respeto a las funciones propias de los legisladores, quienes son la 
representación popular de la nación y fueron electos democráticamente, señalo que respecto al acuerdo 
anunciado por este órgano sobre los criterios de asignación de curules por el principio de Representación 
Proporcional, consideró que se están extralimitando, dijo que cree que lo están haciendo en buena medida 
porque llevan una gran carga de fobia partisana y una gran filia hacia una coalición por parte del árbitro, apuntó 
que además de inoportunos por el momento en el que se presentan, estos lineamientos afectan el contenido 
esencial del derecho de cada cual para afiliarse en cualquier momento al partido de su preferencia, sostuvo que 
las filias y las fobias de algunos funcionarios no tienen por qué afectar los altos principios de la función electoral, 
como son la neutralidad, la objetividad y la imparcialidad electoral, no pueden afectar tampoco la certeza de un 
proceso electoral que ya lleva varios meses, aseguró que las filias y fobias de quienes pretenden limitar la 
expresión democrática son poco ante la voluntad del electorado que volverá a refrendar en junio de 2021 el 
auténtico proceso de transformación nacional. El líder de la bancada morenista señaló que se está ante una 
contienda electoral donde se van a discutir ideologías y posiciones, señalo que no cree que este deba ser un 
proceso en el que se establezcan sentencias de muerte partidaria para nadie, dijo que independientemente de 
los cauces jurídicos que se deben seguir, cree que la representación popular, lo que representan cada uno de 
ellos, como grupo, como partidos, como coalición deben de debatirlo; más allá de su ideología, más allá de la 
representación que tienen en la Cámara, es necesario que se cuide la dignidad de la Cámara propia, hizo un 
llamado a recordar por qué están aquí, no por los cargos ni por los privilegios; estamos aquí para cambiar las 
reglas de la simulación, del poder de unos cuantos, de la democracia de papel.  
 
 

MARIO DELGADO; LORENA CUÉLLAR COMO CANDIDATA DE MORENA A LA GUBERNATURA DE 
TLAXCALA  

 
Mario Delgado Carrillo, Dirigente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional MORENA, desde Tlaxcala, 
advirtió que la oposición busca frenar el proyecto de la transformación para seguir abusando del presupuesto y 
así recuperar sus privilegios, los despilfarros y derroches, a costa del bolsillo de los mexicanos, señalo que 
actualmente, el presupuesto ya no se destina a despilfarros, ni abusos o excesos del gobierno, ya no se va por 
el caño de la corrupción; ahora se va a quien más lo necesita, dijo que eso es lo que no le gusta a la oposición, 

DESDE LAS CAMARAS LEGISLATIVAS 
JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
25/03/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

porque lo que quieren es poder seguir robándose el presupuesto, el dirigente morenista señalo que con esto 
supone que la oposición se encuentra desesperada y va en alianza, demostrando que el PRI y el PAN han 
mantenido por años una coalición tácita que hoy se vuelve pública y demuestra que son lo mismo, Delgado 
anunció que Morena dará su total apoyo al acuerdo nacional por la democracia, con el cual el presidente, 
Andrés Manuel López Obrador, hace suyo el reclamo del pueblo de México de que se respete el voto popular 
y se erradiquen los viejos vicios de la política, para poder vivir en una auténtica democracia, señalo que el 
acuerdo nacional por la democracia se trata de que los gobernadores no metan la mano, que no haya desvío 
de recursos públicos para comprar votos, para financiar campañas, que erradiquemos de una vez y para 
siempre esos vicios de nuestra democracia, de tal forma dijo que por ello, Morena respetará la ley y hará valer 
la voluntad popular, finalmente, el dirigente nacional brindó su respaldo a Lorena Cuéllar como candidata de 
Morena a la gubernatura de Tlaxcala, asegurando que con ella se pondrá un alto a la corrupción en el estado, 
pues se trata de una mujer comprometida, auténtica y preparada, que ha dedicado su vida a trabajar por la 
entidad, llevando los Programas de Bienestar. 
  
 

PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMIREZ; BIENVENIDA EN SESIÓN SOLEMNE AL 
PRESIDENTE BOLIVIANO LUIS ARCE  

 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, en la Sesión Solemne para recibir al presidente del 
Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora, destacó la necesidad de consolidar, desde el ámbito parlamentario, una 
relación estratégica para México, refrendó la amistad del pueblo mexicano con esa nación y felicitó al 
mandatario, por obtener el respaldo de las y los bolivianos, en una elección democrática, de gran importancia 
histórica y trascendental para el futuro de ese país, señalo que México y Bolivia, se reconocen como naciones 
de composición pluricultural, sustentada en sus pueblos originarios, y están comprometidos por fortalecer sus 
derechos humanos, su autonomía y su libre determinación, enalteciendo sus conocimientos ancestrales, sus 
tradiciones y su cosmovisión ligada a la naturaleza, dijo que la primera visita oficial a México, de Arce Catacora, 
reafirma la amistad sincera y la disposición que existe el más alto nivel para revitalizar la relación diplomática, 
que se formalizó hace 190 años, celebró la decisión de Bolivia, por reincorporarse a foros como la Comunidad 
de Estados Latinoamericanos y Caribeños, cuyos trabajos se guían por el diálogo, la concertación y 
cooperación, en beneficio de una verdadera integración. El presidente de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora, 
hizo un llamado para trabajar, ante los estragos de la pandemia, en un marco global que impulse la 
reestructuración, condonación y refinanciamiento de las deudas externas de los países pobres y en vías de 
desarrollo, el mandatario manifestó que los organismos internacionales deben solidarizarse con la lucha contra 
la actual emergencia sanitaria mundial y ayudar al alivio de la deuda externa. Luis Arce consideró que es 
momento de ser creativos en el diseño de verdaderos programas y proyectos de cooperación, que atiendan las 
necesidades de los más recónditos lugares de nuestros territorios, señalo que es la era de la verdadera inclusión 
que nuestros pueblos demandan, destacó la importancia de aglutinar fuerzas para la lucha mundial contra el 
Covid-19, pues los esfuerzos que hacen las naciones se encuentran en riesgo por el avance de la mutación del 
virus, que puede demandar nuevas vacunas y pruebas. El presidente refrendó el compromiso del gobierno y 
pueblo boliviano para seguir trabajando conjuntamente por el bienestar de las naciones hermanas y fortalecer 
el promisorio destino de América Latina.   
 
 

RICARDO MONREAL;  MÉXICO NUNCA RENUNCIARÁ AL ASILO POLITICO 
 
Senador Ricardo Monreal, en el marco de la visita de la comitiva boliviana encabezada por su presidente Luis 
Arce, los visitantes extranjeros quedaron más que satisfechos con la bienvenida del Senado y con el discurso 
del senador Ricardo Monreal, el legislador en su discurso señaló que el asilo diplomático es una institución 
muy importante en la historia de nuestro país, dijo que es una tradición, a la que nunca van a renunciar, agregó 
que si bien el asilo político es trascendente para nuestra nación, también es la solución pacífica de las 
controversias y la no intervención en asuntos internos de cualquier Estado, por ello, le dijo al Presidente Luis 
Arce, que el Gobierno de México manifestó el 12 de noviembre del 2019 ante la Organización de Estados 
Americanos, su seria preocupación ante el quebrantamiento del orden constitucional en Bolivia, donde sucedió 
un golpe de Estado y expresó su confianza en la soberanía del pueblo boliviano para constituir un gobierno que 
fuera acorde con su marco constitucional, el senador Ricardo Monreal estrechó aún más la relación diplomática 
entre México y Bolivia que de por sí estaba consolidada con la ayuda que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador brindó al ex presidente de ese país, Evo Morales cuando más lo necesitó. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; LLEGA A MEXICO COMPLEMENTO DE 170 MIL 625 DOSIS DE 
VACUNA DE PFIZER/ BIONTECH 

 
El canciller Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informo que llegó un lote 
con 170 mil 625 dosis de la vacuna contra el coronavirus, desarrollada por Pfizer/ BioNTech, como complemento 
del cargamento semanal que llegó incompleto, el cargamento, procedente de Bélgica, llegó alrededor de las 
08:15 horas a la Terminal 1 del AICM y fue recibido por Pedro Zenteno Santaella, director general de Biológicos 
y Reactivos de México (Birmex). Marcelo Ebrard, adelantó que la próxima semana se espera la llegada de 632 
mil 775 dosis de Pfizer, así como de un millón de dosis de Sinovac, el 25 de marzo, y 500 mil dosis de Sputnik 
V, el 29 de marzo. 

SECRETARIA DELFINA GÓMEZ; REGRESO A CLASES PRESENCIALES BAJO TRES CONDICIONES 
 
La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, en el marco de la 52 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional 
de Autoridades Educativas (Conaedu) realizada en Campeche, presentó el Plan para la Reactivación 
Escalonada Mixta de los Servicios Educativos en Campeche, detalló que el regreso a clases presenciales se 
podrá realizar bajo tres condiciones: cuando la entidad se encuentre en semáforo de riesgo epidémico en verde; 
el personal educativo esté vacunado y, tercero, siempre que el regreso a la actividad presencial se realice de 
forma voluntaria, lo que decidirán, en conjunto, padres de familia y autoridades estatales, en atención de las 
recomendaciones de la Secretaría de Salud, opinó que se debe garantizar a niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes un regreso a clases seguro y voluntario por parte de las madres y padres de familia, con un diagnóstico 
sólido que atienda los requerimientos de las escuelas del estado, así como las medidas sanitarias de la 
Secretaría de Salud, resaltó que para iniciar un regreso a clases seguro en la entidad, primero se tendrá que 
cumplir con un proceso de evaluación diagnóstica a las y los alumnos, para ver cómo se encuentran en sus 
conocimientos básicos, como lectoescritura y pensamiento matemático, y trabajar en una etapa de 
reforzamiento de conocimientos. La secretaria Gómez Álvarez adelantó que además de Campeche visitará los 
otros estados, con el fin de conocer de primera mano las condiciones de las escuelas y la situación de los 
profesores, ante los 32 titulares de Educación de los estados, planteó que de inicio se puede trabajar en las 
acciones de los Comités Participativos de Salud, para identificar las necesidades y prioridades de los centros 
educativos, así como de su infraestructura, principalmente con los servicios de agua potable y sanitaria.  
 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; DIÁLOGO PERMANENTE CON EL SECTOR MINERO-
METALÚRGICO  

 
La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento a la 
Implementación del T-MEC, informo que sostuvieron una reunión de trabajo con representantes de la industria 
minera en México, para revisar las oportunidades y los desafíos para el sector frente a la puesta en marcha del 
acuerdo comercial, la legisladora confió en que podrán entablar un diálogo permanente con el sector minero-
metalúrgico, a fin de acompañar una adecuada implementación del tratado comercial, en un ramo estratégico 
para la economía, aseguró que es una de las industrias mexicanas más competitivas a nivel internacional, ya 
que nuestro país es el primer lugar mundial en producción de plata y se encuentra entre los 10 principales 
productores de diversos minerales como oro, cobre, plomo, cadmio y zinc, destacó que esta actividad es 
atractiva para las inversiones y la creación de empleos de calidad, con los mejores niveles de remuneración, 
pues el salario promedio supera la media nacional en casi 40 por ciento, agregó que la minería, se beneficia de 
la apertura comercial, pues las garantías para la maduración y desarrollo de las inversiones, así como el 
establecimiento y consolidación de cadenas de valor en torno a la integración de los tres países de América del 
Norte, son de gran relevancia para el sector.  
. 
DR Y SENADOR  RUBÉN ROCHA; SE REGISTRA POR LA GUBERNATURA DE SINALOA CANDIDATO 

DE MORENA 
 
El senador con licencia Dr. Rubén Rocha Moya marcó el arranque de la transformación en Sinaloa, al 
registrarse ayer oficialmente ante el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa como candidato de Morena a la 
gubernatura, dijo que todo va a depender de las y los sinaloenses, señalo que ellos están posicionados, indico 
que tienen la expectativa de instalar plenamente en Sinaloa la Cuarta Transformación y solamente se podrá 
hacer si triunfan, Rocha Moya llegó al instituto electoral acompañado por sus hijos Eneyda, Rubén, Ricardo y 
José Jesús, sus nietos y el recuerdo indeleble de su esposa Socorro Ruiz Carrasco (q.e.p.d,), así como el 
delegado electoral de Morena en Sinaloa, senador Américo Villarreal Anaya, y el presidente estatal del PAS, 
Héctor Melesio Cuén Ojeda. Al grito de “¡Rocha, Rocha, Rocha!” y “¡Arriba Batequitas!”, decenas de militantes 
y simpatizantes de Morena lo recibieron a la entrada del IEES, mientras una caravana de automóviles transitaba 
por el malecón viejo al ritmo de sus cláxones y con mensajes de apoyo en los cristales. El Dr. Rocha Moya 
detalló que entregó a las autoridades electorales la solicitud de registro, los documentos constitucionales legales 
y la plataforma de gobierno, y a más tardar el 31 de marzo el IEES emitirá la aceptación de su candidatura. El 
senador con licencia reiteró su invitación a los morenistas a que unidos respeten los resultados que el partido 
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emitió sobre las candidaturas y cierren filas en torno al proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Rubén Rocha Moya se registrará hoy jueves 25 de marzo ante el IEES como candidato del Partido Sinaloense 
a la gubernatura de Sinaloa, sellando así la alianza Morena-PAS. 
 

SENER; SOLICITA PRÓRROGA ANTE SUSPENSIÓN DEFINITIVA PARA SU PUBLICACION 
 
El juez Juan Pablo Gómez Fierro, ante la solicitud de prórroga presentada por la Secretaría de Energía (Sener), 
para publicar en el Diario Oficial de la Federación (DOF) una de las suspensiones definitivas aprobadas contra 
la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, el juez concedió a la Sener, en el amparo 121/2021, tres días para 
la publicación de la determinación, de no publicar la suspensión definitiva, la Secretaría de Energía podría ser 
sancionada conforme a la Ley de Amparo. El juez Gómez Fierro, titular del Juzgado Segundo de Distrito en 
Materia Administrativa Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, otorgó 
además otras 13 suspensiones definitivas contra la reforma eléctrica. Hasta el momento suman 73 
suspensiones contra la reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, otorgadas por los 
jueces Juan Pablo Gómez Fierro y Rodrigo de la Peza López, la reforma suspendida de momento impone 
suministrar primero la energía de las plantas viejas y de combustibles fósiles de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) sobre las centrales privadas de renovables y de ciclo combinado, también ordena revisar de 
forma retroactiva los contratos previos del Gobierno con productores independientes de energía, además de 
cambiar las reglas de los Certificados de Energía Limpia (CEL) para darlos a plantas viejas de la CFE.  
 
UAS; ENTREGA A SEP Y A ANUIES PADRÓN DE UNIVERSITARIOS PARA RECIBIR VACUNA CONTRA 

COVID-19 
 
El Secretario General, doctor Gerardo Alapizco Castro, de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) informó 
que desde el día en que el Rector, doctor Juan Eulogio Guerra Liera, anunció que la Universidad abría en el 
portal de empleado de la institución un Registro al Padrón de Vacunación del Personal Universitario, la 
respuesta de los trabajadores fue inmediata, mostrando mucho interés en darse de alta, señalo que ha sido un 
acierto que la Universidad Autónoma de Sinaloa haya sacado este Registro al Padrón de Vacunación del 
Personal Universitario para la vacunación contra el COVID-19, este ha sido en el marco de los avances en 
materia de vacunación contra COVID-19 donde la Secretaría de Educación Pública y la ANUIES y las 
instituciones de educación superior se dieron a la tarea de buscar integrar un padrón del personal universitario 
esto con el único propósito de conocer la población objetivo y en su momento programar las dosis 
correspondientes, señaló que la institución invitó y sigue exhortando a los universitarios a que continúen 
registrándose en este padrón, el cual ha permanecido abierto las 24 horas desde el pasado miércoles 17 de 
marzo, cuando se abrió el portal, se hizo un corte el día lunes 22 y continúa abierto para que se sigan dando de 
alta los trabajadores. Alapizco Castro enfatizó que la Universidad no administra la vacuna contra el COVID-
19, pero es la primera de entre todas las universidades públicas en enviar toda esta información y enviarla a las 
autoridades educativas como son el Subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, a la titular de 
la DGESU, Carmen Rodríguez y al Secretario General Ejecutivo de ANUIES, Jaime Valls Esponda. Agregó 
que hay universitarios del área de la salud que por el desempeño de su trabajo ya han sido vacunados, así 
como jubilados universitarios que también recibieron su vacuna en los municipios donde se ha inoculado a los 
adultos mayores.  
 

PARTIDO SINALOENSE; INVITA HOY AL REGISTRO DEL DR. RUBEN ROCHA CANDIDATO A LA 
GUBERNATURA DE SINALOA. 

 
Dr. Rubén Rocha Moya, y el partido Sinaloense PAS, extienden una invitación para el día de hoy jueves 25 a 
las 9:00 horas, al registro como candidato a gobernador del estado de Sinaloa, acción que se llevará a cabo en 
el Instituto Estatal Electoral de Sinaloa. 
 

SENADOR MARIO ZAMORA; SE REGISTRA HOY COMO CANDIDATO ALIANZA PRI, PAN, PRD A 
GUBERNATURA DE SINALOA 

 
El senador con licencia, Mario Zamora Gastélum, será registrado hoy jueves 25 de marzo, como candidato del 
PRI, PRD y PAN al Gobierno del Estado de Sinaloa, a las 11:00 horas en el Instituto Estatal Electoral de Sinaloa. 
 

JOE BIDEN; KAMALA HARRIS DIRIGIRÁ ESFUERZOS PARA DETENER FLUJO DE MIGRANTES  
 
El presidente Joe Biden, dio a conocer que la vicepresidenta Kamala Harris, dirigirá los esfuerzos de Estados 
Unidos con México y los países del Triángulo Norte para tratar de detener el flujo de migrantes a Estados Unidos, 
el mandatario estadounidense reconoció que esta es una situación desafiante, pero afirmó que no podía pensar 
en nadie que esté mejor calificado para hacer este trabajo, de quien destacó su experiencia como fiscal general 
de California, por su parte, Kamala Harris aseguró estar frustrada por la aglomeración de menores 
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indocumentados en centros de detención estadounidenses en la frontera con México, Joe Biden y Kamala Harris 
se reunieron, en Washington, con el secretario de Salud y Servicios Humanos, Xavier Becerra; el secretario de 
Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, y con asesores, para discutir el aumento de jóvenes migrantes que 
han llegado a la frontera sur de Estados Unidos durante las últimas semanas, Joe Biden señalo que están 
haciendo equipo con México para contener este problema de migración, señalo que este nuevo aumento con 
el que están lidiando ahora empezó con la pasada administración, pero es sus responsabilidad, respecto a si 
visitará la frontera, Kamala Harris tuvo una respuesta similar a la de Biden, quien aseguró el pasado fin de 
semana que sí lo hará, pero no precisó si tiene planes de hacerlo pronto. 
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 
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IGNACIO MIER: EL INE SE EXTRA LIMITA EN SUS FUNCIONES AL FIJAR 
LINEAMIENTOS PARA EVITAR SOBRERREPRESENTACIÓN 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco sigue 
fiel a la ideología de la Transformación que encabeza AMLO y se 
pronunció respecto a los lineamientos INE en torno al acuerdo 
anunciado por este órgano sobre los criterios de asignación de 
curules por el principio de Representación Proporcional.  Mier 

consideró que “se están extralimitando, creo que lo están haciendo en buena 
medida porque llevan una gran carga de fobia partisana y una gran filia hacia una 
coalición por parte del árbitro”, dijo. Mier Velazco apuntó que además de 
inoportunos por el momento en el que se presentan, pues estamos entrando en 
terreno de contiendas electorales, estos lineamientos afectan el contenido esencial 
del derecho de cada cual para afiliarse en cualquier momento al partido de su 
preferencia. Asimismo, disuelven el derecho de los partidos coalicionados de tejer 
estrategias, precisamente, como una coalición; e invaden injustificadamente el 
derecho ciudadano de asociación política, porque determinarían a qué asociación 
pertenecen aquéllos que resulten vencedores en la elección. ¡Será que el legislador 
tiene razón?  
 
SENADOR EDUARDO RAMÍREZ CONSTRUIREMOS ACUERDOS PARA 

LEGALIZAR LA MARIHUANA ANTES DEL 30 DE ABRIL  
 Es muy probable que antes del 30 de abril México pase a la 
lista de los países donde el uso lúdico de la marihuana es legal 
y es que el presidente del Senado de la República, Eduardo 
Ramírez, reconoció que ya no hay tiempo de que los 
senadores le hagan cambios a la minuta de la Cámara de 

Diputados por lo que buscarán un acuerdo con los coordinadores de las demás 
fuerzas políticas para que se allanen a los cambios hechos por la colegisladora y el 
dictamen se apruebe antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones. ““La 
minuta que viene de la Cámara de Diputados trae algunas reformas, distintas a lo 
que esta cámara de origen legisló, considero que por la urgente necesidad de la 
legislación y por lo ingresos que representa también para el Estado mexicano en 
estos momentos es importante legislar en los términos en los que se nos presenta”, 
afirmó. En otro asunto, Eduardo Ramírez encabezó la sesión solemne que realizó 
el Senado para recibir al presidente de Bolivia Luis Arce. En el salón de plenos, el 
legislador destacó el interés de fortalecer los lazos de amistad con esa nación. 
 
 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL 

SENADO 
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PRESIDENTA DE CAMARA DE DIPUTADOS DULCE MARÍA SAURI MUCHO 
POR LEGISLAR PARA ELIMINAR  VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA  MUJERES 

Como buena defensora de las mujeres y por vivirlo en 
carne propia, la presidenta de la Cámara de Diputados, 
Dulce María Sauri sabe de lo que habla cuando asegura 
que, si bien se ha avanzado en las leyes en materia de 
igualdad de las mujeres, “todavía dista el momento en que 
podamos vencer las resistencias sociales para su 

aplicación plena”, una de las más terribles manifestaciones, de esos obstáculos es 
la violencia política contra las mujeres en razón de género, agregó. Durante la VI 
Reunión de la Comisión Interparlamentaria Especial de la Mujer del Foro de 
Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca 
del Caribe (FOPREL), la legisladora sostuvo que se ha legislado para prevenir la 
violencia y se han diseñado mecanismos legislativos para evitar que los hombres 
violentos puedan ser postulados a un cargo, se han simplificado y penalizado los 
actos de violencia política, “pero no es suficiente”. Manifestó que, desde la Cámara 
de Diputados de México, “les expresamos que tienen a una aliada para el 
intercambio de buenas prácticas, experiencias y conocimientos que fortalezcan los 
trabajos legislativos, así como las diferentes funciones que desempeñan nuestros 
parlamentos”. 
 
RICARDO MONREAL: MÉXICO NO RENUNCIARÁ A SU PRINCIPIO DE APOYO 

DE ASILO POLÍTICO A QUIEN LO NECESITE 
Muy buen papel hizo el presidente de la Junta de Coordinación 
Política Ricardo Monreal ante la delegación de Bolivia que 
encabeza el presidente Luis Arce. Y es que su discurso dejó con 

un “buen sabor de boca” a los visitantes extranjeros porque en el él refrendó el 
compromiso de México por mantener como uno de sus pilares de la política exterior 
la figura del asilo y este país lo sabe muy bien pues fue México quien tendió la mano 
al ex presidente Evo Morales cuando la situación en su patria no era la mejor. 
Hecho que fortaleció los lazos de los dos países. Además, Monreal refrendó el 
compromiso por fortalecer los lazos de cooperación con ese y los demás países de 
América Latina y, en su carácter de potencia a nivel Centro Americano arropó a los 
bolivianos al manifestarles que abogará porque los organismos internacionales 
respeten los principios, más allá las ideologías. “El Senado de la República hace 
votos para que las instituciones internacionales, globales y regionales, se 
fortalezcan y se conduzcan siempre bajo sus principios fundadores, los fines 
establecidos en sus documentos constitutivos y los tratados y convenciones 
internacionales vigentes”. Monreal Ávila destacó la posición del gobierno mexicano 
en respuesta a un comunicado de la Organización de los Estados Americanos, que 
pone en duda la independencia de la justicia boliviana. Recordó que México solicitó 
a ese organismo regional que se conduzca de acuerdo con sus facultades, 
fomentando el diálogo, el consenso y la solución pacífica de las controversias en el 
hemisferio. 
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DIPUTADO ALFREDO VILLEGAS ATIENDE SUS FUNCIONES LEGISLATIVAS 
Y VA POR LA REELECCION.  

El diputado Alfredo Villegas en el marco de sus trabajos 
legislativos en la Cámara de Diputados y  en una plática que 
tuvimos en la entrevista  Alfredo Villegas compartió con la 
audiencia las últimas noticias en el Congreso y en especial 
se refirió a la agenda de esta semana. En este sentido 
Villegas Arreola amablemente nos explicó el por qué votó 

en contra la oposición a la Ley de la Industria Eléctrica a la que calificó como un 
contaminante y  regresiva. Además de la aprobación de la Ley que regulariza el 
cannabis de la que manifestó también su acuerdo y  desacuerdo en algunos puntos. 
Ya en el ámbito político electoral Villegas Arreola nos confirmó que ya se registró 
como candidato a diputado federal por la coalición “Va por Sinaloa” por el principio 
de mayoría relativa por el distrito 07 en Culiacán. Respecto al acuerdo por la 
democracia, Villegas Arreola calificó como positivo el acuerdo por la democracia, 
firmado por los gobernadores y el presidente de la Republica. 
 

RENÉ JUÁREZ CRITICA LA CONSTRUCCIÓN DE 
MAYORÍAS FICTICIAS  
Los ánimos ya están empezando a calentarse en el Congreso 
y en la Cámara de Diputados no es la excepción, pues ante la 
cercanía del proceso electoral el discurso sube de tono. A decir 
de las y los diputados del PRI que encabeza René Juárez las 
medidas tomadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) para 

hacer cumplir la Constitución respecto a la sobrerrepresentación y que estipulan 
que ninguna fuerza política debe rebasar en más del 8% el número de legisladores 
que efectivamente ganó en las urnas es parte de sus obligaciones. Los legisladores 
señalaron que construir mayorías ficticias es un fraude para los votantes; ningún 
partido con vocación democrática debería molestarse porque le impidan violar la 
Constitución, dijo el líder parlamentario. Los diputados tricolores tienen razón pues 
sólo basta recordar que el llamado “chapulineo” de legisladores se ha vivido de 
manera evidente en el Congreso. Basta mencionar que Morena cuenta con 257 
integrantes, pero porque a este partido han migrado diputados de otros partidos. 
 
 JUAN CARLOS ROMERO HICKS MUY ACTIVO Y COMBINA LABOR 

LEGISLATIVA Y PARTIDISTA 
  El coordinador panista en la Cámara de Diputados Juan Carlos 
Romero Hicks, ha estado muy activo y sabe distribuir muy bien su 
tiempo como legislador y en el plano electoral. Y es que hace unos 
días estuvo de visita en Colima apoyando a la candidata de “Va por 
Colima” al Gobierno del estado, Mely Romero Celis, a quien calificó 

como una mujer de resultados y cuyas cualidades profesionales, académicas y 
políticas responden a las exigencias ciudadanas para llegar a la gubernatura. Ya en 
su plan de legislador Romero Hicks encendió la tribuna de San Lázaro y al referirse 
a los lineamientos emitidos por el INE respecto de la sobrerrepresentación en la 
Cámara de Diputados, señaló que a la mayoría parlamentaria le molesta reconocer 
que si tiene mayoría es por esto y no porque de verdad lo hayan ganado en las 
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urnas. Atizó sus comentarios al asegurar que tanto en la Cámara de Senadores 
como en la de Diputados, Morena no es mayoría, ya que fue gracias a la alianza 
“Juntos Haremos Historia” que obtuvo más del 45% de la votación. El coordinador 
de la bancada del PAN explicó que está en juego la pluralidad de la Cámara; y 
lamentó la incongruencia de la instrucción presidencial que por un lado firma un 
acuerdo para garantizar elecciones “libres” y por el otro, se pretenda evitar un 
correcto ejercicio democrático. 
 
 LA DIPUTADA LAURA BARRERA A FAVOR DEL INE  

La diputada del PRI, Laura Barrera Fortoul, estuvo muy activa 
durante los trabajos legislativos de la Cámara de Diputados y se 
pronunció a favor de que se evite el llamado “chapulineo” legislativo 
para que los votantes cuenten con el número de representantes por 
los que realmente votaron. Laura Barrera hace bien en defender a 
árbitro de la democracia sobre todo ahora que se avecina uno de 

los procesos electorales más grandes de la historia y pese a que la legisladora 
confió en que el Tribunal Electoral le dará la razón a la democracia, la duda queda 
y sólo queda esperar que así sea por el bien del país. Al tiempo. 
 
MARIO ZAMORA FORMALIZA ESTE JUEVES SU REGISTRO ANTE EL IEES  

No hay plazo que no se cumpla y por fin le llegó el momento para el 
senador con licencia, Mario Zamora Gastélum, su candidatura. Y es 
que este jueves será registrado como candidato del PRI, PRD y PAN 
al Gobierno del Estado. La cita es a las 11:00 horas en el Instituto 
Estatal Electoral de Sinaloa. 
 

¡USE CUBREBOCAS SÁLVESE! 
 
RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL  
#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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DIPUTADOS, DISCUTEN “HUACHICOL” LEGISLATIVO DEL PARTIDO 
OFICIAL; OPOSICIÓN: MAYORÍA “A MODO”, DE MORENA, FRAUDE 

CONSTITUCIONAL 
 
Puyante asunto de mayoría “inflada”, que tiene el grupo mayor en San 
Lázaro, fue motivo de discusión light en el salón de sesiones, cuando 
el tema, lo subieron a tribuna, en el apartado de agenda política. 
Sin estridentes intervenciones ni contundentes palabras para el 
adversario, acaso, el diputado Gerardo Fernández Noroña, con su 
estilo de hacer alusión a personajes como Carlos Salinas de Gortari, 
Diego Fernández de Cevallos, creadores, acusó, de la coalición PRI-
PAN. 
Hubo de todo, en los oradores y fue notorio que algunos diputados, 
matizaron su discurso, como el de Juan Carlos Romero Hicks, como 
también se escuchó retórica de representantes de la bancada oficial, 
quienes no encontraron argumentos para exigir, que el INE, derogue 
ese acuerdo que data desde el 2012, el cual, hay que decirlo, otorga a 
Morena, mayoría “ficticia” en la Cámara de Diputados. 
Discurso de los diputados de Morena, fue en el sentido de evadir esa 
realidad que los ubica cual simuladores de una mayoría que no la 
recibieron en las urnas en el 2018, sino a través de una cuerdo que, 
en su momento, también sirvió a los “conservadores” y “neoliberales”. 
Hoy, se benefician. 
En distintas intervenciones de representantes populares de Morena, 
¡nunca! se escuchó trillada frase de que “les heredaron” ese acuerdo 
en el INE y por ello, hoy, detentan mayoría que, la verdad, no es acorde 
a lo que obtuvieron en votos de hace 3 años, como ayer, señalamos. 
Ningún diputado del PT-PES-Morena, desde la tribuna de San Lázaro 
o su curul, fustigó, rechazó y mucho menos, criticaron ese acuerdo 
que, con todo propósito, les heredaron -en política, nada es 
casualidad ni coincidencia-, como acostumbran descalificar asuntos 
que les dejaron gobiernos del PAN-PRI, en materia de violencia, 
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delincuencia, “gasolinazos”, crisis económica, feminicidios, 
desempleo… 
Sesión semipresencial, en la que representantes de Morena-PT, bien 
que se organizaron, para criticar, rechazar y cuestionar salarios que 
devengan los consejeros del Instituto Nacional Electoral, “de su 
presidente Lorenzo Córdova Vianello, para abajo”, cuando en 
realidad, hay que decirlo, discusión, no fue el salario de los miembros 
del Consejo General del INE. 
Primera en subir para hablar del tema, fue la diputada del MC, Frida 
Alejandra Esparza Márquez, quien ponderó que desde 1976, el país, 
vio cómo reforma tras reforma, se construye un sistema electoral, 
cada vez con mayores fortalezas, producto de una gran lucha desde la 
izquierda democrática, pero que en ocasiones, ha debido enfrentar 
obstáculos tan grandes, con el mayor fraude electoral de la historia 
moderna: 
-“En 1988, encabezado por uno de los mayores protegidos de la 4T, 
Manuel Bartlett, hoy, íntimo amigo y compinche del Presidente de la 
República”. 
Fraude a Ley de leyes, acusó, se encuentra en aquellos partidos 
políticos que prestan candidatos y los registran, por mayoría relativa 
o representación proporcional, en otro partido, con el cual, tienen 
coalición y, “una vez formada la Legislatura, regresan a su formación 
política, engañando de manera ruin a sus electores, al Instituto 
Nacional Electoral, a la Cámara de Diputados y, en general, a todo el 
pueblo de México”. 
-“Con la trampa hecha de hacer pasar a sus candidatos como si fueran 
de otros partidos, Morena, consiguió que se le asignaran 85 diputados 
plurinominales, cuando en estricto derecho, le correspondían 
solamente 28. Una diferencia de 57 diputados federales 
plurinominales, que equivale justamente a la sobrerrepresentación 
del 19% que ostentó de entrada, la coalición parlamentaria de 
Morena”, recordó la diputada del MC. 
Ofreció respaldo al acuerdo que aprobó el Consejo General del INE, 
viernes pasado, en el que resalta artículo 54, fracción V, de nuestra 
Ley de leyes. 
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, matizó intervención y de esa 
manera, se limitó a resaltar porcentajes de Morena en el Congreso: 
-“¿Cuales son los datos formales?, tenemos un Presidente de la 
República con una copiosa votación a su favor, en una elección que le 
da legitimidad a la investidura presidencial. Pero en el caso de la 
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Cámara de Diputados y del Senado de la República, no obtuvieron la 
misma votación, no son mayoría. No son mayoría. La alianza Juntos 
haremos Historia, o prehistoria, obtuvo poco más del 45% de la 
votación, la alianza. Morena solo, no obtuvo el límite del umbral del 
artículo de la Constitución. No obtuvo lo necesario para tener el 
42.1% de la votación”. 
Porcentajes de votos de partidos políticos, hace 3 años: Morena, 37.25 
por ciento; PT, 3.92% PES, 2.40%; PAN, 17.93%; PRD, 5.27% 
Convergencia (MC), 4.41%; PRI, 16.53%; Verde, 4.78% y Nueva 
Alianza, 2.47%. 
Con esos porcentajes, distribución de curules a partidos: Morena, 
191; PES, 56; PT, 61; PRI, 45; Verde, 16; Nueva Alianza, 2; PAN, 81, 
PRD, 21 y MC, 27. 
Porcentajes, demuestran que Morena, no obtuvo 42.5%, pero con 
maniobras leguleyas, diría Ricardo Monreal Ávila, como legislador de 
oposición, lo tiene, hace virtual mayoría calificada con bancadas 
paleras. 
¿En dónde está el truco? 
Muchos diputados del PT-PES, en realidad, eran de Morena, pero 
contendieron como candidatos de esos partidos “carnales”, del 
partido en el poder, cual Porfirio Muños Ledo y Mario Delgado 
Carrillo. 
Después que INE asignó diputados pluris a cada partido, como les 
tocaba, ya con constancia de mayoría (relativa o pluri), los que en 
realidad eran militantes de Morena, solicitaron formar parte del 
grupo mayor en la LXIV Legislatura, maniobra leguleya que propició 
que al inicio de Legislatura, Morena, tuviera 250 diputados y con ello, 
mayoría absoluta de la Cámara de Diputados, por tanto, legalmente, 
con derecho a presidir JCP, 3 años. 
Acuerdo que aprobó INE, pretende establecer que los candidatos con 
militancia efectiva, que participen como candidatos por otro partido, 
si ganan, se contarán como diputados del partido en el que realmente 
militan y no en el que se registraron; el árbitro electoral, busca 
castigar simulación o evitar burlen artículo 54, fracción V, de nuestra 
Ley de leyes. 
Empero, se duda que entre en vigor, porque el TEPJF, no va permitir 
que Morena, pierda mayoría “inflada” que dejó PRI-PAN, desde el 
2012, acuerdo del INE, por el cual, el fundador del partido y su clase 
política, no reclaman que lo heredaron del régimen “neoliberal” o 
“conservador”. 
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Motivo por el cual, desde la tribuna de San Lázaro, bien que reprochó 
el diputado Romero Hicks, a la clase política que gobierna el país, 
cuando parafraseó a Carlos Castillo Peraza: “para que haya 
democracia, se requieren demócratas”. 
¡Zas! 
EN EL CHACALEO 
Por 456 votos, el pleno de la Cámara de diputados, aprobó reforma a 
los artículos 109 y 113 del Código Nacional de Procedimientos 
Penales, a fin de adaptar condiciones necesarias para garantizar 
acceso de personas adultas mayores que intervengan en esos asuntos, 
cuando así requieran… El decreto se turno a la colegisladora, para 
efectos legales… Antier, nuestros representantes populares 
aprobaron Punto de Acuerdo de la JCP, que exhorta a secretaría de 
Salud, para que en la jornada de vacuna contra el Covid, considere a 
población con síndrome Down, en especial, mayores de 40 años, por 
considerarse grupo vulnerable y prioritario en la etapa tres del Plan 
Nacional de Vacunación… A un año de suspender clases presenciales, 
por motivos de pandemia, el Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria, estima: regreso seguro a clases, requieren al menos, 
10 mil 376 mdp, para dotar de lavamanos a 62 mil 629 escuelas 
públicas de educación básica, que no cuentan con esa infraestructura 
sanitaria. Estudio de Thamara Martínez Vargas, considera: financiar 
esa inversión sería necesario aumento de 1.2% en el gasto educativo 
de este año, el cual, en comparación con el PEF-2021, en términos 
reales, no tuvo crecimiento. ¡Caramba!... Twitter: 
@JuanLopezMiguel… www.los3poderes.com... 
juanlopez23@hotmail.com...      
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